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Creel exige a diputado de Morena que se conduzca con respeto.- Los ánimos en la sesión de la 
Comisión Permanente se encendieron cuando el diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles 
pidió al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dejar “la playera a un lado del PAN” y dejar 
“la casaca de la ultraderecha”. "Le pido que se conduzca con respeto", respondió Creel Miranda. 
[POLÍTICO MX] [LATINUS]  

Hay 12 presidenciales de Va x México: Guajardo.- En la actualidad hay 12 perfiles interesados en 
participar como candidatos del bloque de oposición para la Presidencia de la República, y el elegido 
deberá cumplir con aspectos de trayectoria, honorabilidad, experiencia y resultados en la función 
pública. Así lo consideró Idelfonso Guajardo, ex secretario de Economía en el sexenio de Peña Nieto, 
quien realiza una gira por Chihuahua capital, Juárez y Delicias para promocionar su imagen. Por parte 
del PRI, dijo, se encuentran perfilados aparte de él: Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid y 
Alejandro Murat. Por el PAN mencionó a: Santiago Creel, Lilly Téllez, Juan Carlos Romero Hicks, 
Mauricio Vila y probablemente Mauricio Kuri; por el PRD dijo, han levantado la mano Silvano 
Aureoles y Miguel Ángel Mancera, mientras que por la sociedad civil José Ángel Gurría. [DIARIO DE 
CHIHUAHUA]  

Declara Sala Especializada que no hay campaña anticipada de presidenciables.- La Sala 
Especializada del TEPJF declaró la inexistencia de actos anticipados de precampaña y campaña 
imputados a servidores públicos, entre ellos aspirantes a la candidatura presidencial de Morena y de 
Santiago Creel, del PAN. [LA JORNADA VERACRUZ] [PLANO INFORMATIVO] 

Senado desacata a jueza; deberá pagar una multa.- Los 128 integrantes del Senado deberán pagar, 
en conjunto, una multa de 351 mil pesos por desacatar una orden judicial para designar a los tres 
comisionados faltantes del Inai. Esto, debido a que Morena, PT y PVEM en la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión unieron sus votos para rechazar que se convocara a un periodo 
extraordinario en el Senado y se completara al organismo autónomo. El pleno del Inai no ha podido 
sesionar durante 61 días al tener sólo cuatro de siete comisionados, un quórum insuficiente. El 
senador Germán Martínez se lanzó contra el senador Gonzalo Yáñez, del PT: “Obradorice su casa, 
señor; obradorice su casa. A mí no me venga con obradorizaciones, que yo sí los conozco. Obradoriza 
tu casa. “Agáchese en Coahuila, culimpínese en Coahuila. Genuflexo, lacayo”, terminó el senador 
Germán Martínez ante la solicitud de Santiago Creel para concluir su intervención en tribuna. 
[EXCÉLSIOR]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Expertos coinciden en urgencia de una reforma al Poder Judicial: Ignacio Mier.- Los expertos 
coinciden en que urge una reforma al Poder Judicial, cambios en el juicio de amparo y la creación del 
Tribunal Supremo Constitucional, señaló el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena. Lo anterior, en declaraciones a representantes de los medios de 
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comunicación, al concluir el Conversatorio “Soberanía popular, fortalecimiento de la democracia 
directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar del régimen de designaciones de cargos en 
la Suprema Corte”, que se realizó en la Cámara de Diputados. [EFEKTO 10] [INFOBAE]  

Se llevó a cabo primer conversatorio de reforma al Poder Judicial en Cámara de Diputados.- Inició 
este en la Cámara de Diputados la primera de cuatro mesas que integrarán el conversatorio 
Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial de la Federación, convocado por 
el Grupo Parlamentario de Morena. Ignacio Mier advirtió que no se pretende delimitar a ninguno de 
los poderes sino garantizar el equilibrio republicano de los tres poderes. Por su parte, los 
especialistas coincidieron con el exministro Diego Valadés en torno a que no tiene ningún caso la 
consulta popular que pretenden previo a la legislación y que en una reforma no se va a mejorar la 
actuación del Poder Judicial si no se ponen límites al amparo y, sobre todo, si no se aumenta el 
número de impartidores de justicia. [TELEVISA]  

Oposición inicia proceso en contra de reformas fast track.- Los grupos parlamentarios del PAN, PRI 
y PRD en la Cámara de Diputados iniciaron la recolección de firmas para presentar acciones de 
inconstitucionalidad en contra de las reformas aprobadas en fast track durante la última sesión del 
periodo ordinario de sesiones, así lo confirmó el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira. 
[MILENIO TV]  

Rubén Moreira aclaró que oposición no impugnará Ley 3 de 3.- El coordinador de los diputados del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aclaró que la oposición no va a promover recursos 
para impugnar la llamada Ley 3 de 3, contra la violencia de género. [HERALDO] 

MC y PRD celebran medidas cautelares del INE contra 'corcholatas'.- El coordinador de MC, Jorge 
Álvarez, destacó que la autoridad electoral dio la razón a quienes denunciaron a las llamadas 
“corcholatas” de Morena. En redes sociales, compartió la resolución del INE ante la denuncia 
presentada por él, contra la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller 
Marcelo Luis Ebrard Casaubón; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y 
quienes resulten responsables. Los señalados, fueron denunciados por uso indebido de recursos 
públicos, promoción personalizada con fines electorales y actos anticipados de precampaña y 
campaña y difusión ilegal de informe de labores. [MVS] [ARISTEGUI] [MILENIO TV] [ÍNDIGO]  

Militancia del Partido Verde recibe al grito de "¡Presidente, Presidente!" a Manuel Velasco; "vamos 
con todo", dice.- En el marco del tercer panel de la Convención Nacional “Repensando el Futuro en 
Verde”, en el cual la militancia del Partido Verde recibió al Senador Manuel Velasco como invitado 
especial. Carlos Puente Salas, coordinador de los diputados del Verde, anticipó unas palabras para el 
senador Velasco Coello, a quien se refirió como un hombre que sabe ganar elecciones y que sabe 
gobernar: “Es un orgullo para el Partido Verde que haya levantado la mano para mostrar su 
aspiración rumbo a la sucesión presidencial del 2024”, aseguró. Posteriormente, al grito de 
¡Presidente!, el senador Manuel Velasco fue recibido por la militancia Verde, que le dio todo su 
respaldo rumbo a sus aspiraciones políticas. [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [24 HORAS] 

COMISIONES  

Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación organizará foro sobre el desplazamiento forzado 
interno en México.- El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, diputado 
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Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), anunció que se prevé la realización del foro sobre el 
desplazamiento forzado interno en México, el próximo 21 de junio en las instalaciones de la Cámara 
de Diputados. El legislador explicó que el foro busca visibilizar este tema y revisar lo que se debe 
hacer, a fin de impulsar la creación de una ley que atienda el desplazamiento forzado interno. [HOJA 
DE RUTA] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Mayoría de Morena rechaza convocar a extraordinario para nombramientos del Inai.- Tras 
acalorado debate, el Pleno de la Comisión Permanente rechazó convocar a un periodo extraordinario 
de sesiones en el Senado de la República el 8 de junio, a fin de someter a discusión y votación el 
nombramiento de dos de los tres comisionados del Inai. Con 16 votos a favor y 20 en contra, la 
mayoría de Morena y sus aliados negaron considerar de urgente y obvia resolución el proyecto para 
abrir el periodo extraordinario que había acordado la Junta de Coordinación Política del Senado, en 
acatamiento a una orden judicial. “No vamos a permitir que nos truene el dedo un juez”, advirtieron. 
[UNIVERSAL] [LA VERDAD NOTICIAS] [NORTE] [MVS] [CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL] [HERALDO] 
[OVACIONES] [ÍNDIGO] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA] [TELEVISA] [FINANCIERO] [MILENIO] 

Comisión Permanente integra 3 comisiones para desahogar agenda legislativa.- Como parte de los 
trabajos de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que preside el senador Alejandro 
Armenta, se dio a conocer que se integraron 3 comisiones con el propósito de darle trámite al 
desahogo de la agenda legislativa. [24 HORAS] 

Avala Comisión Permanente licencia del Diputado Carlos Humberto Quintana Martínez.- La 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, la licencia por 
tiempo indefinido del diputado Carlos Humberto Quintana Martínez (PAN-Distrito 10-Michoacán), 
para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 30 de mayo. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Someter a elección popular a las y los ministros de la SCJN podría afectar garantías en cuanto a la 
elección de una persona: Diego Valadés.- Diego Valadés Ríos, jurista y exministro de la SCJN, 
consideró que someter a consulta popular la elección de las y los ministros del máximo tribunal 
podría afectar las garantías en cuanto a la elección de una persona y no a su selección. En el marco 
de la inauguración de los conversatorios “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder 
Judicial”, subrayó que lo esencial en cuanto a las garantías, -que son las formas de cumplimiento o 
los instrumentos de los que disponemos los justiciables-, “para hacer valer nuestros derechos, exigen 
que quienes van a intervenir como garantes de (los mismos) estén caracterizados por su 
independencia, autonomía, imparcialidad y, por supuesto, su competencia profesional”. [EFEKTO 10] 

Propone Raymundo Atanacio moneda conmemorativa por los 503 años de la fundación de 
Tepeaca.- El diputado de Morena, Raymundo Atanacio Luna, presentó una iniciativa para que la Casa 
de Moneda del Banco de México ponga en circulación nacional una moneda de 20 pesos 
conmemorativa a los 503 años de la fundación de la ciudad de Tepeaca. Con esta acción se busca 
poner en lo más alto al municipio poblano que fue cuna de grandes acontecimientos históricos y que 
actualmente no sólo es conocido por su turismo religioso y su riqueza cultural, sino también por su 
gastronomía. [24 HORAS]  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_HOJA_0_COMISIONBICAMARAL_FORODESPLAZAMIENTOFOZADO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_HOJA_0_COMISIONBICAMARAL_FORODESPLAZAMIENTOFOZADO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_UNIVERSAL_0_MAYORIADEMORENA_NOMBRAMINETOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_J_VERDAD_0_RECHAZAPERIODO_PERIODOEXTAORDINARIOINAI_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_NORTE_0_RECHAZAMORENA_EXTRANOMBRAMIENTOSINAI_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_MVS_0_MORENAIMPIDE_COMISIONADOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_M_CONTRA_1.9_PERMANENTERECHAZA_PERIODOEXTRANORDINARIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_UNIVERSAL_8_RECHAZAMORENANOMBRAR_COMISIONADOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_HERALDO_1.4_RECHAZANEXTRA_COMISIONADOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_OVA_18_RECHAZAMORENA_COMISIONADOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_INDIGO_3_DICENNOAEXTRAORDINARIO_PERIODOEXTRANORDINARIO_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_SOL_5_MORENAFRENAEXTRAORDINARIO_PERIODOEXTRANORDINARIO_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_JORNADA_1.9_MORENAYALIADOS_COMISIONADOSDELINAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_M_TELEVISA_0_RECHAZABDISPENSAR_FOTO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_FIN_1.31_NOHABRAEXTRAORDINARIO_INAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_L_MIL_12_MORENAATORARENOVACION_INAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_J_24HORAS_0_COMISIONPERMANENTE_TRESCOMISIONESPERMANENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_HOJA_0_AVALACOMISION_LICENCIADIPUTADOQUINTANA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_EFEKTO10_0_SOMETERAELECCION_CONVERSATORIOSPODERJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_P_24HORAS_0_PROPONERAYMUNDO_MONEDACONMEMORATIVA_4MOR.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Validan fallo de la ASF por derroche en Estela de Luz.- El Tribunal Federal de Justicia Administrativa 
validó la resolución de la Auditoría Superior de la Federación, mediante la cual determinó que dentro 
de la construcción de la Estela de Luz, en el sexenio del expanista Felipe Calderón Hinojosa, hubo 
daño al erario por 230 millones 77 mil 487.66 pesos, atribuido a varios participantes en la obra, entre 
ellos Carlos Sánchez Gutiérrez. [UNIVERSAL] [SOL DE MÉXICO] [HERALDO] [JORNADA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/ ¿QUÉ QUIERES COMUNICAR? /LAURA PUENTE/ (…) La realidad es que, en el PAN, los 
partidos que integran la alianza Va por México y entre la población, los números y conocimiento le 
favorecen a Santiago Creel. Saben que la oposición integrada es clave para competirle a Morena en 
el 2024 y la reciente encuesta de Reforma lo confirma al dividir la aceptación y el rechazo por el 
partido en el poder. Allí Santiago Creel domina el terreno político al ser uno de los artífices de la 
alianza (…) [HERALDO/p.8] 

ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ-VÉLEZ/ (…) Marko Cortés ha hecho lo que le toca, ejecutar la voluntad 
del CEN del PAN. Lo mismo con Santiago Creel. Él está absolutamente en su derecho de explorar si 
despega o no su candidatura presidencial. Sueña con que el escenario que llevó a Joe Biden a la 
Presidencia fuese repetible en México; no lo es. Pero estoy seguro de que hará lo que le toca en caso 
de confirmarlo, promoviendo la candidatura más competitiva y poniendo a sus órdenes su clara 
capacidad para amarres dentro y fuera de su partido. [REFORMA/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio Mier 
Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señaló que los expertos coinciden en 
que urge una reforma al Poder Judicial, cambios en el juicio de amparo y la creación del Tribunal 
Supremo Constitucional, al concluir el Conversatorio Soberanía popular, fortalecimiento de la 
democracia directa y vinculación ciudadana” para revisar y modificar el régimen de designaciones de 
cargos en la Suprema Corte. Con este ejercicio de diálogo se inauguró el Conversatorio “Participación 
Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, mismo que contempla tres mesas de discusión 
y una de conclusiones. El coordinador de PVEM, Carlos Puente, consideró que estos conversatorios 
permitirán que las mexicanas y mexicanos escuchen y conozcan la forma que actualmente se tiene 
de selección de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [24 HORAS] 

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ (…) Manuel Velasco empezó a meter presión a la dirigencia de Morena, 
de cara al proceso de selección del candidato presidencial. Considerado ya como corcholata, el líder 
de los senadores verdes llamó al partido que dirige Mario Delgado y al PT, de Alberto Anaya, a instalar 
el próximo lunes una mesa política para definir el proyecto de nación que abanderarán en 2024. 
“Primero el proyecto”, expuso el chiapaneco. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Diputado Jorge Álvarez, MC, resaltó que 
los jueces toman decisiones que van contra poderes electos democráticamente, pero ser electo por 
mayoría, “no es una licencia para matar ni para atropellar el derecho de millones de personas al 
acceso a la información y a la transparencia” (…) [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/ JULIO CÉSAR MORENO/ Rompe AMLO racha negativa de casi 20 años.- (…) Parte de la 
estrategia económica del gobierno de López Obrador se reflejó en la generación de 2.4 millones de 
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empleos, una cifra sin precedentes en la historia del país, lo que favoreció a la disminución de la tasa 
de desempleo que, hoy por hoy, registra la más baja desde 2005 al concentrar, hasta este momento, 
una Población Económica Activa de más de 60 millones de mexicanos (…) [HERALDO/p.14] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Evidente fue ayer el coraje de la secretaria general del PRI, Carolina 
Viggiano, en contra del exgobernador de Hidalgo –su estado–, el también priista Omar Fayad. La 
diputada preguntó públicamente, en la sesión de la Comisión Permanente, a la diputada hidalguense 
de Morena Lidia García Anaya que cuándo el actual gobernador, Julio Menchaca, va a investigar a 
Fayad (…) [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Con la novedad de que el ya extinto Insabi, a cargo de Juan Ferrer, deja 
como herencia una deuda de más de 15 mil 600 millones de pesos al nuevo modelo de salud IMSS-
Bienestar, de acuerdo con los datos del diputado panista Éctor Jaime Ramírez Barba, quien además 
expuso la incertidumbre laboral en que viven decenas de empleados como efecto del proceso de 
transición (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) La Comisión 
Permanente recibió el primer Informe Semestral de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de 
Seguridad Pública, que el Ejecutivo federal presenta al Congreso de la Unión. El documento destaca 
que el Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada de México son instituciones fundamentales del Estado 
mexicano, que conjuntamente integran la Fuerza Armada Permanente para la construcción de la paz 
en el país y es un instrumento de rendición de cuentas. [24 HORAS] Opinan el tema: EN LA MIRA/LUIS 
CÁRDENAS [UNIVERSAL/p.7]; LA ALDEA/LEONARDO KOURCHENKO [FINANCIERO/p.27]; DESDE SAN 
LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO [FINANCIERO/p.27]; LA GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46-47]; 
CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.39]; POLÍTICA AL DÍA [INDEPENDIENTE/p.2]; 
INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.5]; AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS 
SOTO [INDEPENDIENTE/p.4]; PRIMA FACIE/ RICARDO MONREAL ÁVILA [24 HORAS/p.10]; DESDE 
LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS];  

COLUMNA/JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/ (…) Con los votos de Morena, PT y PVEM la Comisión 
Permanente rechazó ayer convocar a un extraordinario en el Senado para nombrar a 2 nuevos 
comisionados del INAI. Se colocan así en una posición de desacato ante las órdenes judiciales para 
cumplir con la Constitución. [REFORMA/p.10] [24 HORAS] El tema se comenta en CAFÉ 
POLÍTICO/JOSÉ FONSECA [ECONOMISTA/p.39]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ  
[RAZÓN/p.6]; TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5]; LA DIVISA 
DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.3]; HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 
HORAS/p.8]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 
LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ENRIQUE CÁRDENAS/ (…) No es necesario esperar hasta que ocurra 
una crisis que ponga en riesgo la vida de la República. Nuestros representantes en el Poder Legislativo 
están obligados a demandar esta fidelidad de las Fuerzas Armadas a la Constitución y a nuestro 
Estado de derecho. Es hora que lo hagan. [FINANCIERO/p.26] 

COLUMNA/APUNTES FINANCIEROS/JULIO SERRANO ESPINOSA/ (…) El Presidente volvió a nublar el 
panorama cuando, primero, envió una iniciativa de ley al Congreso para reducir los años de vida de 
las concesiones mineras y después tomó por la fuerza tres vías de ferrocarril que le pertenecen a 
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Grupo México. El golpe de gracia lo dio cuando anunció que el gobierno estaba interesado en 
comprar Banamex. Fue entonces que Citi decidió cancelar la venta para perseguir una oferta pública 
de acciones en 2025 (…) [MILENIO/p.18] 

ARTÍCULO/JORGE PEÑUÑORI PANTOJA/ (…) La extorsión se ha convertido en uno de los delitos más 
comunes (…) La legislación contra la extorsión es el primer paso en esta dirección, pero también se 
requiere de una colaboración constante entre el gobierno, las autoridades, la sociedad civil y el sector 
empresarial, para combatir eficazmente este delito y construir un futuro libre de extorsión para 
todos los mexicanos (…) [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/JUAN GABRIEL GARCÍA/ (…) Autoridades electorales jurisdiccionales y administrativas 
han ordenado y adoptado una serie de medidas tendientes a facilitar el voto a personas cuyas 
circunstancias les complicaban o imposibilitaban sufragar, como aquellas que se encuentran en el 
extranjero (…) Con esta finalidad, se incorporó en la legislación y se diseñaron modelos operativos 
para que la ciudadanía mexicana en el extranjero pudiera votar de manera postal, por internet y, 
recientemente, de manera presencial en algunos consulados de los Estados Unidos de América y 
Canadá (…) [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ (…) Tras la captura del agresor del perrito 
Scooby, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Ciudadana federal -clave en la captura- hizo 
un llamado al Congreso de la Unión para que actualice la ley contra el maltrato animal para poner 
sanciones ejemplares, pues ese tipo de delitos solo está tipificado en algunas entidades y no todas 
son iguales y totalmente incluyente a causa de una ley federal. [HERALDO/p.6] Escribe del tema: 
AVENIDA MÉXICO/JESÚS SESMA [EXCÉLSIOR/p.13] 

EDITORIAL/El Tribunal Federal de Justicia Administrativa ratificó la resolución de la Auditoría 
Superior de la Federación que determinó la existencia de daño a la hacienda pública federal por 230 
millones de pesos en las obras de la Estela de Luz, que se edificó en el sexenio de Felipe Calderón. 
[JORNADA/p.2] Aborda el tema: MÉXICO S.A/CARLOS FERNÁNDZ-VEGA [JORNADA/p.26] 

ARTÍCULO/GERARDO GUTIÉRREZ CANDIANI (…) Con el Aeropuerto Felipe Ángeles, instalaciones casi 
sin usarse, operando con subsidio gubernamental y sin visos de que eso cambie, a cambio de la 
cancelación del Aeropuerto Texcoco, que pudo ser un gran hub internacional, a un costo de al menos 
5 mil 700 millones de dólares, según la Auditoría Superior de la Federación. Y todavía hay que pagar 
aproximadamente 200 millones de dólares anuales para cubrir la deuda con bonitos. [SOL DE 
MÉXICO/p.12] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

“No permitiremos que EU nos insulte”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que 
no permitirá que legisladores de Estados Unidos insulten a México por el combate al tráfico ilegal de 
drogas, como el fentanilo, sobre todo cuando servidores públicos son asesinados en estas acciones, 
y puso por ejemplo el caso del subdirector del puerto de Manzanillo. Señaló que México ha 
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mantenido su apoyo en la lucha contra las bandas transnacionales de tráfico de droga, pero se 
requiere mayor colaboración de los gobiernos involucrados. [LA RAZÓN / p11] 

AMLO perfila buen acuerdo con Larrea por tramos férreos.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que ya se llegó a un buen arreglo con Grupo México, propiedad de Germán Larrea, 
por la ocupación temporal de los 120 kilómetros de vías férreas entre Coatzacoalcos y Medias Aguas, 
operadas por Ferrosur, filial de la empresa, y en control de la Marina desde el pasado 10 de mayo. 
De gira por Tamaulipas, el mandatario federal apuntó que hoy jueves, en su conferencia mañanera, 
dará más detalles y no menciono si de por medio existe indemnización económica. [MILENIO / pp-
16] 

El sistema de salud se consolidará antes de concluir sexenio: AMLO.- Luego de reconocer que aún 
no se termina de combatir la corrupción en el sector salud, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que el sistema se consolidará aunque le quede solo un año y cuatro meses de 
gobierno. “Todavía no terminamos, pero nos falta poco”, dijo, para agregar que para alcanzar el 
objetivo los recursos no serán problema, pues “no hay límite cuando se trata de salud”. [JORNADA / 
p17] 

Gobierno retoma sus cuentas de YouTube y acusa censura.- El Gobierno Federal recuperó las tres 
cuentas por las que se emite la conferencia mañanera, luego de que la plataforma YouTube las dio 
de baja, en distintos tiempos, ante demandas de derechos de autor, hecho que fue calificado, por 
parte de Jesús Ramírez, vocero de la Presidencia, como intento de censura. El reclamo se dio para la 
cuenta oficial del Presidente, la del Gobierno de México y ayer también alcanzó la cuenta del Centro 
de Producción de Programas Informativos y Especiales (Cepropie). [FINANCIERO / p30] 

JUDICIAL 

Amparan a Emilio Lozoya; podrá acceder a carpeta del caso Odebrecht.- Un tribunal colegiado de 
la Ciudad de México confirmó el amparo que un juzgado federal concedió a Emilio Lozoya, ex director 
de Pemex, para que tenga acceso a la carpeta de investigación del caso Odebrecht, a fin de preparar 
su defensa. [JORNADA / p3] 

Suman 325 denuncias contra servidores públicos en 2023.- A pesar de que expresidentes 
municipales y servidores públicos de Puebla han conseguido su libertad, en los primeros cuatro 
meses del año las investigaciones contra funcionarios estatales se mantienen casi al mismo ritmo 
que en el mismo periodo de 2022. Datos de la Fiscalía General del estado indican que entre enero y 
abril de este 2023 hubo 325 denuncias por delitos cometidos por servidores públicos, un promedio 
de tres investigaciones por día. [CONTRARÉPLICA / p7] 

Giran segunda orden de aprehensión contra expolicía que lanzó a perro a un cazo con aceite 
hirviendo.- La Fiscalía General de Justicia del Estado de México emitió una nota informativa sobre la 
obtención de una nueva orden de aprehensión contra Sergio “N”, expolicía de la Ciudad de México 
por su presunta participación en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa. La acción se 
llevó a cabo en respuesta a un incidente ocurrido en Tecámac, donde Óscar Ávila, locatario de la 
carnicería Chucky, fue agredido y amenazado de muerte. El día anterior, Sergio “N” había sido 
arrestado por otra orden de aprehensión por el delito de maltrato animal. [CRÓNICA / p13] 

ESTADOS 
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Buscan 7 municipios poblanos convertirse en pueblos mágicos.- Siete municipios se disputarán la 
nominación de Pueblo Mágico este 2023, se trata de Teziutlán, Izúcar de Matamoros, Tecali, 
Huejotzingo, Zacapoaxtla, Zapotitlán Salinas y Tepeyahualco. Así lo informó la secretaria de Turismo 
estatal, Martha Teresa Ornelas, quien dijo que dichas demarcaciones cumplieron con los requisitos 
que marca la convocatoria de la Secretaría de Turismo federal. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / p5] 

SEGURIDAD 

Matan frente a su familia al primo de Diego Sinhue.- Andrés Cordero Vallejo, primo del gobernador 
de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, fue asesinado frente a su familia en León, 
Guanajuato. El hombre de 34 años y de oficio ganadero fue asesinado en la colonia La Florida 
mientras viajaba a bordo de su camioneta acompañado por su esposa e hijos. El área de 
Comunicación Social del gobierno estatal confirmó el parentesco de la víctima con el mandatario. Sin 
embargo, señaló que no tenían una relación cercana. [MILENIO / pp-p13] 

Hallan fosa; analizan liga con el call center.- Durante los operativos para localizar a los 7 trabajadores 
del supuesto call center fueron localizadas al menos 45 bolsas negras con restos humanos. Personal 
especializado de la Fiscalía de Jalisco mantiene un operativo en la colonia Mirador Escondido, en 
Zapopan, donde fue localizada una fosa clandestina, a una profundidad de 40 metros. [EXCÉLSIOR / 
p16] 

Mete arma a escuela y lesiona a conserje.- Un menor de 13 años entró armado a la Escuela 
Secundaria Cuauhtémoc Número 80 realizando por lo menos seis detonaciones, incluso en contra de 
oficiales de la policía municipal de Los Reyes La Paz, hiriendo al conserje del plantel. Al momento de 
su aseguramiento portaba un arma escuadra calibre nueve milímetros, un cartucho útil calibre .380, 
cuatro casquillos 9 milímetros percutidos y una ojiva. [EXCÉLSIOR / p22] 

Alertan por aumento de extorsiones en Morelos.- El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos, Armando Núñez Iragorry, alertó sobre un “alarmante 
incremento” en las extorsiones en la entidad, al grado de que al menos el 30 por ciento de los 
agremiados a esta organización ha reportado haber recibido una llamada de este tipo. Mencionó que 
hace unos días recibió una llamada telefónica en las propias oficinas de la CMIC, de alguien que se 
hizo pasar por un notario conocido de él, pero de inmediato despertó sospechas. [LA RAZÓN / pp-
p13] 

GENERAL 

Lucha por mujeres debe seguir “desde toda esfera”: Sheinbaum.- La jefa de Gobierno de Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum, advirtió que ocupar cargos de elección popular no es suficiente para 
lograr una transformación positiva que garantice a las mujeres seguridad, equidad y justicia, por lo 
que la lucha por ellas debe continuar “desde toda esfera”. Al inaugurar el diálogo Mujeres de América 
por los Derechos y el Bienestar, la mandataria capitalina destacó que aquellas que aspiren a cargos 
de elección popular deben velar por un proyecto de nación que privilegie la igualdad sustantiva. 
[MILENIO / pp-p4-p5] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_N_MIL_1.13_MATANFRENTEASUFAMILIA_GRUPOSDESICARIOS_12NACIONAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1623_N_MIL_1.4.5_LUCHAPORMUJERES_LUCHADEMUJERES_12NACIONAL.pdf
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ECONOMÍA 

Eleva Banxico previsión de crecimiento para 2023.- Aunque para este año el Banxico elevó su 
pronóstico de crecimiento, advirtió que hacia adelante el entorno sigue siendo incierto y espera una 
desaceleración a partir del segundo trimestre, por lo que prevé un menor dinamismo en 2024. En su 
Informe trimestral de enero-marzo, prevé que el PIB avance 2.3 por ciento este año, más que 1.6 por 
ciento de la proyección anterior. Para 2024 espera un crecimiento de 1.6 por ciento, menos del 
estimado previo de 1.8 por ciento. [FINANCIERO / pp-p4] 

Crédito al consumo tiene su mayor alza desde 2013.- El crédito al consumo en México se aceleró en 
abril y reportó su mayor crecimiento en casi 10 años, desde julio del 2013. De acuerdo con el reporte 
de Agregados Monetarios y Actividad Financiera, del Banco de México, en el cuarto mes creció 11.2 
por ciento anual, y ligó 16 meses en expansión. En las tarjetas de crédito se reportó un aumento 
anual real de 15.6 por ciento, seguido de nómina por 10.6 por ciento, mientras que los bienes de 
consumo duradero avanzaron 7.8 por ciento y los personales 6.7 por ciento real anual. [FINANCIERO 
/ pp-p6] 

INTERNACIONAL 

Rusia pone a resguardo a menores.- Rusia empezó ayer a evacuar a cientos de niños de localidades 
fronterizas con Ucrania, blanco de intensos bombardeos desde hace días, y donde la situación es 
"alarmante" según el Kremlin. Los ataques se multiplican en territorio ruso desde hace semanas, 
entre ellos algunos de los más graves son el asalto con drones contra Moscú el martes o una incursión 
armada en la región de Belgorod, en la frontera con Ucrania, la semana pasada [HERALDO / p28] 
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Rechazan dispensar trámites en Permanente 
(ENRIQUE ACEVEDO).- El Pleno de la Comisión Permanente rechazó este miércoles 
convocaron a un periodo extraordinario en el Senado para elegir a los comisionados que 
hacen falta en el INAI. Es la primera vez que con una propuesta aprobada por unanimidad, 
en la Junta de Coordinación Política, la Comisión Permanente no dispensa trámites ni 
aprueba la realización de este periodo extraordinario de sesiones. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4886?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANTHY74SvGTYX8I&ithint=video
&e=Cb9xTJ  
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Diputadas y diputados se pronuncian sobre 
trámite para que el Senado realice un periodo 

extraordinario 
 

Boletín No. 4490 

• Intervinieron representantes de diversos grupos parlamentarios 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión, con 16 votos a favor, 20 en contra y cero abstenciones, no consideró 

de urgente resolución el trámite para la convocatoria a un periodo extraordinario del Senado de la República para el 

nombramiento de comisionadas o comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), en acatamiento a un mandato judicial. 

 Previo a la resolución que fue remitida a la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, 

intervinieron representantes de diversos grupos parlamentarios para fijar posiciones. 

No se le tiene miedo a la transparencia 

El diputado Hirepan Maya Martínez (Morena) afirmó que su grupo parlamentario sí respeta las decisiones de las 

instituciones y no le tiene miedo a la transparencia. “No vamos a caer en ese engaño al pueblo de México ni a la falta de 

rectoría, ni narrativa, que hacen de la mano de la Suprema Corte de Justicia”.  

Hoy, dijo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación atenta contra la estabilidad democrática del país, porque el debate se 

da entre pares, y no allá. “Me sumo a la denuncia y queja sobre la intención de la ministra de la Corte, Norma Piña, de 

impulsar un golpe de Estado judicial en el país”.  

Desde hace meses hay una intromisión 

La diputada María del Carmen Pinete Vargas (PVEM) resaltó que no están en contra de la transparencia y desde hace meses 

existe un abierto intervencionismo del Poder Judicial en las decisiones que deben tomar otros Poderes, cuando las decisiones 

sobre los temas sensibles de la agenda pública deben resolverse en el Congreso, donde las y los legisladores son elegidos 

por el pueblo, mediante el voto universal.  
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Argumentó que al Poder Ejecutivo le corresponde la gobernanza, al Poder Legislativo legislar y al Poder Judicial le toca la 

impartición de justicia. “Si permitimos que el Poder Judicial siga entrometiéndose en las funciones que corresponden a los 

Poderes estaríamos permitiendo que los jueces sean los que gobiernen y quienes legislen, lo que implica violentar el artículo 

49 constitucional sobre la división de Poderes, y se estaría renunciando a su razón de ser”. 

Intromisión en la vida del Poder Legislativo 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) expresó que el Poder Judicial, además de la intromisión en la vida del Poder 

Legislativo, “falta que nos diga el sentido de nuestro voto; es curioso que se pida dar trámite al nombramiento de un solo 

caso, cuando el Senado de la República tiene otros pendientes. Nadie plantea desacatar”. 

Indicó que el Poder Judicial y la Suprema Corte de Justicia de la Nación pretenden erigirse por encima de los Poderes de la 

República, y entrometerse en asuntos exclusivos del Poder Legislativo. “Se nos presiona para que hagamos lo que ellos 

quieren, como ellos quieren y cuando ellos quieren. Acuso a la ministra presidenta Norma Piña de poner en riesgo la 

estabilidad del Estado mexicano y del Estado de derecho”. 

Es un tema que requiere seriedad 

El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) argumentó que es un tema que requiere seriedad; es un debate político y jurídico. 

“Acompañamos el planteamiento aquí hecho y que el periodo extraordinario se extienda para que se hagan todos los 

nombramientos pendientes en el Senado de la República”.  

Añadió que es una falsedad que no sea facultad de la Corte intervenir en decisiones del Legislativo y Ejecutivo, y que se 

trate de un asunto de nosotros y el Ejecutivo, pues se vulnera un derecho consagrado en el artículo sexto constitucional de 

las y los ciudadanos; hay más de 4 mil 800 solicitudes pendientes de acceso a la información que no pueden ser 

transparentadas y se les niega de manera absurda e impune. 

Responder a la convocatoria de periodo extraordinario 

Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete cuestionó a qué le tiene miedo la mayoría para integrar a los 

comisionados del INAI y cuál es el miedo a la transparencia y la razón para no admitir la vigilancia, pues el tema de 

corrupción es un lastre que se debe erradicar de la vida política del país, dado que genera desestabilidad económica y lacera 

la confianza a quienes administran recursos del erario. 

Dijo que es necesario responder a la convocatoria de un periodo extraordinario para que se elija a los comisionados del 

INAI; no tengan miedo a ser vigilados ni a la honestidad. “Les preocupa que la población se entere de las triquiñuelas, 

contratos y derroches del gobierno; basta de mentirle a la gente y del discurso de odio y de polarización en contra de las 

instituciones”.  
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Sorprendente la actuación de la Corte 

La diputada Lidia García Anaya (Morena) expuso que es sorprendente la actuación de la Corte, su presión sin sentido y el 

trato intimidatorio de sus resoluciones. “Es lamentable que la ministra presidenta admita órdenes judiciales para favorecer 

los intereses de grupos pequeños, minoritarios, olvidándose de los mandatos constitucionales y de la división de Poderes”. 

Preguntó sobre la urgencia y trascendencia para la nación que se nombren las dos vacantes del INAI y si eso es transparencia. 

“Acaso son tan importantes las designaciones del INAI y dónde quedan los 76 nombramientos pendientes, y más aun los 

que hay en el Poder Judicial, porque la Corte no se ha manifestado en ello. Estamos a favor de la transparencia y rendición 

de cuentas y de los procesos legítimos”.   

Quieren usurpar facultades 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, consideró que ya no es la Suprema Corte de Justicia de la Nación sino “la 

Suprema Corte de la oligarquía, Suprema Corte de la corrupción, Suprema Corte de la oposición. Quieren detener este 

proceso revolucionario que arrancó el primero de julio de 2018. La Suprema Corte a nadie le rinde cuentas”. 

Mencionó que ahora resulta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación quiere usurpar las facultades de esta Cámara. 

“No permitamos que se nos invadan nuestras facultades mandatadas por el pueblo. No hay una decisión jurídica 

constitucional, todo es una decisión política, porque quieren frenar los programas y megaproyectos del gobierno”. 

Para rectificación de hechos, el diputado Jorge Triana Tena (PAN) expuso que lleva años el atraso en el nombramiento de 

los comisionados del INAI. “Con todo el dolo para dejar inoperante el Instituto y no se pueda conocer lo que hace el 

gobierno se está llegando a esta chicana jurídica. El Poder Judicial está en todo su derecho de instar al Poder Legislativo 

para que lleve a cabo su trabajo”.  

Manuel Alejandro Robles Gómez, diputado de Morena, cuestionó en “qué cabeza cabe que un juez nos va a decir cómo 

votar; no vamos a aceptar a entrarle a las cuotas y a los cuates que dejó el viejo régimen. Un nombramiento del INAI no es 

una demanda del pueblo de México”.  

Cita para la próxima sesión 

Enseguida, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de agenda 

política y efemérides se registran en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el 

próximo martes 6 de junio, a las 13:00 horas, en el Senado de la República. 
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Diputados niegan a INE información en juicio por segunda 

parte de Plan B electoral en Corte 

El Instituto Nacional Electoral (INE) denunció que la Cámara de Diputados le negó información que 

busca utilizar como una prueba clave en el juicio que se desarrolla en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) en contra del segundo paquete de reformas en materia electoral conocido como Plan B. 

De acuerdo con el oficio INE/DJ/2934/2023, la autoridad electoral solicitó a la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, a cargo del panista Santiago Creel, que proporcionara la hora y 

minutos exactos en que se publicaron los anexos A, B, C y D de la Gaceta Parlamentaria de la sesión del 

6 de diciembre del año pasado.  

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-niegan-a-ine-informacion-por-segunda-parte-de-plan-b 
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Declara Sala Especializada que no hay campaña anticipada 

de presidenciables 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró la 

inexistencia de actos anticipados de precampaña y campaña imputados a servidores públicos, entre 

ellos aspirantes a la candidatura presidencial del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 

y de Santiago Creel, del Partido Acción Nacional (PAN). 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/declara-sala-especializada-que-no-hay-campana-anticipada-de-presidenciables/ 
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Confirma TEPJF infracciones de mañanera durante 
revocación 

La sala especializada del TEPJF determinó la existencia de infracciones del Presidente de la República, 

Andrés Manuel López Obrador, por hablar y promover acciones de su Gobierno en las conferencias 

matutinas del 28 de febrero y 3 de marzo de 2022, durante el proceso de revocación de mandato, 

cuando no estaba permitido hacerlo. También declararon la inexistencia de infracciones del aspirante 

presidencial del PAN Santiago Creel y de la senadora Kenia López por participar en algunos eventos 

públicos a principios de año. 

https://planoinformativo.com/925486/confirma-tepjf-infracciones-de-mananera-durante-revocacion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/925486/confirma-tepjf-infracciones-de-mananera-durante-revocacion
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Creel buscaría afianzar su relación con Manolo Jiménez con miras a 

2024 

 

Manolo Jiménez, candidato de la coalición Va por México a la gubernatura de Coahuila, se 

perfila como un candidato fuerte. Y en caso de ganar la elección, se dice que el panista Santiago 

Creel quiere afianzar su relación. 

De acuerdo con fuentes de Político MX, lo anterior se debería a que una victoria en esa entidad 

podría ser una "evidencia" de que la fórmula PAN-PRI-PRD daría buenos resultados, sobre todo 

en la zona norte del país. 

Sin embargo, Santiago Creel se tendría que esforzar un poco ya que en un evento en que fue a 

manifestar su apoyo al candidato priista lo confundió y lo llamó “Manolo Mejía”, mezclando su 

nombre con el apellido del otro candidato. 

Santiago Creel busca la candidatura por la Presidencia, dentro del PAN, su primera contrincante, 

la senadora Lilly Téllez, pero también deberá enfrentarse con los presidenciales del PRI y PRD, a 

fin de convertirse en el candidato de Va por México en 2024. 

https://politico.mx/creel-buscaria-afianzar-su-relacion-con-manolo-jimenez-con-miras-a-2024 

 

https://politico.mx/creel-buscaria-afianzar-su-relacion-con-manolo-jimenez-con-miras-a-2024
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‘Este domingo el amor le ganará al odio’, dice Manolo 

Jiménez en cierre de campaña 

Manolo Jiménez Salinas aseguró que ganará la elección por la gubernatura el próximo domingo, sin 

embargo, pidió a los militantes y simpatizantes que lo apoyan no confiarse y convocó a los 

coahuilenses a salir a votar por su candidatura y por las candidatas y candidatos de la Alianza 

Ciudadana por la Seguridad, integrada por PRI-PAN-PRD, para obtener un triunfo contundente. 

Acompañado por Santiago Creel, diputado federal del PAN, agradeció a las familias coahuilenses 

el apoyo que le brindaron durante los días de campaña, atendiendo sus propuestas, 

compromisos y soluciones a las necesidades. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/este-domingo-el-amor-le-ganara-al-odio-dice-manolo-jimenez-en-cierre-de-campana-

NA7929618 

 

 

https://es.wikipedia.org/wiki/Manolo_Jim%C3%A9nez_Salinas
https://vanguardia.com.mx/coahuila/este-domingo-el-amor-le-ganara-al-odio-dice-manolo-jimenez-en-cierre-de-campana-NA7929618
https://vanguardia.com.mx/coahuila/este-domingo-el-amor-le-ganara-al-odio-dice-manolo-jimenez-en-cierre-de-campana-NA7929618
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Santiago Creel y Kenia López acompañaron a Manolo 

Jiménez en su cierre de campaña 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rumbo a la Jornada Electoral del próximo 4 de junio, la senadora y el diputado del Partido Acción Nacional 

(PAN), Kenia López Rabadán y Santiago Creel Miranda, acudieron al cierre de campaña de Manolo 

Jiménez, abanderado de la Alianza Ciudadana por la Seguridad en Coahuila. 

 

A través de redes sociales, la blanquiazul presumió su encuentro con su compañero de partido para anunciar su 

arribo a Saltillo, lugar donde se dió el último evento de campaña del candidato a la gubernatura por Acción 

Nacional, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

 

“Llegando a Saltillo, Coahuila con Santiago Creel para asistir al cierre de campaña de Manolo Jiménez. Este 4 

de Julio #VotaPAN Vamos a ganar Coahuila y no permitiremos la entrada del populismo, contamos contigo”, 

publicó la senadora con una foto. 

 

Este 31 de mayo dieron por terminadas las campañas electorales de los 4 candidatos a gubernatura de Coahuila, 

así como también las de los diputados que buscarán renovar los 25 cargos de Congreso local. 

 

Cabe señalar que a pocos días de las votaciones en la entidad, Manolo Jiménez se mantuvo a la delantera en 

distintas encuestas, a diferencia de sus contrincantes, Armando Guadiana, de Morena; Ricardo Mejía 

Berdeja, del Partido del Trabajo (PT); y Lenin Pérez, de la UCD. 

 

Santiago Creel y Kenia López acompañaron a Manolo Jiménez en su cierre de campaña - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/santiago-creel-y-kenia-lopez-acompanaron-a-manolo-jimenez-en-su-cierre-de-campana/
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Hay 12 presidenciales de Va x México: Guajardo 

En la actualidad hay 12 perfiles interesados en participar como candidatos del bloque de oposición 

para la Presidencia de la República, y el elegido deberá cumplir con aspectos de trayectoria, 

honorabilidad, experiencia y resultados en la función pública. Así lo consideró Idelfonso Guajardo, ex 

secretario de Economía en el sexenio de Peña Nieto, quien realiza una gira por Chihuahua capital, 

Juárez y Delicias para promocionar su imagen. Por parte del PRI, dijo, se encuentran perfilados aparte 

de él: Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid y Alejandro Murat. Por el PAN mencionó a: Santiago 

Creel, Lilly Tellez, Juan Carlos Romero Hicks, Mauricio Vila y probablemente Mauricio Kuri; por el PRD 

dijo, han levantado la mano Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera, mientras que por la sociedad 

civil José Angel Gurría. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/hay-12-presidenciales-de-va-x-mexico-guajardo-20230531-2060845.html 

 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/hay-12-presidenciales-de-va-x-mexico-guajardo-20230531-2060845.html
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Tensión en el PAN de BC: Kiko Vega promueve a 
Creel y Osuna Millán le apuesta a Lilly Téllez  

 

La disputa entre los ex gobernadores de Baja California pertenecientes al Partido Acción Nacional (PAN), 

Francisco Vega de Lamadrid y José Guadalupe Osuna Millán por obtener candidaturas con miras a los comicios 

electorales 2024 se recrudece, al grado que arrecieron el activismo entre la militancia. 

"Kiko" Vega, el último gobernante blanquiazul cercano a Marko Cortés Mendoza, presidente del CEN, pretende 

obtener una candidatura al Senado de la República por la vía plurinominal, a la vez que impulsa a Santiago 

Creel Miranda para que se convierta en el abanderado presidencial. 

El ex Secretario de Gobernación con Vicente Fox Quesada mantiene una relación cercana con Vega de 

Lamadrid desde finales de los años noventa y se reforzó cuando fueron compañeros de bancada en la Cámara 

de Diputados en la LXI Legislatura. 

Santiago Creel fungió como su asesor durante su mandato como gobernante en Baja California y realizó tareas 

como enlace con el gobierno federal, la Cámara de Diputados, empresarios y proveedores, entre otras cosas. 

[…] 

Tensión en el PAN de BC: Kiko Vega promueve a Creel y Osuna Millán le apuesta a Lilly Téllez (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/260089/
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Creel desaparece y Monreal ‘se cuela’ al Top 10 de 

presidenciables 

 Tras varias semanas de ser uno de los personajes mejor posicionados de la oposición para ser 
candidato presidencial en las elecciones del próximo año, Santiago Creel desapareció de los primeros 
lugares del Power Ranking Presidencial de Polls, publicó infobae.com. 
El político panista y actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados salió del top ten 
del ranking y cayó hasta el décimo tercer lugar. 
La caída de Santiago Creel se da luego de los lineamientos que puso el presidente nacional del PAN, 
Marko Cortés, para elegir al candidato presidencial blanquiazul, entre ellos contar con un mínimo de 
conocimiento social y de intención de voto, así como recolectar un millón de firmas de apoyo. 
 
 
https://noticaribe.com.mx/2023/05/31/creel-desaparece-y-monreal-se-cuela-al-top-10-de-presidenciables/ 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/santiago-creel-desaparece-del-ranking-presidencial-fernandez-norona-y-monreal-se-meten-a-la-lucha-de-las-corcholatas/
https://noticaribe.com.mx/2023/05/31/creel-desaparece-y-monreal-se-cuela-al-top-10-de-presidenciables/
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Santiago Creel desaparece del Ranking Presidencial; Fernández 

Noroña y Monreal se meten a la lucha de las “corcholatas” 

 
Tras varias semanas de ser uno de los personajes mejor posicionados de la oposición para ser 

candidato presidencial en las elecciones del próximo año, Santiago Creel desapareció de los 

primeros lugares del Power Ranking Presidencial de Polls. 

El político panista y actual presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados salió del 

top ten del ranking y cayó hasta el décimo tercer lugar. 

La caída de Santiago Creel se da luego de los lineamientos que puso el presidente nacional del 

PAN, Marko Cortés, para elegir al candidato presidencial blanquiazul, entre ellos contar con un 

mínimo de conocimiento social y de intención de voto, así como recolectar un millón de firmas 

de apoyo. 

Para muchas figuras, dentro y fuera del partido, estas medidas son hechas a la medida para que 

Creel Miranda sea el candidato presidencial de la oposición, particularmente frente a la 
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senadora Lilly Téllez quien también busca la presidencia de México y está bien ubicada en las 

encuestas, pero no es militante panista. 

Quien fuera por varias semanas la mejor opción de la alianza opositora para la contienda 

electoral del 2024, hoy parece estar fuera de la pelea, según el Power Ranking Presidencial. 

Morena y sus aliados dominan los primeros lugares del Power Rankig Presidencial desde su 

primera edición. El partido del presidente Andrés Manuel López Obrador no ha soltado los 

primeros tres lugares, sin embargo, ahora extiende su dominio haciéndose de cinco de los 

primeros seis lugares. 

Las “corcholatas” inamovibles son encabezadas por la jefa de gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, considerada por muchos como la aspirante presidencial favorita de López 

Obrador. 

Pisándole los talones, en el segundo puesto, está en titular de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard. El canciller ha sido el “apagafuegos” de la 4T y un largo 

compañero de “lucha” del presidente. 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/santiago-creel-desaparece-del-ranking-

presidencial-fernandez-norona-y-monreal-se-meten-a-la-lucha-de-las-corcholatas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/santiago-creel-desaparece-del-ranking-presidencial-fernandez-norona-y-monreal-se-meten-a-la-lucha-de-las-corcholatas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/santiago-creel-desaparece-del-ranking-presidencial-fernandez-norona-y-monreal-se-meten-a-la-lucha-de-las-corcholatas/
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Claudia Sheinbaum aumenta su aprobación 
para la presidencia: Encuesta  

 

 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheibaum, aumentó 6% su aprobación para la 
presidencia del país respecto a marzo pasado, por lo que ahora tiene 49%, de acuerdo con la más reciente 
encuesta de Covarrubias y Asociados. 

Al ser cuestionados los mexicanos sobre “¿Usted votaría o nunca votaría para presidenta de Mexico en 
2024?”, se ubicó en primer lugar Claudia Sheinbaum, luego le siguió el canciller Marcelo Ebrard con 
39%; el diputado Gerardo Fernández Noroña, 25%; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
21%, y el senador Ricardo Monreal, 18%. 

Si hoy fueran las elecciones para presidente de la República, la coalición de Morena con Claudia 
Sheinbaum como su candidata, alcanzaría una intención de voto de 60%; en tanto, Santiago Creel con 
Va por México obtendría 18%, y Samuel García, gobernador de Nuevo León, con Movimiento 
Ciudadano, 5%. […] 

 

Claudia Sheinbaum aumenta su aprobación para la presidencia: Encuesta (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/claudia-sheinbaum-aumenta-su-aprobacion-para-la-presidencia-encuesta/
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Confronta morenista a Creel en Permanente 
(CARLOS LORET DE MOLA).- La discusión se puso intensa hoy en la sesión Permanente; incluso, 
una confrontación entre el diputado morenista Alejandro Robles y el presidente de la Cámara 
de Diputados, el panista Santiago Creel. “No he terminado mi tiempo y me estás pidiendo que 
concluya. Santiago deja la playera del PAN a un lado, por favor. El respeto es de ida y vuelta, 
Presidente. Respeta el reglamento y respeta la investidura. No seas intolerante; aguanta 
también”, debatió el diputado Robles. En tanto, el diputado presidente solicitó: “Concluya, por 
favor. Le pido se conduzca con respeto. Estoy respetando el reglamento”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4881?cid=75F18D3264FEE48F&authke
y=!AEvcozs-ADySee0&ithint=video&e=rCiFcB  
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¡Hay tiro! Diputado de Morena confronta a Creel: ‘deja la casaca de la 

ultraderecha a un lado’ 

 

Los ánimos en la sesión de la Comisión Permanente se encendieron cuando el diputado de 

Morena, Manuel Alejandro Robles pidió al presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, dejar 

“la playera a un lado del PAN” y dejar “la casaca de la ultraderecha”.  

Así se vivió el intercambio de palabras entre los diputados: 

"Santiago, deja la playera a un lado del PAN, si vas a conducir hazlo con imparcialidad", conminó 

el morenista. 

"Le pido que se conduzca con respeto", respondió Creel Miranda. 

"Es de ida y vuelta el respeto, presidente, respeta el reglamento y respeta a la investidura", dijo 

Robles. 

"Estamos respetando el reglamento", contestó el panista.   

"No seas intolerante, aguanta también, deja la casaca de la ultraderecha a un lado si vas a estar 

ahí", retó Robles. 
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"Respete a la presidencia", insistió Creel Miranda. 

Lo anterior detonó por una primera intervención del diputado Alejandro Robles, quien llamó al 

presidente de la Mesa Directiva, tener mayor pluralidad en la práctica parlamentaria y aceptar 

que a los oradores se les permite aceptar más de dos preguntas.    

La senadora del PAN, Kenia López Rabadán salió a la defensa de Santiago Creel y le reconoció 

“su impecable conocimiento de la ley”, mientras que el diputado Jorge Triana lo llamó a cumplir 

la ley y le pidió no “obradorizarse”.  “Se tiene que cumplir aunque no les guste, aquí sí la ley es 

la ley, no nos podemos rigiendo por usos y costumbres, eso es muy primitivo, yo le pido por 

favor que siga haciendo cumplir la ley y no se vaya a obradorizar violentando la ley”, dijo Triana. 

Este 31 de mayo, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión discute el acuerdo de la 

Mesa Directiva por la que se convocaría un periodo extraordinario de sesiones en el Senado de 

la República para elegir a dos comisionados del INAI el 8 de junio. 

https://politico.mx/video-hay-tiro-diputado-de-morena-confronta-a-creel-deja-la-casaca-de-la-

ultraderecha-a-un-lado 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politico.mx/video-hay-tiro-diputado-de-morena-confronta-a-creel-deja-la-casaca-de-la-ultraderecha-a-un-lado
https://politico.mx/video-hay-tiro-diputado-de-morena-confronta-a-creel-deja-la-casaca-de-la-ultraderecha-a-un-lado
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Aprueban acuerdo sobre la integración de las 
tres comisiones de trabajo de la Permanente 

 

Boletín No. 4486 

 

 

•    Quedan al frente de la Primera Comisión, la senadora Mónica Fernández (Morena), y de la 

Segunda y Tercera, las diputadas Carolina Beauregard (PAN) y Carolina Viggiano (PRI), 

respectivamente 

 

Diputadas y diputados, junto a senadoras y senadores, aprobaron en votación económica el 

acuerdo de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente relativo a la integración de las tres 

comisiones de trabajo del segundo receso del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 

 

La Primera Comisión: Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia, será presidida por la 

senadora Mónica Fernández Balboa (Morena). En las secretarías: diputada Aleida Alavez Ruiz 

(Morena), diputado Gerardo Peña Flores (PAN) y senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI). 

 

Integrantes: la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) y diputados Hamlet García Almaguer 

(Morena), Gerardo Fernández Noroña (Morena en la Permanente) y Román Cifuentes Negrete 

(PAN). Las senadoras Freyda Marybel Villegas Canché (Morena), Kenia López Rabadán (PAN), 

María Graciela Gaitán Díaz (PVEM) y Eunice Renata Romo Molina (PES), y los senadores Reyes 

Flores Hurtado (Morena), Noé Castañón (MC) y Alejandro González Yáñez (PT). 

 

La Segunda Comisión:  Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, será 

encabezada por la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN). En las secretarías: diputada 

Krishna Karina Romero Velázquez (PAN), diputada Moncerrat Hernández Pérez (PRI) y senador 

Ricardo Velázquez Meza (Morena). 

 

Como integrantes estarán las diputadas Yeidkol Polevnsky Gurwitz (Morena), Julieta Andrea 

Ramírez Padilla (Morena), Judith Celina Tánori Córdova (Morena) y María del Carmen Pinete 

Vargas (PVEM), y los diputados Jorge Álvarez Máynez (MC) y Reginaldo Sandoval Flores (PT). 

También, la senadora Beatriz Paredes Rangel (PRI) y los senadores César Arnulfo Cravioto 

Romero (Morena), Ricardo Moreno Bastida (Morena), Ismael García Cabeza de Vaca (PAN) y 

Miguel Ángel Mancera Espinosa (PRD). 
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La Tercera Comisión: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 

Obras Públicas, estará a cargo de la diputada Carolina Viggiano Austria (PRI). En las secretarías: 

diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) y Martha Estela Romo Cuéllar (PAN), y el senador 

Mario Zamora Gastélum (PRI). 

 

Como integrantes: las diputadas y los diputados Aleida Alavez Ruiz (Morena), Mario Rafael Llergo 

Latournerie (Morena), Paulina Rubio Fernández (PAN), Román Cifuentes Negrete (PAN), Jorge Luis 

Llaven Abarca (PVEM) y Reginaldo Sandoval Flores (PT). Además, las senadoras y los senadores 

Verónica Camino Farjat (Morena), Imelda Castro Castro (Morena), Ernesto Pérez Astorga 

(Morena), Patricia Mercado (MC) y Germán Martínez Cázares (sin grupo parlamentario). 
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Se llevó a cabo primer conversatorio de reforma al Poder 

Judicial en Cámara de Diputados 
Inició este martes en la Cámara de Diputados la primera de cuatro mesas que integrarán 

el conversatorio Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial de la 

Federación, convocado por el Grupo Parlamentario de Morena. Ignacio Mier advirtió que 

no se pretende delimitar a ninguno de los poderes sino garantizar el equilibrio 

republicano de los tres poderes. Por su parte, los especialistas coincidieron con el 

exministro Diego Valadés en torno a que no tiene ningún caso la consulta popular que 

pretenden previo a la legislación y que en una reforma no se va a mejorar la actuación del 

Poder Judicial si no se ponen límites al amparo y, sobre todo, si no se aumenta el número 

de impartidores de justicia.  

 
Se llevó a cabo primer conversatorio.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4865?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ACV1t4U7SR-2qTI&ithint=video&e=Sg4r9S
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Expertos coinciden en urgencia de una reforma al Poder 

Judicial: Ignacio Mier 

Los expertos coinciden en que urge una reforma al Poder Judicial, cambios en el juicio de amparo y la 

creación del Tribunal Supremo Constitucional, señaló el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del 

Grupo Parlamentario de Morena. 

 

https://efekto10.com/expertos-coinciden-en-urgencia-de-una-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/expertos-coinciden-en-urgencia-de-una-reforma-al-poder-judicial-ignacio-mier/
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Gemidos interrumpen conversatorio de la 

Cámara de Diputados, así fue la incómoda 

reacción  

 

Un conversatorio organizado por la Cámara de Diputados fue interrumpido luego que el clásico meme de gemidos 

resonó a todo volumen durante la intervención de uno de los ponentes.  

Así pues, el pasado 30 de mayo un asistente al conversatorio de la Cámara Baja “mordió el anzuelo” de dicha 

broma y el sonido interrumpió tajantemente la ponencia del abogado Rafael Estrada Michel. 

Luego del bochornoso momento, y en medio del intento de Estrada Michel por retomar su idea, el presidente de 

la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo Ruiz, solicitó a las y los asistentes silenciar 

cualquier tipo aparato electrónico que pudiera volver a interrumpir la sesión. 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que los conversatorios 

alrededor de la SCJN se llevarán a cabo hasta el próximo 20 de junio previo al Parlamento Abierto. En ellos 

también se abordarán otros temas como la soberanía popular, el marco constitucional de los derechos políticos, 

así como a progresividad y restricciones de la consulta popular. 

Gemidos interrumpen conversatorio de la Cámara de Diputados, así fue la incómoda reacción - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/gemidos-interrumpieron-conversatorio-de-la-camara-de-diputados-asi-fue-la-incomoda-reaccion/
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La Fiscalía apeló el fallo que prohíbe la difusión de 
información de Von Roehrich  

 

El vocero de la Fiscalía de la CDMX, Ulises Lara López, presentó un recurso de impugnación en contra de la 
decisión del Juzgado Noveno del Distrito de Amparo en materia Penal, que le prohibió a la oficina que comanda 
Ernestina Godoy difundir información sobre la actualidad judicial del exalcalde de Benito Juárez detenido por 
la causa conocida como "Cártel Inmobiliario", Christian Von Roehrich.  

A fines de abril, la Fiscalía detuvo a Von Roehrich en la frontera con Estados Unidos, cuando el exacalde 
intentaba cruzar al país vecino luego de permanecer durante varios meses prófugo de la Justicia mexicana. El 
antiguo líder del PAN en el Palacio de Donceles está acusado, junto a otras figuras de su partido, de liderar una 
red de corrupción que se habría dedicado a construir de manera espuria edificios e inmuebles en la alcaldía de 
Benito Juárez. 

Desde que Von Roehrich fue encarcelado, la Fiscalía también presentó cargos contra su hermana, identificada 
como "Sofía Soraya N", a la que acusó de liderar una "red de lavado de dinero" destinada a encubrir las 
ganancias ilícitas de dicho entramado empresarial y político. Además, el Ministerio Público también involucró 
al coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge Romero, y al actual alcalde de Benito Juárez y potencial candidato 
a jefe de Gobierno en 2024, Santiago Taboada. […] 

La Fiscalía apeló el fallo que prohíbe la difusión de información de Von Roehrich (lapoliticaonline.com)  

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pan-confirmo-que-no-apoyara-la-ratificacion-de-godoy-y-el-futuro-de-la-fiscalia-es-incierto/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/el-pan-confirmo-que-no-apoyara-la-ratificacion-de-godoy-y-el-futuro-de-la-fiscalia-es-incierto/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-fiscalia-de-cdmx-detuvo-a-von-roehrich-cuando-intentaba-cruzar-a-eu/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-fiscalia-acuso-a-la-hermana-de-von-roehrich-de-liderar-una-red-de-lavado-de-dinero/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-fiscalia-acuso-a-la-hermana-de-von-roehrich-de-liderar-una-red-de-lavado-de-dinero/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/jorge-romero-desestimo-la-acusacion-de-la-fiscalia-y-advirtio-a-los-panistas-no-nos-van-a-callar/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/jorge-romero-desestimo-la-acusacion-de-la-fiscalia-y-advirtio-a-los-panistas-no-nos-van-a-callar/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/la-fiscalia-apelo-el-fallo-que-prohibe-la-difusion-de-informacion-de-von-roehrich/
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Rubén Moreira aclaró que oposición no impugnará Ley 3 de 3 

El coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aclaró 

que la oposición no va a promover recursos para impugnar la llamada Ley 3 de 3, contra la 

violencia de género.  

Rubén Morera aclaró que oposición.mp3 - Google Drive 

  

https://drive.google.com/file/d/161VeIil2w34PCLSvRarT_7ifm8uYlbLX/view
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Elecciones pacíficas el 4 de junio, pide ‘Alito’ 

 El domingo 4 de junio, cuando los 

ciudadanos en el Estado de México y 

Coahuila saldrán a elegir a sus nuevos 

gobernantes, debe ser una jornada pacífica 

y de participación ciudadana, planteó el 

dirigente nacional del PRI y diputado 

federal, Alejandro Moreno. 

El legislador añadió que en el caso de la 

coalición Va por México, hay confianza en 

las autoridades electorales en cada entidad, por lo que se espera una jornada de votación 

pacífica, en la cual se cumpla la ley. 

“Que tengamos una jornada electoral pacífica, en paz, con calma, que las y los mexicanos 

decidan libremente como ha sido", expresó. "Yo creo que la defensa de las instituciones y la 

democracia es fundamental, así es que contentos”. 

Entrevistado en la Cámara de Diputados, manifestó que él, así como los dirigentes del PAN y del 

PRD estarán en comunicación permanente en el marco de las votaciones de este domingo, para 

dar seguimiento. Sobre la intención del voto en el Estado de México, indicó que si bien será una 

contienda cerrada, “en las elecciones y en la democracia se gana por un voto”. 

Aseguró que la coalición mantendrá una amplia cobertura territorial y en las casillas de votación 

para verificar que se respete el voto ciudadano. 

“Tenemos confianza en la autoridad electoral, en las y los ciudadanos que organizan el proceso 

electoral (…) Trabajaremos para defender eso sí, cada voto que emita cada mexicano, cada 

mexicana, siempre habremos de defenderlo con respecto a los derechos que tenemos en la 

Constitución y en la norma electoral, y al final del camino estamos listos y ciertos que les vamos 

a ganar en el Estado de México y en el estado de Coahuila”. 

El congresista encabezó en la sede de San Lázaro, reuniones de la Conferencia Permanente de 

Partidos Políticos de América Latina y el Caribe, (COPPAL). 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/elecciones-pacificas-el-de-junio-pide-alito-

594528.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/elecciones-pacificas-el-de-junio-pide-alito-594528.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/elecciones-pacificas-el-de-junio-pide-alito-594528.html
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Oposición inicia proceso en contra de reformas fast track 

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados iniciaron la 

recolección de firmas para presentar acciones de inconstitucionalidad en contra de las reformas 

aprobadas en fast track durante la última sesión del periodo ordinario de sesiones, así lo 

confirmó el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Oposición inicia la recolección de firmas para presentar acciones de inconstitucionalidad en contra de las reformas aprobadas en 

fast track.mp4: OneDrive 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4873?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH10GR2IJCaIrwk&ithint=video&e=26ANTD
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4873?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AH10GR2IJCaIrwk&ithint=video&e=26ANTD
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Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 
Me parece muy importante que a unas semanas de iniciar el proceso electoral 
presidencial el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral hagan valer la ley y 
llamen al orden a los aspirantes a la Presidencia de la República y al Presidente mismo de 
la Republica”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
aristegui-ent-maynez_9c0tMRfK.mp4: OneDrive 
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Celebran freno del INE al Presidente 
CIUDAD DE MÉXIC (MARU LOZANO).- El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 
Diputados, Jorge Álvarez Máynez, celebró que el INE haya admitido la queja contra el presidente 
López Obrador por el llamado el voto por Morena que hizo desde su conferencia matutina. A 
través de su cuenta de Twitter. Álvarez Máynez publicó: “Ganamos en el tribunal y también en 
el INE. Gran día para la democracia. Se pone un freno al intervencionismo del Presidente en las 
elecciones”. 

 

 

  

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2gdosyxx   
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MC y PRD celebran medidas cautelares del INE contra 'corcholatas' 

Las fracciones parlamentarias del Movimiento 

Ciudadano (MC) y el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados 

aplaudieron la decisión del Instituto Nacional 

Electoral (INE),  , es decir, los aspirantes a la 

candidatura presidencial del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena), por actos 

anticipados de precampaña y campaña. 

También, por uso de recursos públicos, promoción 

personalizada con fines electorales y la presunta 

difusión de informe de labores. 

El coordinador de MC, Jorge Álvarez, destacó que la autoridad electoral dio la razón a quienes 

denunciaron a las llamadas “corcholatas” de Morena.  

En redes sociales, compartió la resolución del INE ante la denuncia presentada por él, contra la 

Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller Marcelo Luis Ebrard 

Casaubón; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández y quienes resulten 

responsables. Los señalados, fueron denunciados por uso indebido de recursos públicos, 

promoción personalizada con fines electorales y actos anticipados de precampaña y campaña y 

difusión ilegal de informe de labores. En la bancada del PRD se replicó el pronunciamiento, ya 

que la queja presentada por su representante ante el propio INE, también fue atendida. 

“La representación del #PRD ante el @INEMexici, encabezada por @AngelAvilaPRD, se anota 

otra victoria al frenar los actos anticipados de campaña con recursos públicos de las 

‘corcholatas’ de Morena. ¡No permitiremos que se violenten la Constitución y la Ley Electoral”, 

anotaron en su cuenta en Twitter, @GPPRDmx. 

Los integrantes de MC celebraron doble, puesto que el Tribunal Electoral rechazó la queja del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), que pidió frenar la difusión de un spot en el que se les 

señaló por haber pactado con Morena para “atar las manos al Tribunal”. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/mc-prd-celebran-medidas-cautelares-del-ine-

contra-corcholatas-594469.html 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/mc-prd-celebran-medidas-cautelares-del-ine-contra-corcholatas-594469.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/31/mc-prd-celebran-medidas-cautelares-del-ine-contra-corcholatas-594469.html
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Militancia del Partido Verde recibe al grito de "¡Presidente, 

Presidente!" a Manuel Velasco; "vamos con todo", dice 

En el marco del tercer panel de la Convención Nacional “Repensando el Futuro en Verde”, en el 

cual la militancia del Partido Verde recibió al Senador Manuel Velasco como invitado especial. 

Carlos Puente Salas, coordinador de los diputados del Verde, anticipó unas palabras para el 

senador Velasco Coello, a quien se refirió como un hombre que sabe ganar elecciones y que 

sabe gobernar: “es un orgullo para el Partido Verde que haya levantado la mano para mostrar 

su aspiración rumbo a la sucesión presidencial del 2024”, aseguró. 

Posteriormente, al grito de ¡Presidente!, el senador Manuel Velasco fue recibido por la 

militancia Verde, que le dio todo su respaldo rumbo a sus aspiraciones políticas. 

“Hoy es un día importante porque estamos juntos construyendo un proyecto, una agenda 

nacional en beneficio de nuestro país”. Afirmó que para el Partido Verde es indispensable 

primero trabajar en una agenda que una a los mexicanos y que no divida: “Vamos por una 

agenda verde que nos represente en 2024”, aseguró. 

El exgobernador de Chiapas recordó que en el año 2001 se comenzó a construir un proyecto 

que ganó la gubernatura de dicha entidad, con la mayor votación de la historia: el 70% de los 

votos. En materia de cuidado al medio ambiente, destacó que es indispensable la 

concientización, por lo que al frente del gobierno de Chiapas fomentó la educación ambiental 

desde preescolar. Se dijo abierto a las alianzas ya que es indispensable el diálogo con todas las 

fuerzas políticas en beneficio del país. 

En materia de seguridad, lamentó que las policías municipales sean las más vulnerables, por lo 

que se expresó a favor del mando único para que exista una mayor coordinación. También 

habló de la importancia de la prevención y de alejar a los jóvenes de vicios como el alcohol y las 

drogas, y aseguró que la respuesta es el fomento al deporte. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/militancia-del-partido-verde-recibe-al-grito-de-

presidente-presidente-a-manuel-velasco-vamos-con-todo-dice/ 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/militancia-del-partido-verde-recibe-al-grito-de-presidente-presidente-a-manuel-velasco-vamos-con-todo-dice/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/militancia-del-partido-verde-recibe-al-grito-de-presidente-presidente-a-manuel-velasco-vamos-con-todo-dice/
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Comisión Permanente integra 3 comisiones para 

desahogar agenda legislativa 

Como parte de los trabajos de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que preside el 

senador Alejandro Armenta, se dio a conocer que se integraron 3 comisiones con el propósito de darle 

trámite al desahogo de la agenda legislativa. En ese contexto, el senador Armenta informó que se 

recibió el oficio de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) para establecer la posibilidad de un 

periodo extraordinario de sesiones para el nombramiento de comisionados del Instituto Nacional 

Acceso a la Información (INAI). 

 

https://24horaspuebla.com/2023/05/31/comision-permanente-integra-3-comisiones-para-desahogar-agenda-legislativa/ 

 

https://24horaspuebla.com/2023/05/31/comision-permanente-integra-3-comisiones-para-desahogar-agenda-legislativa/
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Rechazan periodo extraordinario para nombrar 

comisionados del INAI 

Ante el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para someter a consideración del Pleno 

del Senado el nombramiento de dos comisionados vacantes del INAI, la Comisión Permanente evitó 

convocar a un periodo extraordinario de sesiones para el próximo 8 de junio; y envió el proyecto a 

comisiones, las cuales se instalaron hoy. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Rechazan-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionados-del-INAI-20230531-0195.html 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Rechazan-periodo-extraordinario-para-nombrar-comisionados-del-INAI-20230531-0195.html


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/06/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIALOGO ENTRE GOBIERNOS DE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS SOBRE MIGRACIÓN; 

COOPERACIÓN Y TRATO HUMANITARIO, EJES DE LA POLÍTICA BILATERAL 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dio los por menores de la reunió con la asesora de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, 

Elizabeth Sherwood-Randall y el embajador Ken Salazar para continuar el diálogo sobre migración. Con cooperación para el bienestar y trato 

humanitario a migrantes avanzamos en la política de buena vecindad. Lopez Obrador calificó como muy buena la reunión con Elizabeth 

Sherwood-Randall, donde abordaron los temas sobre asunto migratorios y tráfico de drogas, específicamente de fentanilo. Tratamos el tema 

migratorio. Hay dos cosas que son muy relevantes: La primera, que es interesante repetirlo, reiterarlo, es que por primera vez en muchos años 

el gobierno de Estados Unidos abre un conducto, una vía para que los migrantes puedan hacer sus trámites, una vía para la migración legal, 

esto no existía. Están otorgando alrededor de 400 mil visas temporales, permisos, para Haití, para Nicaragua, para Cuba, Venezuela. Se tiene 

que hacer un trámite, es un proceso ordenado. Y es muy bueno porque se evita el riesgo que significa atravesar todo nuestro territorio para llegar 

a Estados Unidos. Es algo muy importante que ha ayudado bastante, a partir que se implementó esta medida que es una decisión, el gobierno 

del presidente Joe Biden, que nosotros reconocemos mucho, aunque hemos participado, pero él fue el que decidió abrir esta posibilidad. 

Respecto a la lucha contra el tráfico de fentanilo, López Obrador defendió los avances que ha tenido México y solicitó no utilizar este tema con 

propósitos politiqueros, y que no se culpe a México, como lo hizo un senador que ofendió a nuestro país. Y se está avanzando, en el control de 

los puertos, la Secretaría de Marina está llevando a cabo un trabajo muy eficaz para confisca. Que quede claro que nosotros no producimos el 

fentanilo, la materia primera se introduce, llega a México, y no solo a México. Llega a Estados Unidos y llega a Canadá. Acompañaron al 

presidente por parte del Gobierno de México: la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y los 

secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon; de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. Asistieron al encuentro los gobernadores de Chiapas, Rutilio 

Escandón Cadenas; de Oaxaca, Salomón Jara Cruz; de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos y de Veracruz, Cuitláhuac García 

Jiménez. El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán; el subsecretario de Empleo y Productividad Laboral y 

encargado del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, Marath Bolaños López; la directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación 

Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), Laura Elena Carrillo Cubillas; el jefe de Unidad para América del Norte de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, Roberto Velasco Álvarez y el encargado de la Oficina del Instituto Nacional de Migración, Armando López Cárdenas. 

Como representantes del gobierno de Estados Unidos: la asesora presidencial especial y directora senior para Asuntos Transfronterizos del 

Consejo de Seguridad Nacional, Katie Tobin; la asesora del Consejo de Seguridad Nacional, Danielle Schulkin; la jefa Adjunta de Misión, 

Stephanie Syptak-Ramnath; el ministro Consejero para Asuntos Políticos de la Embajada de los Estados Unidos en México, Brian Naranjo; el 

ministro Consejero de Seguridad Diplomática, Tim Dumas; el oficial Superior de Defensa en la Embajada de los Estados Unidos en México, 

Andrew Leonard; el agregado del Departamento de Seguridad Nacional en la Embajada de los Estados Unidos en México, Bobby Garcia y la 

asesora Especial del Embajador de los Estados Unidos, Zeppa Kreager. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EXPERTOS COINCIDEN EN URGENCIA DE UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL, CAMBIOS EN JUICIOS 

DE AMPARO Y CREACIÓN DEL TRIBUNAL SUPREMO CONSTITUCIONAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señalo que los expertos coinciden en que urge una 

reforma al Poder Judicial, cambios en el juicio de amparo y la creación del Tribunal Supremo Constitucional. Lo anterior, al concluir el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Conversatorio “Soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar del régimen de 

designaciones de cargos en la Suprema Corte, que se realizó en la Cámara de Diputados. Con este ejercicio de diálogo se inauguró el 

Conversatorio “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial, mismo que contempla tres mesas de discusión y una de 

conclusiones. El líder parlamentario informó que, luego de escuchar a todos los participantes, se llegó como primera conclusión a la urgencia de 

una reforma al Poder Judicial; sin embargo, aún faltan tres conversatorios. Se escucharon las aportaciones que hicieron, las críticas, los 

comentarios y también se tocó la conveniencia o no de modificar el procedimiento de elección de las y los ministros de la SCJN; pero todos 

coinciden en que tiene que ser perfeccionado. Sobre si se requiere o no hacer una consulta popular sobre este tema, explicó que los especialistas 

consideran que, al ser la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quien avalaría la pregunta, eso la convertiría en juez y parte. Comentó 

que se habló de todo lo que aqueja al Poder Judicial, desde el procedimiento de selección de quienes lo integran al seguir siendo monolítico, y 

que no se han modificado desde 1928. También sobre la reforma de 1957 que no se pudo cristalizar, el impedimento de la dictadura de Porfirio 

Díaz y el modelo del porfiriato que sigue vigente y prevaleció en el México posrevolucionario, cuando había un partido hegemónico y luego se 

distorsionó cuando perdió al empezar a convertirse en cuotas y reparto entre los partidos políticos representados en la Cámara de Senadores. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LA ESTRATEGIA DE LA FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD ES LA 

CORRECTA 

 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que luego de la comparecencia de los integrantes del Gabinete de Seguridad 

ante senadores y diputados, se pudo constatar que la estrategia contra la inseguridad es la correcta, que hay un interés superior por recuperar 

la paz pública y que la lucha contra la delincuencia organizada es real. Subrayó, que por primera vez en la historia, comparecieron ante el 

Congreso de la Unión los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán; así 

como de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; y de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Señalo 

que en la presentación del Informe Semestral de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, se pudo constatar que se utilizan 

labores de inteligencia e innovación tecnológica en la lucha contra el crimen. Destacó que los funcionarios públicos dieron a conocer cómo están 

los cuarteles de la Guardia Nacional que se han construido, cómo se han habilitado y la cantidad de personal con la cuentan, cómo los están 

capacitando y cómo los están desplegando en todo el territorio nacional. Vi a los secretarios de Marina y de Defensa Nacional muy familiarizados 

con la estrategia. Manejaban muy bien los temas de delincuencia organizada, crimen, estrategia, táctica, lugares. Ricardo Monreal dijo que la 

inseguridad es una de las asignaturas que se tienen que reforzar y que, incluso, será un tema de la próxima contienda por la Presidencia de la 

República. Agregó que uno de los temas que abordaron en el encuentro con los integrantes del Gabinete de Seguridad fue cómo se incorporará 

la policía civil, para ir desplazando a las fuerzas militares, de aquí al plazo que nos propusimos. Observé una estrategia, de primera vista, en 

primera intención, correcta, y con el encuentro se tiene, de nueva cuenta, el afán de colaboración entre el Gobierno federal y el Congreso de la 

Unión. Siento que la Fuerza Armada permanente está funcionando de manera correcta y tenemos que ir preparando, capacitando y diseñando 

a la fuerza civil que va a sustituirlas en el plazo que nos propusimos.   

 

CONGRESO; RECIBE PRIMER INFORME DE ACTUACIÓN DE FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD 

 

La Comisión Permanente recibió el primer Informe Semestral de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, que el Ejecutivo 

Federal presenta al Congreso de la Unión.  Dicho reporte, se presenta en cumplimiento del decreto por el que se reforma el Artículo Quinto 

Transitorio de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional. El documento destaca que el Ejército, 

la Fuerza Aérea y la Armada de México son instituciones fundamentales del Estado Mexicano, que conjuntamente integran la Fuerza Armada 

Permanente; y que su organización, disciplina, compromiso de respeto constitucional e identidad popular son elementos necesarios para la 

construcción de la paz en el país. El primer informe da cuenta de las acciones de la Fuerza Armada Permanente con una actuación dentro del 

marco jurídico vigente, con capacidades operativas, logísticas, administrativas, de organización y despliegue, para realizar las tareas 

encomendadas, orientadas al desarrollo económico y social, fortalecimiento de la infraestructura, seguridad pública y paz social del país. Con 

este instrumento de rendición de cuentas, se informa a las y los mexicanos en torno a la intervención de la Fuerza Armada Permanente en tareas 

de seguridad pública, así como sobre los esfuerzos de coordinación de dependencias, entidades y organismos federales, estatales y municipales, 

para garantizar la seguridad de la población. Asimismo se informa del despliegue de 79 mil 399 efectivos de la Fuerza Armada Permanente, 

repartidos en el territorio nacional en tareas de seguridad pública. Se destacan las operaciones para combatir al narcotráfico, que permitieron la 

detención de cinco mil 668 personas; el aseguramiento de más de 26 mil 375 kilogramos de cocaína, 44 mil 387 kilogramos de marihuana, 155 

mil 967 kilogramos de metanfetaminas y más de mil 238.72 kilogramos de fentanilo. Como parte del Plan Conjunto del Gobierno de México para 

combatir el robo de hidrocarburos, se informa sobre la identificación y clausura de mil 682 tomas clandestinas y el decomiso de tres millones 554 

mil 579 litros de hidrocarburo extraído de forma ilegal. En el informe se destaca que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y 

Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2022, se identifica a la Marina como la autoridad que mayor confianza inspira a la población, 

seguida por el Ejército Mexicano.  
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CLAUDIA SHEINBAUM Y MARCELO EBRARD: CANDIDATOS FAVORITOS DE LOS HERMANOS DE AMLO 

 

Los hermanos del presidente Andrés Manuel López Obrador ya eligieron a sus candidatos favoritos, se trata de Claudia Sheinbaum, jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México y el canciller Marcelo Ebrard. El apoyo se dio con Pío López Obrador, quien al invitar a un encuentro con 

Marcelo Ebrard en Chiapas para presentar su libro “El camino de México”, manifestó su apoyo a sus aspiraciones presidenciales. Pío López 

Obrador llamó a la ciudadanía a sumarse al proyecto que encabeza Ebrard porque argumentó que es el mejor para darle continuidad a la Cuarta 

Transformación y dijo que se encuentra convencido que con él van a volver a ganar. Por su parte José Ramiro López Obrador, acompañado 

de Javier May Rodríguez, colgaron una manta con la imagen de la jefa de Gobierno y la frase “Es Claudia”. En el marco del proceso para 

designar al titular del Comité Estatal de Morena, el hermano del presidente López Obrador manifiesta su apoyo para Sheinbaum Pardo, no ha 

sido la única ocasión en la que José Ramiro López Obrador la ha apoyado, en eventos en Tabasco ha lanzó críticas hacia el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Claudia Sheinbaum es quien ha captado más apoyo de los gobernadores del país,empezando 

por que en diferentes eventos las mujeres gobernadoras de la 4T la han arropado con frases de entre nosotras la siguiente presidenta de México. 

 

ERNESTO COPPEL; GRAN ACUARIO MAZATLÁN MAR DE CORTÉS UN SUEÑO HECHO REALIDAD 

 

El desarrollador y empresario turístico Ernesto Coppel Kelly; el Secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués; el Gobernador Rubén 

Rocha Moya; la Secretaria de Turismo estatal, Estrella Palacios; el Alcalde Édgar González; Guillermo Zerecero, director del proyecto; y 

demás invitados especiales, inauguraron oficialmente el Gran Acuario Mazatlán Mar de Cortés, un sueño hecho realidad. Tatiana Bilbao narró 

la historia de cómo surgió este proyecto hasta que se hizo realidad. Estoy aquí muy emocionada, hoy en un día muy especial, hablando ante 

ustedes simplemente como una representante de todos los muchos miles de seres vivos que participaron directa e indirectamente para hacer 

este proyecto realidad, ante la imposibilidad e incluso vergonzoso desconocimiento del nombre de la mayoría de los implicados en este proceso, 

sí quiero mencionar el de algunos cuántos. Gracias Ernesto, José Luis Mogollón, Sandro Landucci, Guillermo Zerecero, Martín Martínez, 

pero sobre todo y ante todo mis socios, Alba Cortés, Soledad Rodríguez, Mariano Castillo, Juan Carlos Benlliure y Catia Bilbao. La 

arquitecta agradeció a sus progenitores, su mamá presente y su papá desde el cielo. La arquitectura se construye por y sobre un colectivo, 

normalmente no se reconoce y es el nombre de todos esos personajes conocidos, sobre los cuales a mí me gustaría hablar aquí, no solamente 

es aquél que hizo cada tornillo que estuvo puesto en esto, cada persona que amarró los alambres, si no cada piedra que se extrajo para poder 

producir este edificio, pero además ese edificio, es el edificio que no se puede reconocer tampoco muy fácilmente, no solo las manos y los 

cuerpos que lo produjeron, pero porque no tiene una etiqueta, es un edificio que habla de un tiempo pasado pero en el futuro y eso igual no es 

fácil de entender. Al escuchar la palabra Acuario me viene a la mente el mural de Diego Rivera, llamado el hombre controlador del universo, un 

mural que se pintó en 1934 y está en el Palacio de Bellas Artes en la Ciudad de México, después de un mural que fue borrado del Rockefeller 

Center en Nueva York, aquí en este mural se ve a un hombre que cree que con las máquinas todo lo domina, un acuario para mí hace exactamente 

eso, a través de la tecnología hemos logrado traer a nuestro mundo un mundo que no podemos ver, que la mayoría que nuestros ojos no pueden 

percibir, pero creo profundamente que esa relación que desarrollamos en nuestro entorno, pensando y creyendo que podemos dominarlo e 

incluso ahora hablamos que lo estamos destruyendo.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CONSIDERAR DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN PERIODO EXTRAORDINARIO EN EL 

SENADO 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, solicitó desde la Comisión Permanente dar trámite de urgente resolución al 

proyecto de decreto que convoca al Senado de la República a un periodo de sesiones extraordinaria para la designación de las tres personas 

comisionadas del Instituto Nacional de Transparencia (INAI) que hacen falta para que dicho ente pueda operar. Mancera Espinosa resaltó que 

el acuerdo no fue de un sólo partido sino que se solicitó por todos los Grupos Parlamentarios que integran la Junta de Coordinación Política. 

Aquí está la firma del representante del grupo parlamentario mayoritario de Morena que está haciendo la solicitud, aquí está la firma también del 

Partido Verde, está solicitado prácticamente por todos los Grupos Parlamentarios. No entiendo por qué no se quiere dar el trámite. Advirtió que, 

de no cumplir con la suspensión definitiva en cuestión, habrá consecuencias personales para las y los senadores, mismas que pueden ir de 

multas a procedimientos penales. Tiene consecuencias que son multas o que son procedimientos encaminados, por supuesto a la materia penal, 

así que el trámite que ha sido solicitado y que ha sido expuesto por la Mesa Directiva es de urgente y obvia. Dejen que se continúe y que después 

se entre al debate de fondo del asunto y, que en su momento, en el Senado se resuelva, pasará o no pasará, pero por qué bloquearlo desde 

aquí, si no se resuelve de urgente y obvia y lo envían a comisiones, no se va a poder cumplir con el plazo de la convocatoria que también viene 

señalado, entonces el llamado es simple y sencillamente a que cumplamos con algo que se ha dicho por todos los grupos parlamentarios en un 

acuerdo político para darle continuidad al procedimiento. Agregó que el amparo que sustenta el debate se hizo por una omisión constitucional, 

motivo por el cual es procedente. Por eso en suspensión definitiva se ha ordenado que se continúe el trámite. Debemos de cumplir con la Ley 
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de Amparo, debemos de cumplir con la suspensión sino las consecuencias las van a enfrentar en lo personal, ya se pidió por el Juzgado de 

Distrito el Registro Federal de Contribuyentes de las senadoras y de los senadores y los nombres para que se tenga conocimiento de la oposición 

a continuar con el trámite. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; MORENA ESTA BLOQUEANDO LA TRANSPARENCIA QUIERE TAPAR LA CORRUPCIÓN  

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, expresó que las y los legisladores de Morena 

quieren ser tapadera de la corrupción de este gobierno, por ello, a 61 días de inoperancia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI), no han querido designar a los comisionados que faltan. La ausencia total de transparencia 

en este gobierno, ese es el fondo de esta discusión, que pasa por la omisión de Morena y de sus partidos aliados para no ir en este trámite y 

nombrar a los comisionados del INAI, porque el INAI significa la posibilidad de que los ciudadanos puedan acceder a la información, y lo que 

está en juego es precisamente lo que quieren cubrir o han venido cubriendo como todas sus obras, todas sus determinaciones, todo lo que viene 

haciendo este gobierno, es precisamente la transparencia, lo que están buscando bloquear. Durante la discusión del Pleno de la Comisión 

Permanente para convocar a un periodo de sesiones extraordinarias, a fin de desahogar los nombramientos de los comisionados del INAI, 

Rementería del Puerto recordó que van 61 días sin que el instituto pueda sesionar. El legislador federal precisó que, lo que se estaba discutiendo, 

es si iba obviar el trámite para resolver los nombramientos cuanto antes, pero los legisladores de la mayoría nuevamente se hicieron omisos 

para que el INAI siga inoperante. Están obligados por un juzgado a que se convoque, la Comisión Permanente, no la Jucopo, no la Junta de 

Coordinación Política, la Comisión Permanente está obligada, y la forma de decir: cumplo, pero no se nombra al comisionado, que al final es lo 

que quieren, pues no se admite el trámite de obvia y urgente resolución y, por lo tanto, no se obvian los procedimientos. El senador reiteró el 

llamado a los legisladores de Morena y aliados a realizar cuanto antes los nombramientos para que el Pleno del INAI tenga quórum y pueda 

sesionar, y no lo tomen como un asunto que no urge, cuando es un tema que la oposición lleva más de un año exigiendo que se resuelva pese 

a estar obligados por la Constitución. En el fondo, les perjudica la transparencia porque descubren los negocios, la podredumbre que hay en este 

gobierno, que es el peor gobierno que ha tenido este país en la historia en materia de transparencia, ven que hay un mandato judicial que no les 

gusta.  

 

MARCOS AGUILAR; RECHAZA ACCIÓN NACIONAL DICHOS DESDE EL EJECUTIVO SOBRE LA SCJN 

 

Marcos Aguilar Vega, Vocero del Partido Acción Nacional, rechazó la aseveración lanzada por López Obrador, al señalar que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación intenta dar un golpe de Estado técnico, al frenar las obras estratégicas que impulsa desde su gobierno. Aguilar 

Vega recordó que la Suprema Corte de Justicia, entre sus responsabilidades, está defender el orden establecido por la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos, además de mantener el equilibrio entre los distintos Poderes y ámbitos de gobierno a través de las resoluciones 

judiciales que emite. Insistió que la importancia de las recientes decisiones tomadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, han tomado 

un papel muy importante para frenar los intentos de López Obrador y Morena de pisotear al Congreso y de legalizar los despojos que han sufrido 

algunas comunidades por sus llamados proyectos prioritarios. El portavoz de Acción Nacional explicó que, de acuerdo a la doctrina del PAN, la 

honesta y objetiva actuación de impartir justicia es la mejor garantía a los derechos fundamentales de la persona y de las sociedades, además 

de ser condición necesaria de la armonía social y del bien común. Aguilar Vega insistió en que el trabajo que realizan la mayoría de los ministros 

de la Corte ha sido con total apego a su misión para que las acciones del gobierno no violen la Constitución. Los ministros se han desempeñado 

con firme independencia y enérgica actitud como garantes activos de la protección del derecho y, de manera especial, contra toda desviación o 

abuso del Poder. 

 

SILVANO AUREOLES; NO QUIERO QUE MÉXICO SEA UN PAÍS DONDE SE VIVE SIN LIBERTAD 

 

El aspirante presidencial Silvano Aureoles Conejo, durante una reunión en el Estado de México con más de 200 integrantes de la Unidad de 

Pastores y Obreros Laicos y Evangélicos de Ecatepec (UPOLE), señalo que estamos viviendo un sistema que te quita el derecho más valioso 

que tenemos, el de la libertad. Dijo: yo no quiero que mis hijas vivan esclavizadas en un país que arrebata tus oportunidades, atropella tus 

derechos y dónde los criminales acaban con la seguridad y la paz, no quiero eso para mi familia ni para todas y todos los mexicanos, merecemos 

más que eso. Hizo un llamado a no dejar de votar este domingo, estamos en una coyuntura muy importante en Ecatepec y para México, el 

próximo 4 de junio hay elección en Coahuila y aquí para elegir gobernador, yo estoy apoyando a Alejandra del Moral, por lo que tuve que hacer 

una pausa de mi segundo recorrido por el país, en mi proyecto de Por Amor a México, por qué quiero ser el próximo presidente de la República. 

Así que aquí he estado porque es muy importante que Morena no gane, eso traería la desgracia que ya viven otros estados a las familias 
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mexiquenses. Silvano Aureoles habló de que las dádivas y el derroche de recursos públicos que realiza el partido guinda para tener votos no 

les funcionará en esta entidad, todos sabemos que la señora Delfina desapareció las escuelas de tiempo completo, estancias infantiles y muchos 

apoyos; yo le estoy proponiendo a Alejandra pensión universal para mujeres, madres de familia y solteras, es un compromiso muy serio. 

 

DIPUTADO JUAN RAMIRO ROBLEDO; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL PODER 

JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), dio a conocer que con el tema 

“Soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar el régimen de designaciones de 

cargos en la Suprema Corte”, inició en la Cámara de Diputados, la primera de cuatro mesas que integrarán el conversatorio “Participación 

ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la Federación”, convocado por el grupo parlamentario de Morena. El legislador expresó 

que la convocatoria parte de una visión de justicia sobre el Poder Judicial, y antes de discutir el modo de designar a los ministros de la Corte, 

debemos preguntarnos si el sistema de justicia está funcionando en el país; muchos afirmamos que en una República todo se toca y un principio 

republicano debe ser la austeridad. Mencionó que el Poder Judicial ha hecho un uso excesivo de las atribuciones que la Constitución Política le 

da, que desborda las atribuciones de Poderes y afecta a la gobernabilidad del Estado mexicano. Queremos contestar muchas cosas con el apoyo 

de las y los ponentes y llegar a conclusiones como una forma de legitimar una petición inicial que se haría para una consulta popular que lleve a 

reformar la Constitución. Apuntó que en el conversatorio se discutirán temas como la supremacía de la Constitución sobre el orden jurídico 

internacional y del interés público y social sobre el privado, alcances de los derechos del artículo primero constitucional, eliminación del uso 

político al juicio de amparo, viabilidad del nuevo sistema de justicia penal y la vigencia del principio republicano de austeridad.  

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL PODER 

JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), en el conversatorio “Participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la 

Federación”, señaló que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no rinde cuentas, puesto que la Constitución señala que la administración, 

vigilancia y disciplina del Poder Judicial de la Federación, con excepción de la Suprema Corte, están a cargo del Consejo de la Judicatura Federal. 

Sostuvo que la realidad muestra que el Poder Judicial de la Federación exhibe un desempeño que no garantiza a los mexicanos la impartición 

de justicia, por lo que debe reformarse. Estamos de acuerdo en que la ruta sea la participación ciudadana, sea la legitimidad de los ministros con 

el voto y que tengan su proceso también de sanción.  

 

DIPUTADO CARLOS ALBERTO PUENTE; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL 

PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El coordinador del grupo parlamentario del PVEM, diputado Carlos Alberto Puente Salas, en el conversatorio “Participación ciudadana para la 

transformación del Poder Judicial de la Federación”, destacó la importancia de escuchar las opiniones de las y los participantes, por lo que 

consideró que estos conversatorios permitirán que las mexicanas y mexicanos escuchen y conozcan la forma que actualmente se tiene de 

selección de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Estimó que este diálogo permitirá hacer un análisis sobre el sistema de 

justicia, el procedimiento de designación, cómo garantizar la división y los equilibrios entre Poderes, así como el planteamiento de consulta 

ciudadana para conocer la opinión de las y los mexicanos.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; HAY COINCIDENCIA EN QUE URGE REFORMAR AL PODER JUDICIAL 

 

Las y los diputados de Morena, representados por el vicecoordinador Leonel Godoy Rangel, la vicecoordinadora Aleida Alavez Ruiz y el 

diputado Hamlet García Almaguer, en el marco del primer conversatorio sobre el análisis de la consulta, acerca de la designación de ministros 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Cámara de Diputados, destacaron que entre juristas y especialistas en derecho 

constitucional hay coincidencia en la urgencia de una reforma al Poder Judicial ante la realidad que impera en la impartición de justicia del país. 

Los legisladores ejemplificaron diversos casos, donde se evidencia la prioridad de los intereses de algunos, frente al general. El vicecoordinador 

de Morena, Leonel Godoy, manifestó que el fondo de la discusión nacional sobre el método de composición del máximo órgano judicial mexicano, 
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es cómo se imparte la justicia en México, pues indicó hay bastos ejemplos en el que, en el Poder Judicial prevaleció el interés privado, frente al 

público. Agregó que existen casos como las intromisiones groseras del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la SCJN en 

asuntos que solo son competencia del Poder Legislativo. El legislador llamó a revisar la división de poderes, pues lo que está ocurriendo en este 

momento en el Poder Judicial, tanto a nivel federal como estatal, es que no hay un límite. La vicecoordinadora Aleida Alavez comentó que, como 

grupo parlamentario, Morena tiene la claridad de la necesidad de un cambio de régimen y en consecuencia de la conformación del Estado, lo 

que significa tocar al Poder Judicial también. Asimismo, atrajo el caso de la suspensión de la emisión de libros de texto por un juez, que en su 

argumentación sostuvo cuestiones ideológicas, cuando el tema es de derechos de niñas, niños y adolescentes a tener una formación integral, 

que incluye la educación sexual y reproductiva. Señaló que lo que se busca, es encontrar cuál sería el mejor procedimiento, o el mecanismo para 

hacer verdaderamente de la Corte, el contrapeso de poderes en el Estado. El diputado Hamlet García puntualizó que existen quienes señalan 

de manera rotunda y contundente que el actual sistema garantiza la independencia de la designación de los jueces, a lo que respondió que la 

experiencia los contradice. Pues de acuerdo a la realidad, los ministros y jueces no solo actúan en un sentido gubernamental, sino ideológico, 

hay posturas ideológicas. 

 

JOE BIDEN Y MCCARTHY; CÁMARA DE REPRESENTANTES APRUEBA PACTO SOBRE EL TECHO DE DEUDA 

 

La Cámara de Representantes de Estados Unidos ha aprobado suspender el techo de deuda hasta 2025 a cambio de recortes presupuestarios. 

La votación se ha saldado con un amplio apoyo a la ley fruto del acuerdo entre el presidente Joe Biden, y el de la Cámara de Representantes, 

Kevin McCarthy, a pesar del rechazo del Partido Republicano y de algunos congresistas del Partido Demócrata. El acuerdo entre ambos partidos 

ha permitido superar las trabas puestas por los más extremistas de ambas formaciones. La ley se ha aprobado por una amplia mayoría, con 314 

votos a favor y 117 en contra. Aunque los republicanos tienen mayoría en la Cámara Baja, la norma ha recibido más apoyo de los demócratas. 

Entre los representantes republicanos ha habido 149 votos a favor y 71 en contra además de 2 abstenciones. Ahora, la norma pasa al Senado 

para ser aprobada por la vía rápida. La secretaria del Tesoro, Janet Yellen, ha calculado que el Gobierno federal de Estados Unidos se quedará 

la semana próxima sin dinero para hacer frente a sus obligaciones de pago si antes no se eleva o suspende el techo de deuda. El pacto ha 

provocado una fractura en el grupo parlamentario republicano en la Cámara de Representantes. Los miembros del ala dura, los mismos que 

bloquearon inicialmente el nombramiento de Kevin McCarthy, se sienten traicionados. Pusieron a su líder condiciones sobre el techo de deuda 

para elegirle y consideran que las ha incumplido. Querían recortes mucho más agresivos de gasto. McCarthy ha tenido una intervención en la 

Cámara de Representantes para defender el acuerdo, aunque sus palabras no han convencido a los disidentes. Esta noche vamos a hacer algo 

que no hemos hecho antes. Esta noche, vamos a dar esperanza a Estados Unidos. Esta noche vamos a votar por el mayor recorte de la historia 

americana. Más de 2,1 billones de dólares. El presidente, Joe Biden, se había mostrado optimista antes de partir rumbo a Colorado. Creo que 

las cosas van según lo planeado.  

 

EEUU; ANUNCIA UN NUEVO PAQUETE DE 300 MILLONES DE DÓLARES DE AYUDA MILITAR PARA UCRANIA 

 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania, de unos 300 millones de dólares, con municiones para drones y para 

sistemas de defensa antiaérea, como los Patriot. John Kirby, dijo que como pudo verse durante la pasada cumbre del G7 en Hiroshima (Japón), 

celebrada este mes, los aliados de EE.UU. permanecen de forma firme junto a este esfuerzo estadounidense para ayudar a Ucrania a defenderse. 

Subrayó, que pase lo que pase en el Congreso de EE.UU. sobre el borrador de ley para elevar el techo de deuda nacional, esto no afectará la 

capacidad del país para apoyar Ucrania. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Ayer, un día después que la Junta de Coordinación Política en el Senado, aprobó, por unanimidad, 

presentar solicitud a Comisión Permanente, para convocar a periodo extra de un día -8 de este mes-

-, la “izquierda radical” de Morena, se dejó sentir: con sus votos, desecharon esa convocatoria. 

Antier, tarde-noche, el presidente de ese órgano de gobierno en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, declaró que la sesión extraordinaria, se convoca para designar 2 comisionados al pleno 

del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Ricardo Monreal Ávila, reiteramos, fue sincero: 

No ofreció el voto de la bancada de Morena y dejó en claro que su voto, es por la integración de 7 

comisionados al INAI. 

-“Nosotros ya cumplimos y por unanimidad. O sea, lo que nos exige el juzgado, en este caso, el 

colegiado, era que la Junta de Coordinación Política enviara las propuestas de candidatos a 

comisionados. Ya las enviamos, pero simple y sencillamente el trámite tendrá que llevarse a cabo 

en la Comisión Permanente”, observó antier, ante los medios. 

Ayer, este órgano colegiado, sesionó de manera ordinaria, en la sede que tiene para este receso, 

Cámara de Senadores, donde el asunto, se discutió. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MORENA, RECHAZAN INFORMAR CUÁNTO GASTAN EN TREN MAYA, REFINERÍA: VETAN 

INTEGRAR INAI; SCJN, “CONGELA” PLAN “B” ELECTORAL 
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Con 16 votos a favor y 20 en contra, el pleno de la Comisión Permanente que preside el senador de 

Morena, Alejandro Armenta Mier, rechazó solicitud que presentó la JCP del Senado, desde su 

primera petición, que el asunto, se considere de urgente y obvia resolución. 

Es decir, desde ese rechazo, Morena, se quitó  al “fast track”, ese asunto y con sus votos, obligaron 

a la mesa directiva que el tema, lo turnen a Primera Comisión de Trabajo de la Permanente; son tres 

y, tardíamente, un mes de iniciar funcionar durante el receso mayo-agosto, se aprueban. 

Propuesta que presentó JCP del Senado, consideraba debatir, votar y aprobar por el pleno de esta 

Cámara, en sesión extraordinaria de un día, nombrar 2 comisionados, y cumplir resolución del 

amparo 17/14/2022. 

El acuerdo del órgano de gobierno de los senadores, es resultado de oficios que recibió la Cámara, 

del Juzgado Decimoséptimo de Distrito en Materia Administrativa, en CDMX, mediante los cuales, 

comunica que, en plazo de tres días, a partir de la notificación, la JCP, debería elaborar terna de 

aspirantes a comisionados en el INAI. 

Durante la discusión del asunto, el senador panista, Julen Rementería del Puerto, espetó a 

diputados y senadores de Morena, que se niegan a aprobar nombramientos para el INAI, porque al 

gobierno federal, perjudica la transparencia, que se descubran negocios y podredumbre del régimen 

que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

Jorge Triana Tena, diputado federal de Acción Nacional, expuso en la tribuna del Congreso, que la 

Suprema Corte de Justicia en la Nación, está para revisar leyes que aprueba el Poder Legislativo. 

-“Y lo que vemos es un ataque vil y ruin en contra de las y los ministros y sólo se exhiben como lo 

que son: empleados presidenciales. Por eso perdieron 33 diputados entre 2018 y 2021, que 

representan nueve millones de votos y por eso van a perder la Presidencia de la República y la 

mayoría en el Congreso de la Unión en el 2024”. 
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Diputado Jorge Álvarez, MC, resaltó que los jueces toman decisiones que van contra Poderes electos 

democráticamente, pero ser electo por mayoría, “no es una licencia para matar ni para atropellar 

el derecho de millones de personas al acceso a la información y a la transparencia”. 

Por el PRD, el diputado federal, Marcelino Castañeda Navarrete, observó a legisladores de Morena, 

por qué se niegan a que en la nación, prevalezca transparencia e información en el uso de recursos 

públicos, para obras faraónicas y proyectos personales del Presidente: 

-“Le tienen pavor a la ministra presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía 

Piña Hernández, por su congruencia y porque los exhibe cada vez que violentan la Constitución”. 

A favor de no considerar de urgente y obvia resolución la propuesta de convocar a periodo extra, el 

diputado Gerardo Fernández Noroña, acusó que la Corte, pretende erigirse por encima de los 

Poderes de la Unión y entrometerse en los asuntos exclusivos del Legislativo. 

-“No les importa que exhiban al Poder Judicial en sus decisiones políticas, no jurídicas, violentando 

la división de Poderes, usurpando responsabilidades exclusivas”. 

Visceral, el controversial representante popular: 

-“Nada repugna más que el juez desvergonzado que vende la justicia y trafica con ella. De la recta 

aplicación de la ley en México, dependerá que no prospere en nuestro suelo las doctrinas 

disolventes. Urge que haya defensores y no cómplices; que haya togados, no fantoches”. 

Con su característica retórica, de bravatas, hay que decirlo, el diputado Fernández Noroña, añadió: 

-“Acuso a la ministra presidente, Norma Piña, de facciosa y de estar en una actitud golpista contra 

el gobierno de la República y de poner en riesgo la estabilidad del Estado mexicano y del Estado de 

derecho”. 

Réplica, del senador, Julen Rementería, recordó a Morena y “gansitos”: 
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-“Eso es lo que están buscando bloquear, no nos perdamos, porque cuántas veces le aplaudieron al 

Poder Judicial, cuántas veces estuvieron de acuerdo aplaudiéndole como focas al Poder Judicial, 

porque los asuntos se resolvían a su favor”. 

-“Hoy, que no les conviene, porque además hay un mandato constitucional para que esto se pueda 

resolver, resulta que ya les duele; ya les molesta, porque les duele y les toca donde más 

precisamente les genera daño: en la transparencia”. 

Con dedicatoria al de Andrés Manuel López Obrador, observó: 

-“Es el peor gobierno que ha tenido este país, en la historia en materia de transparencia, el peor de 

todos. Quizá les duela, quizá no lo quieran reconocer, pero es así, es como es”. 

-“Pero eso es lo que es, al final no queramos discutir o debatir cosas que no son obvias, lo que 

ustedes no quieren es que en este país se sepan lo que están haciendo con el dinero de los 

mexicanos, cómo lo están robando, cómo están desviando, cómo lo están simplemente dilapidando, 

entonces, con la transparencia, eso se podría conocer”. 

-“Por eso no les gusta que e INAI, pueda funcionar, por eso no lo quieren nombrar, por eso no 

quieren simplemente obviar el trámite. Lo que tenemos es que simplemente se han vuelto ustedes 

una tapadera, una auténtica tapadera del gobierno federal para justo taparle todas las porquerías 

que están haciendo con el dinero los mexicanos”, espetó el senador panista, a legisladores de 

Morena y sus “carnales” del PT-Verde. 

También subió a tribuna, senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien acusó que en el Senado, 

Adán Augusto López Hernández, dijo: “en el mundo ideal de López Obrador, el INAI, no debe existir”. 

¡Claro!, añadió, gracias, al INAI, sabemos de la corrupción brutal que hay en Segalmex. 

El diputado perredista, Marcelino Castañeda Navarrete, cuestionó a Morena y aliados en la 

Permanente, a qué le tienen miedo de integrar a los comisionados del INAI. Enseguida, respondió 

asimismo: 
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-“El miedo a la transparencia ¿es porque les preocupa que se sigan descubriendo negocios de los 

hijos de Manuel Bartlett o el propio Presidente?”. 

Durante la sesión, hubo alusiones de corrupción y subordinación, al Presidente, entre nuestros 

representantes populares de todos los paridos políticos, en el Poder Legislativo. 

El tema del INAI, se llevó la sesión en la Permanente y dejaron para otra ocasión, el proceso electoral 

en Coahuila y Estado de México, que solicitó Morena, pero el pleno, aprobó que no y concluyeron 

la sesión.    

Cómo es posible que nuestros legisladores, se enfrasquen en recriminarse unos a otros, en 

señalamientos de corrupción, errores en su trayectoria y en absurda defensa del Presidente en 

turno.  

Cuando lo toral, es integrar pleno del INAI, órgano autónomo en materia de transparencia e 

información, el cual, hace bastante falta al país, en esas materias, cuando está en virtual proceso 

electoral para elegir Presidente, senadores, diputados, gobernadores, alcaldes, Congreso local, en 

el 2024. 

Es el fondo del asunto: cero transparencia en el gasto público, en el año electoral, cuando el billete, 

se necesita para las campañas políticas, acarreo, tortas, plantones en la Corte, tiempos en radio y 

televisión, mítines…  

Por los siglos de los siglos, los mexicanos, no conocerán cuánto invierte el gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador, a obras que proyecta, en sureste del país, territorio mexiquense, Istmo de 

Tehuantepec, Oaxaca. 

¿No que no son iguales? 

EN EL CHACALEO 
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Queda esperar si el gobierno de Estados Unidos, retira visa al diputado Gerardo Fernández Noroña, 

o su correligionario del PT, Reginaldo  Sandoval Flores, quienes ayer, en la sesión de la Permanente, 

acusaron que el PAN, sigue instrucciones de la embajada de ese país en el nuestro… El representante 

de Joe Biden en México, Ken Salazar,  no es de los que callan. ¡Cuidado!... Germán Martínez Cázares, 

senador del Grupo Plural, otra vez fue puntual en su intervención, para el asunto del INAI, en sesión 

de Comisión Permanente… A través de certeras palabras, se dirigió a los adversarios de la izquierda. 

Lo menos que les dijo fue: ¡lacayos!… Con el ex director del IMSS, dudamos que Gerardo Fernández 

Noroña, quiera debatir… Bagaje, oratoria, impostación de voz, caracterizan al ex panista, cuando 

sube a la tribuna del Senado o de la Comisión Permanente… En el último día para hacer campaña 

electoral en el Estado de México, lo que hicieron los partidos contendientes por la gubernatura, fue 

una campaña de guerra sucia, politiporquería, que poco o nada, impacto entre las candidatas al 

gobierno de la entidad, Ale del Moral y Delfina Gómez Álvarez… Los mexiquenses recordamos, 

tienen sentido común, y saben que videos, periodicazos y politiquería, es “normalidad 

democrática”, diría Ernesto Zedillo, en un proceso electoral, como el que tienen ciudadanos del 

estado... Asunto del plan “B” en materia electoral, cuyo segundo paquete, 4 Leyes, 

¡Reglamentarias!, están en la Corte, el Alto Tribunal, las mandó a la “congeladora” de controversias 

y acciones de inconstitucionalidad… O cómo interpretar que, al vencer plazo fatal para modificar la 

Constitución en esa materia, el pleno de ministros, no resolvió el asunto… O sea, el proceso electoral 

que inicia primeros días de septiembre próximo, se llevará a cabo, con leyes que están vigentes… Es 

decir, ese controversial plan del Presidente de la República, lo “bateó” y “macaneó”, con oficio 

político y legal, la Corte… Prudencia, sensatez, no más confrontación, prevaleció en la sede en Pino 

Suárez, número 2, Centro Histórico CDMX, y de manera diplomática, dieron cachetada con guante 

blanco al promovente de esas reformas, cuando decidieron dejar que el asunto, se extinga por los 

siglos de los siglos… ¡Así como lo hicieron con el INAI!... Para los hombres de leyes en este país, el 

asunto, está en espera de resolución, se encuentran suspendidas. Pero el término puntual es que 

ese plan “B”, en materia electoral, lo turnaron a la “congeladora” de la Corte… O dirían que, 
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técnicamente, el tema, concluyó… Este caso, amerita que en futuros asuntos, dialoguen el Congreso 

y los ministros en la Corte, y evitar confrontación y posturas viscerales entre los que aplican la 

justicia y nuestros representantes populares… Si en el 2024, el nuevo régimen, quien sea, pretende 

hacer una reforma al Poder Judicial, debe ser a través del diálogo, entre Los Tres Poderes, no por la 

voluntad de un solo hombre y el partido que lo llevó al poder… Se disipa entonces, ese nubarrón 

electoral, porque desde hoy, no se puede modificar nuestro Código Supremo; en esa materia, aplica 

ley electoral vigente y la Corte, sin confrontación, repetimos, dio cachetada con guante blanco, al 

presidente Andrés Manuel López Obrador… ¡Vaya!, jugada que aplicó, de manera discreta, la 

ministro presidente en la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, al controversial plan “B” electoral… 

Tanto se “cuidó” Alfredo del Mazo Maza, para evitar su presencia en mítines que hizo durante su 

campaña, Ale del Moral, y 72 horas previas al día de los comicios, lo “batean”, con periodicazo, al 

mejor siniestro estilo salinista, pero no de un medio neoyorkino o estadounidense, ¡no!, con un 

periódico inglés… ¿A poco si gana Ale del Moral, la FGR, va ir por el aún gobernador mexiquense? 

¿Eh?... Próximo domingo, se conoce si Enrique Peña Nieto, también pactó entregar la plaza 

mexiquense, como lo hizo con la Presidencia de la República, cual en tiempo y forma, en el 2018, 

acusó que hizo con Andrés Manuel López Obrador, el amigo de los amigos, el ex canciller, Jorge 

Castañeda Gutman… ¿Cuánto poder en este país tiene una comadre, verdad?... ¡Viva México! 

¡Viva!... Cual anotamos líneas arriba, Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a un mes de 

su instalación, ¡al fin!, integró 3 comisiones de trabajo, que funcionarán, al igual que el órgano 

colegiado, hasta próximo 31 de agosto… Primera Comisión de Trabajo, Gobernación, Puntos 

Constitucionales y Justicia, a cargo de senadora por Tabasco, Mónica Fernández Balboa; Segunda 

Comisión, Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, preside Carolina Beauregard 

Martínez, PAN, tiene como secretaria, correligionaria y compañera de curul, Krishna Karina Romero 

Velázquez; Tercera Comisión, Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 

Obras Públicas, a cargo de la diputada del PRI, Carolina Viggiano Austria… ¡Enhorabuena!... Nuestro 
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correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…         
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Inician conversatorios convocados por Morena para elegir a ministros 
de la SCJN por voto popular 

Con opiniones divididas iniciaron los conversatorios convocados por la bancada de 
Morena en la Cámara de Diputados con el propósito de debatir con juristas y expertos la 
iniciativa para elegir a los ministros de la Suprema Corte por voto popular. La posición 
mayoritaria de los especialistas fue contra la elección directa, pero también hubo unas 
voces a favor de la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Se realiza el primer conversatorio para discutir si los ministros 

de la Suprema Corte deben ser elegidos por el voto popular 
Ayer se realizó el primero de los cuatro conversatorios organizados por Morena en la 

Cámara de Diputados para discutir si los ministros de la Suprema Corte deben ser electos 

por los ciudadanos y no por el Ejecutivo Federal a través del Senado. 

Se realiza el primer conversatorio para discutir si los ministros de la Suprema Corte deben ser elegidos por el voto popular.mp4 - 

OneDrive

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4861?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANQSkIArxhV_AmM&ithint=video&e=GLsNsO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4861?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANQSkIArxhV_AmM&ithint=video&e=GLsNsO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4861?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ANQSkIArxhV_AmM&ithint=video&e=GLsNsO
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En Cámara de Diputados inició el conversatorio para modificar 

elección de ministros de la SCJN 
En la Cámara de Diputados se realizó el primero de cuatro conversatorios respecto a la 

elección por voto popular de los ministros de la Suprema Corte y la pertinencia de 

impulsar una reforma al Poder Judicial. En este primer foro, la mayoría de los ponentes, 

entre ellos el jurista Diego Valadés, se pronunciaron en contra de la propuesta de Morena 

y del Ejecutivo Federal para elegir con voto directo a los ministros, pues dijeron que no va 

a resolver el problema de la justicia; sin embargo, consideraron que sí es necesario una 

reforma al Poder Judicial que no vaya en contra de derechos humanos y no politice más a 

la propia Corte. 

W RADIO En Cámara de Diputados inició el conversatorio para modificar elección de la SCJN.mp3 - Google Drive 

  

https://drive.google.com/file/d/1hATQBCityA30AScuXGIn02ktHejUCAgC/view
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Inició conversatorio sobre la participación ciudadana en la 

transformación del Poder Judicial 
El día de ayer se llevó a cabo el primero de cuatro conversatorios que se van a llevar 

acabo en la Cámara de Diputados, para conocer las posturas y opiniones de los expertos 

en derecho constitucional y electoral con respecto a esta posible elección por voto 

popular de los ministro de la Suprema Corte. En este primer foro la mayoría de los 

ponentes se pronunció en contra de la elección democrática de los ministros, pero 

también coincidieron que el Poder judicial requiere de una reforma muy profunda a toda 

su estructura legal. 

W RADIO Inició conversatorio sobre la participación ciudadana en la transformación del Poder Judicial.mp3 - Google Drive 

  

https://drive.google.com/file/d/1BXP-u_-tuBaino9vcEf4ZNP0zj5Iog5F/view
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Someter a elección popular a las y los ministros de la SCJN 

podría afectar garantías en cuanto a la elección de una 

persona: Diego Valadés 

En el marco de la inauguración de los conversatorios “Participación Ciudadana para la Transformación 

del Poder Judicial”, subrayó que lo esencial en cuanto a las garantías, -que son las formas de 

cumplimiento o los instrumentos de los que disponemos los justiciables-, “para hacer valer nuestros 

derechos, exigen que quienes van a intervenir como garantes de (los mismos) estén caracterizados por 

su independencia, autonomía, imparcialidad y, por supuesto, su competencia profesional”. 

 

https://efekto10.com/someter-a-eleccion-popular-a-las-y-los-ministros-de-la-scjn-podria-afectar-garantias-en-cuanto-a-la-

eleccion-de-una-persona-diego-valades/ 

 

 

 

https://efekto10.com/someter-a-eleccion-popular-a-las-y-los-ministros-de-la-scjn-podria-afectar-garantias-en-cuanto-a-la-eleccion-de-una-persona-diego-valades/
https://efekto10.com/someter-a-eleccion-popular-a-las-y-los-ministros-de-la-scjn-podria-afectar-garantias-en-cuanto-a-la-eleccion-de-una-persona-diego-valades/
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Mayoría de Morena rechaza convocar a extraordinario para 

nombramientos del Inai 

(VÍCTOR GAMBOA).- Tras acalorado debate, el Pleno de la Comisión Permanente rechazó 

convocar a un periodo extraordinario de sesiones en el Senado de la República el 8 de junio, a 

fin de someter a discusión y votación el nombramiento de dos de los tres comisionados del 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

(InaiI). 

Con 16 votos a favor y 20 en contra, la mayoría de Morena y sus aliados negaron considerar de 

urgente y obvia resolución el proyecto para abrir el periodo extraordinario que había acordado 

la Junta de Coordinación Política del Senado, en acatamiento a una orden judicial. “No vamos a 

permitir que nos truene el dedo un juez”, advirtieron. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mayoria-de-morena-rechaza-convocar-a-

extraordinario-para-nombramientos-del-inai/  

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mayoria-de-morena-rechaza-convocar-a-extraordinario-para-nombramientos-del-inai/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mayoria-de-morena-rechaza-convocar-a-extraordinario-para-nombramientos-del-inai/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 12 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-9 

PERIÓDICO

0 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

39 

 

01/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,31 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,31 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-4 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/06/2023 PP-22 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 01/06/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 01|/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 01|/06/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/06/2023 LEGISLATIVO 

Dicen no al extraordinario 
(CIRO GÓMEZ LEYVA).- No se puede y por lo visto no se podrá, por más que digan las 
instituciones, jueces, en fin. El Gobierno y Morena no quiere que siga existiendo, al menos 
como lo conocemos, al INAI. Hoy con 16 votos a favor y 20 en contra los legisladores que 
integran la Comisión Permanente rechazaron convocar a un periodo extraordinario del 
Senado para abordar la designación de los comisionados pendientes. 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4884?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABbraGfPTrchgXg&ithint=video
&e=ebVJNZ  
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Morena impide convocatoria para elegir comisionados del INAI 

(PAMELA CERDEIRA).- Morena y sus aliados políticos evitaron la convocara en inmediato a un 

periodo extraordinario de sesiones en el Senado para nombrar a dos comisionados del INAI. 

Legisladores de oposición advirtieron que Morena no quiere que haya transparencia en el país, 

por lo que se ha negado a nombrar sistemáticamente a los comisionados. El diputado morenista 

Alejandro Robles protagonizó un enfrentamiento con el senador Germán Martínez a quien 

llamó traidor. Por su parte, Gerardo Fernández Noroña acusó que el Poder Judicial pretende 

erigirse por encima de los poderes de la República y entrometerse en los asuntos legislativos del 

Poder Legislativo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1WB311tJtwZDXVc-MTQLeqhNV_fWhPfUd/view  
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Rechaza Morena convocar a extra para nombramientos 

del INAI 

Morena y sus aliados evitaron esta tarde, en el seno de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, que prosperara la convocatoria a un periodo extraordinario para designar a dos comisionados 

del INAI. Con 16 votos a favor y 20 en contra, la bancada mayoritaria se aferró y, lejos de mostrarse 

proclive al mandato judicial que ordenaba el desahogo de un periodo extraordinario, cargó contra la 

Corte y su presidenta la ministra Norma Piña, que fue tachada de "facciosa" y "golpista".  

 

https://diario.mx/nacional/rechaza-morena-convocar-a-extra-para-nombramientos-del-inai-20230531-2060967.html 

 

 

https://diario.mx/nacional/rechaza-morena-convocar-a-extra-para-nombramientos-del-inai-20230531-2060967.html
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Diputado de Morena recicla botella de vodka para infusión 

(KARINA AGUILAR).- El diputado federal de Morena, Hirepan Ramírez, aseguró que la botella de 

vodka que sacó en el pleno durante la sesión de la Comisión Permanente es reciclada y en ella 

preparó una “infusión” que le ayuda a desintoxicar. 

 “Es una infusión de cúrcuma, jengibre, canela, morite que es una planta endémica de 

Michoacán y cardamomo; es desintoxicante para el hígado, el riñón, el estrés y la tomo como 

agua de uso diario”, argumentó luego de que se le captara sirviendo la bebida en los escaños del 

Senado. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/05/31/diputado-de-morena-recicla-botella-de-vodka-para-

infusion/  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/05/31/diputado-de-morena-recicla-botella-de-vodka-para-infusion/
https://www.24-horas.mx/2023/05/31/diputado-de-morena-recicla-botella-de-vodka-para-infusion/
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Entrega informe gabinete de seguridad a legisladores 
Los secretarios de Defensa, Marina y la titular de la Secretaría de Seguridad Pública 

federal se sentaron con diputados y senadores para presentarles detalles del papel y las 

tareas que realizan las Fuerzas Armadas en auxilio a tareas de seguridad pública. En la 

apertura del encuentro con la Comisión Bicameral, el secretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, llamó a limpiar al Poder Judicial, al que calificó como un lastre, para 

acabar con la inseguridad en el país. ¿Qué vendrá ahora? La comisión Bicameral revisará 

el informe entregado por el Ejecutivo Federal y harán una serie de recomendaciones que 

deberán llevarse a votación del Pleno de ambas Cámaras del Congreso, de ser aprobada 

se le remitirían esas recomendaciones al Ejecutivo Federal con el objetivo de ayudar a 

mejorar los resultados del Ejército y Marina en tareas de seguridad pública.  

 
aristegui-nota-reunion-dips-y-seguridad_bxLOo6FG.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4869?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMOgrAlVDsfD_ww&ithint=video&e=Qwnd2e
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Entregó la Fuerza Armada permanente el Primer Informe 

Semestral en tareas de Seguridad Pública 
Se emitió un comunicado entre la instancias que participaron en esta reunión (entre 

legisladores y gabinete de seguridad): ‘En un acto inédito de rendición de cuentas, la 

Fuerza Armada Permanente sostuvo una reunión con integrantes de la Comisión 

Bicameral para la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en tareas de 

Seguridad Pública, en la que se entregó el Primer Informe Semestral de las acciones que 

llevan a cabo el Ejército y la Marina en materia de seguridad pública y en la que se dio 

cuenta de los avances contundentes en la lucha contra la delincuencia’.  

 
aristegui-comunicado-com-seguridad_vBYVfH1v.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4867?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADp5X7IVwVZuKxQ&ithint=video&e=flISXf
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4867?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADp5X7IVwVZuKxQ&ithint=video&e=flISXf
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Poder Judicial, 'lastre para acabar con la impunidad': Adán 

Augusto López 
El titular de Gobernación, Adán Augusto López, acusó al Poder Judicial de ser un lastre 

para combatir la impunidad y la inseguridad en el país. Durante la apertura de los trabajos 

de la Comisión Bicameral que analiza el desempeño de las Fuerzas Armadas, López 

Hernández llamó a limpiar al Poder Judicial para recuperar la confianza en los jueces y la 

justicia. 

aristegui-nota-comision-de-seguridad_fQDFTKzX.mp4 - OneDrive

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4866?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO5yT9ftdwQ6Gcg&ithint=video&e=aUp4O8
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4866?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AO5yT9ftdwQ6Gcg&ithint=video&e=aUp4O8
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Comparece Gabinete de Seguridad ante Comisión Bicameral 
Por más de 4 horas, el gabinete de seguridad del Gobierno Federal evaluó con senadores y 

diputados los avances en materia de combate a la delincuencia por parte de las fuerzas 

armadas en labores de policía. Al encuentro acudieron la secretaria de Seguridad Rosa 

Isela Rodríguez; los secretarios de la Defensa y Marina, Luis Cresencio Sandoval y Rafael 

Ojeda, respectivamente, encabezados por el titular de Gobernación, Adán Augusto López, 

quien negó la militarización del país, que se vaya a modificar la estrategia de "abrazos y no 

balazos" y aprovechó  para pedir a los legisladores limpiar urgentemente al Poder Judicial 

que, afirmó, es un lastre para el combate a la impunidad e inseguridad, ya que deja una 

gran parte de los delitos cometidos, sin castigo. 

 

Comparecencia de gabinete de seguridad.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4860?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ABDzaE_tabOLsbk&ithint=video&e=6LHpIm
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Comparece el Gabinete de Seguridad ante la Comisión 

Bicameral del Congreso 
La comparecencia del Gabinete de Seguridad ante la Comisión Bicameral del Congreso 

para el seguimiento de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública, duró cuatro 

horas. El Gabinete presentó el primer informe semestral sobre este tema; señalaron que 

hay 79 mil 399 efectivos de las Fuerzas Armadas desplegados en todo el país que auxilian 

en labores de seguridad. Se destacó que el Ejercito realiza operaciones militares con 2 mil 

714 elementos desplegados en áreas específicas. 

 
Comparece el Gabinete de Seguridad ante la Comisión Bicameral del Congreso.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4859?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AKDgX0QGWaocNNo&ithint=video&e=ezenuz
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Ríspida comparecencia de gabinete de Seguridad ante comisión 
bicameral 

Luego de la comparecencia del gabinete de seguridad con la comisión bicameral, el 
senador Miguel Ángel Mancera afirmó que el encuentro podría haber sido más 
constructivo, con más intercambio de posiciones pero abrieron rudos los integrantes del 
gabinete, luego que el Secretario de Gobernación acusara la ineficiencia del Poder Judicial, 
que deja una gran parte de los delitos cometido sin castigo y lo calificó como un profundo 
lastre para acabar con la inseguridad y la impunidad. Por su parte, Emilio Álvarez Icaza 
acusó que la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez se molestó cuando él puso 
sobre la mesa los temas más polémicos en materia de seguridad. 

 

 [W RADIO-LORET] 
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Irregularidades en construcción de la Estela de 
Luz causaron daño de 230 mdp al erario: TFJA  

 

 

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) validó la existencia de daño 
a la hacienda pública federal por la cantidad de 230 millones 77 mil 487.66 pesos por la construcción del espacio 
conmemorativo y monumento denominado Estela de Luz. 

Este asunto derivó de una impugnación interpuesta por el ex servidor público Carlos Sánchez Gutiérrez, quien 

fue señalado de participar en el daño ocasionado al Estado. 

El exfuncionario cometió diversas irregularidades en contra de la Hacienda pública, como pagos en exceso 

respecto del precio unitario de acero inoxidable, así como kilogramos de más pagados, desembolsos en demasía 

por conceptos de transporte y montaje. 

La validación de la resolución emitida por la Dirección General de Responsabilidades de  la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) fue avalada por unanimidad de votos del TFJA.  

La persona imputada alegó que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) cometió irregularidades en la 

revisión del caso que la llevó a fijar responsabilidad.  

El pleno de la Sala Superior del TFJA confirmó que la autoridad sí valoró las pruebas aportadas en el 

procedimiento, concluyendo que Carlos Sánchez Gutiérrez sí cometió las anomalías enumeradas durante la 

construcción de la Estela de Luz. 

Irregularidades en construcción de la Estela de Luz causaron daño de 230 mdp al erario: TFJA (forbes.com.mx)  

https://www.forbes.com.mx/irregularidades-en-la-construccion-de-la-estela-de-luz-causan-dano-de-230-mdp-a-la-hacienda-tfja/
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Estela de Luz causó daño al erario por más de 

230 mdp, ratificó TFJA  

 

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) ratificó que la construcción de la Estela de Luz, durante el 

sexenio de Felipe Calderón Hinojosa —2006-2012, causó daño al erario público por más de 230 millones de 

pesos. 

Por lo que la Sala Superior validó la resolución que emitió la Dirección General de Responsabilidades de la 

Auditoria Superior de la Federación (ASF) en marzo de 2019 cuando se determinó que existió un daño al gasto de 

la Hacienda Pública Federal por 230 millones 77 mil 487 pesos durante la construcción del monumento que se 

creó para conmemorar el bicentenario de la Independencia de México. 

La propuesta fue llevada a discusión por el magistrado Juan Manuel Jiménez Illescas y durante la disertación de 

los puntos se coincidió por unanimidad en que fueron y son válidas las pruebas con las que emitió la resolución 

la Auditoría Superior de la Federación, por lo que se reafirmó que el subgerente de la construcción sí estuvo 

implicado en las irregularidades. […] 

Estela de Luz causó daño al erario por más de 230 mdp, ratificó TFJA - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/estela-de-luz-causo-dano-al-erario-por-mas-de-230-mdp-ratifico-tfja/
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Concluye el curso Objetivos de Desarrollo 
Sostenible en el Poder Legislativo, Parte II 

 

Boletín No. 4489 

• Demandan terminar con todas las formas de discriminación y violencia contra mujeres y niñas 

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios y el 

Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), que encabeza la maestra Hasuba Villa 

Bedolla, dieron por concluido el curso “Objetivos de Desarrollo Sostenible (OSD) en el Poder 

Legislativo, Parte II”, que constó de cuatro sesiones. 

La última sesión fue impartida por la doctora Stefanía Tapia Marchina, especialista en desarrollo 

económico con perspectiva de género, quien enfatizó que para lograr la igualdad y empoderar a 

las mujeres y niñas, es necesario poner fin a todas las formas de discriminación, así como eliminar 

la violencia contra ellas en los ámbitos público y privado, incluidas la trata y la explotación sexual. 

También se requiere, anotó, impedir el matrimonio infantil, precoz y forzado, la mutilación genital 

femenina y reconocer el trabajo doméstico no remunerado, a través de servicios públicos, 

infraestructuras y políticas de protección social, como también la promoción de la responsabilidad 

compartida en el hogar y la familia. 

Se pronunció por asegurar la participación plena y efectiva de las mujeres y la igualdad de 

oportunidades de liderazgo en todos los ámbitos de la vida política, económica y social. También 

es preciso, agregó, garantizar el acceso universal a la salud sexual y a los derechos reproductivos.  

Por otra parte, abundó Tapia Marchina, se requieren reformas que otorguen a las mujeres 

igualdad de derechos a los recursos económicos, acceso a la propiedad, al control de la tierra, a 

servicios financieros, herencias y a los recursos naturales. 

Destacó que, como parte de los retos en materia de equidad de género, destaca la revisión y 

profesionalización del presupuesto asignado al Anexo 13, porque, aunque en 2023 aumentó 45 

por ciento en relación al del año anterior, la mayoría se destina a transferencias monetarias y a 

seguridad social, además de que los indicadores con las metas no están alineados. 
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Por ello, indicó, es primordial una reforma constitucional para la implementación del Sistema 

Nacional de Cuidados, revisar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal para 

transversalizar la perspectiva de género en las funciones de cada secretaría de Estado, así como 

impulsar la rendición de cuentas de los programas y avances en materia de igualdad de género. 

Al enfatizar que en materia legislativa falta mucho por hacer, la especialista reconoció que para 

ejecutar programas se necesita un presupuesto justo y orientado a metas específicas; indicó que 

es urgente cambiar las formas y terminar con todas aquellas alianzas que generan corrupción. 

Por último, se manifestó a favor de que se implementen campañas de información para identificar 

los tipos de violencia contra el sector femenino. También atender a las personas con discapacidad, 

con el fin de concientizar a niñas y mujeres. 
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Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación organizará 

foro sobre el desplazamiento forzado interno en México 

El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, diputado Alfredo Vázquez Vázquez 

(Morena), anunció que se prevé la realización del foro sobre el desplazamiento forzado interno en 

México, el próximo 21 de junio en las instalaciones de la Cámara de Diputados. El legislador explicó que 

el foro busca visibilizar este tema y revisar lo que se debe hacer, a fin de impulsar la creación de una 

ley que atienda el desplazamiento forzado interno. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organizara-foro-sobre-el-desplazamiento-forzado-

interno-en-mexico/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organizara-foro-sobre-el-desplazamiento-forzado-interno-en-mexico/
https://hojaderutadigital.mx/comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-organizara-foro-sobre-el-desplazamiento-forzado-interno-en-mexico/
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Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación 
organizará foro sobre el desplazamiento 

forzado interno en México 
 

Boletín No. 4484 

 

•    Diputado Vázquez Vázquez (Morena) prevé que se realice el 21 de junio en la Cámara de 

Diputados 

 

 

El presidente de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, diputado Alfredo Vázquez 

Vázquez (Morena), anunció que se prevé la realización del foro sobre el desplazamiento forzado 

interno en México, el próximo 21 de junio en las instalaciones de la Cámara de Diputados. 

 

El legislador explicó que el foro busca visibilizar este tema y revisar lo que se debe hacer, a fin de 

impulsar la creación de una ley que atienda el desplazamiento forzado interno. 

 

Refirió que existe una minuta desde 2020 en el Senado de la República que plantea crear la Ley 

General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado Interno, por 

lo que destacó la importancia de retomar el trabajo para procesarla.   

 

Vázquez Vázquez recordó que se tiene el problema del desplazamiento forzado por el Ejército 

Zapatista de Liberación Nacional (EZLN). “Muchos pobladores y pequeños propietarios fueron 

despojados de sus tierras y desde 1994 hasta hoy en día no se les ha resuelto; la situación 

prevalece”. 

 

Sostuvo que no hay una ley que los ampare y establezca cómo se debe atender ese tema. “Hay 

gente que se muere desilusionada de tener que abandonar su casa, sus tierras, su ganado, lo 

que tengan, y en el caso del levantamiento armado dejaron todo, sólo salvaron su vida”.   
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“No podemos invisibilizar el tema queriéndolo dejar a un lado cuando el problema persiste en 

los territorios y, sobre todo, una situación que a veces sigue creciendo. Ahora hay nuevos 

desplazamientos por el crimen organizado y si no resolvemos de fondo estos temas pues van a 

seguir incrementándose”, enfatizó. 

 

Refirió que México forma parte de acuerdos internacionales para la protección de personas 

desplazadas; sin embargo, “necesitamos una ley federal que trate este tema”. 
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Rechaza Morena convocar a extra para nombramientos 

del INAI 

Morena y sus aliados evitaron esta tarde, en el seno de la Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, que prosperara la convocatoria a un periodo extraordinario para designar a dos comisionados 

del INAI. Con 16 votos a favor y 20 en contra, la bancada mayoritaria se aferró y, lejos de mostrarse 

proclive al mandato judicial que ordenaba el desahogo de un periodo extraordinario, cargó contra la 

Corte y su presidenta la ministra Norma Piña, que fue tachada de "facciosa" y "golpista".  

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rechaza-morena-convocar-a-

extra-para-nombramientos-del-inai/ar2614634?v=8 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rechaza-morena-convocar-a-extra-para-nombramientos-del-inai/ar2614634?v=8
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/rechaza-morena-convocar-a-extra-para-nombramientos-del-inai/ar2614634?v=8
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Morena y aliados evitaron que el tema del Inai se discutiera 
(SELENE FLORES).-. La mayoría de Morena y sus aliados rechazaron que se abra un periodo 
extraordinario de sesiones del Senado de la República, que había acordado la Junta de 
Coordinación Política, para nombrar dos comisionados del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales. En caso de que 
persista la omisión del Senado a las órdenes judiciales para nombrar a los comisionados, 
los legisladores Ricardo Monreal y Alejandro Armenta deberán pagar una multa de 
alrededor de 105 mil pesos de su propio bolsillo por desacato. El legislador Gerardo 
Fernández Noroña del Partido del Trabajo, aseguró el Poder Judicial se está 
entrometiendo en procesos legislativos que no son de su competencia al señalar que la 
Corte pretende erigirse por encima de los Poderes de la Unión. Por su parte el diputado 
de Morena, Alejandro Robles, señaló “Va a ‘obradorizarse’ este país, desde el 2018 ya se 
‘obradorizó’”. 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4887?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!ADd-yzY8-
FREOJ0&ithint=video&e=0ZPzCh  
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El diputado Hirepan Maya se vuelve trending topic 

 (ELISA ALANÍS).- El diputado de Morena, Hirepan Maya, se convirtió este miércoles en trending 

topic, luego de que se le fotografiara agarrando una botella en plena sesión de la Comisión 

Permanente. El hecho fue dado a conocer a través de redes sociales por la periodista Leticia 

Robles de la Rosa. Posteriormente, el diputado Hirepan Maya informó que el contenido de esa 

botella era una infusión que contiene cúrcuma. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4879?cid=75F18D3264FEE48F&authke

y=!APDrSD9fIr5r3mg&ithint=video&e=GPy1yS  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4879?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APDrSD9fIr5r3mg&ithint=video&e=GPy1yS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4879?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!APDrSD9fIr5r3mg&ithint=video&e=GPy1yS
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Solo es una bebida para refrescar: Hirepan Maya 
(ENRIQUE ACEVEDO).- Le tenemos la Perla Negra de esta noche. Esas cosas que de pronto 
ocurren en las discusiones legislativas. Vea cómo fue la discusión y participación del 
diputado michoacano de Morena Hirepan Maya en medio del debate sobre la designación 
de los comisionados del INAI. “Es una bebida de jengibre, cúrcuma, canela, nurite, jamaica 
y tiene un toque de miel, en una botella de vodka, muy buena por cierto, sí me lo tomé 
pero en mi casa. Es un desintoxicante para el hígado, riñón, para el estrés; simplemente 
para refrescarme”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4885?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AFI2zsiZP8_PAjo&ithint=video&
e=snqVnq  
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Niega diputado haber bebido alcohol durante Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALFREDO ROMO).- Tras una fotografía del diputado de Morena Hirepan 

Maya con una botella de vodka y un vaso en plena sesión de la permanente, el legislador salió 

en su defensa y afirmó que solo se trató de una infusión. “Canela, cardomomo, nurite y jamaica, 

eso lo meten en cualquier botella, le agregan agua, lo meten al refrigerador y se genera una 

infusión. Finalmente, si le hubiera puesto agua natural hubieran dicho es vodka; es parte del 

morbo”, indicó. 

 

https://drive.google.com/file/d/1g5iEY-7NdjuRXRmFnPu09AWxsMtQv9Dz/view  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1g5iEY-7NdjuRXRmFnPu09AWxsMtQv9Dz/view
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Por discurso contra infancias trans, María Clemente 

presenta queja contra Armenta 
 

La diputada federal por Morena, María Clemente García interpuso una queja contra el presidente de 
la Mesa Directiva en el Senado, Alejandro Armenta Mier quien se manifestó en contra del 
reconocimiento de las infancias trans. Indicó que el recurso fue presentado ante la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ) del partido, pues consideró que sus comentarios atentan 
contra el libre desarrollo de la personalidad de los menores y el derecho a la identidad y expresión. 

https://24horaspuebla.com/2023/05/31/por-discurso-contra-infancias-trans-maria-clemente-presenta-queja-contra-armenta/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/05/31/por-discurso-contra-infancias-trans-maria-clemente-presenta-queja-contra-armenta/
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Propone Raymundo Atanacio moneda conmemorativa por 

los 503 años de la fundación de Tepeaca 

El diputado federal de Morena, Raymundo Atanacio Luna, presentó una iniciativa para que la Casa de 

Moneda del Banco de México ponga en circulación nacional una moneda de 20 pesos conmemorativa 

a los 503 años de la fundación de la ciudad de Tepeaca. Con esta acción se busca poner en lo más alto 

al municipio poblano que fue cuna de grandes acontecimientos históricos y que actualmente no sólo es 

conocido por su turismo religioso y su riqueza cultural, sino también por su gastronomía. 

https://24horaspuebla.com/2023/05/30/propone-raymundo-atanacio-moneda-conmemorativa-por-los-503-anos-de-la-fundacion-

de-tepeaca/ 

 

 

 

 

https://24horaspuebla.com/2023/05/30/propone-raymundo-atanacio-moneda-conmemorativa-por-los-503-anos-de-la-fundacion-de-tepeaca/
https://24horaspuebla.com/2023/05/30/propone-raymundo-atanacio-moneda-conmemorativa-por-los-503-anos-de-la-fundacion-de-tepeaca/
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Entrevista / Mario Rafael Llergo Latournerie (Diputado – Morena) 
(MARIO CASTILLO).- “Vamos a presentar el recurso de revisión ante la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque nos parece un exceso. No hay elementos 
probatorios de que finalmente las corcholatas, como las definió el presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, hayan contratado por sí o por terceras personas, publicidad en 
los términos que esta resolución expuso el día de ayer”. 

 

 

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2fhozl7c  
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Aprueba Comisión modificar el nombre del 
estado de Veracruz en la Constitución Política 

 

Agrega una palabra a su nomenclatura para designarlo como “Heroico 
Veracruz de Ignacio de la Llave” 

No. 4488 

• Agrega una palabra a su nomenclatura para designarlo como “Heroico Veracruz de Ignacio de la 

Llave” 

La Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz 

(Morena), aprobó, con 29 votos a favor y uno en contra, el dictamen que modifica el artículo 43 de 

la Constitución Política para agregar el adjetivo “Heroico” al nombre del estado de Veracruz de 

Ignacio de la Llave. 

El diputado Robledo Ruiz refirió que se cambia el nombre del estado de Veracruz al agregarle un 

adjetivo, lo que modificará su denominación en la Constitución Federal, toda vez que ya se llama 

así a nivel local, por lo que se designará como “Heroico Veracruz de Ignacio de la Llave”.  

El dictamen se turnó a la Mesa Directiva para su trámite legislativo. 

El diputado proponente, Armando Antonio Gómez Betancourt (PVEM) destacó dos aristas 

importantes de la iniciativa: la histórica y la social. Estimó que Veracruz tiene la cantidad más alta 

de defensas del territorio de invasores extranjeros, a través de manifestaciones de heroísmo en 

varios de sus municipios. 

Es una veta histórica importante que llena de orgullo y satisfacción, además de que ayuda a la 

reconstrucción del tejido social en Veracruz, en sus 212 municipios, lo que genera un sentido de 

pertenencia en todo el estado, a fin de defender lo que nos pertenece y favorecer las condiciones 

de vida; por ello es relevante adherir el adjetivo “heroico” al nombre de la entidad, precisó. 
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Participación de las y los diputados 

El diputado del PRI, Marco Antonio Mendoza Bustamante, estimó relevante modificar el nombre 

del estado de Veracruz y establecerlo en la Constitución, por lo que felicitó a sus habitantes. Desde 

1948 el presidente Miguel Alemán denominó al Puerto como cuatro veces heroico al reconocer 

sus acciones en favor de la defensa del país a lo largo de la historia, agregó. 

  Del PAN, la diputada Joanna Alejandra Felipe Torres manifestó que siempre será importante 

reivindicar la historia y la cultura de cada estado, sobre todo reforzar la soberanía vinculada a su 

identidad. Sostuvo que en Veracruz existen crisis sociales, económicas y políticas muy fuertes, por 

lo que deben analizarse otras iniciativas pendientes en la Comisión, que justamente pueden 

contrarrestar esas problemáticas y beneficiar a la ciudadanía.   

Al respecto, el diputado Robledo Ruiz afirmó que se revisarán las iniciativas que puedan tener un 

vínculo con esas problemáticas. 

Por el PRI, la diputada Lorena Piñón Rivera señaló la importancia de reconocer en la Carta Magna 

a Veracruz como “Heroico”, al ser el heroísmo un valor universal que trasciende el tiempo, el 

espacio y ser la manifestación más elevada de la defensa de las libertades y derechos humanos 

desde una perspectiva garantista hacia un Estado de derecho arriesgando todo por la sociedad. 

Del PT, el diputado Pedro Vázquez González dio a conocer el total acuerdo de su grupo 

parlamentario a este dictamen, cuya iniciativa fue analizada y debidamente estudiada, al destacar 

la motivación histórica y su fundamentación. Refirió que enviaron una serie de observaciones para 

darle mayor consistencia y solidez al proyecto. 

El diputado Robledo Ruiz aseguró que están registradas e incluidas las propuestas de mejora y 

modificación del proyecto de dictamen hechas por el PT. 

Propuesta de manual de técnica y estilo de dictámenes 

Por otra parte, se hizo del conocimiento de las y los integrantes de la Comisión la propuesta de un 

manual de técnica y estilo de dictámenes y predictámenes en materia constitucional, así como los 

lineamientos sobre la pertinencia y procedencia de iniciativas de modificación para elaborar los 

instrumentos correspondientes. 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/06/2023 LEGISLATIVO 

El diputado Robledo Ruiz solicitó a las y los integrantes de la Comisión que las propuestas, 

aportaciones y sugerencias las hagan llegar al área técnica. Estamos abiertos a escuchar opiniones, 

aseguró. 

Explicó que se trata de una especie de reglamento que sugiera, conduzca y mejore el contenido y 

redacción de las iniciativas en materia constitucional, cuyo resultado se remitiría a la Comisión de 

Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias y a la Junta de Coordinación Política.  

 A su vez, el diputado Vázquez González planteó socializar algunas consideraciones y puntos de 

vista que resultaron del análisis de estos planteamientos con el ánimo de avanzar sobre las 

propuestas presentadas en la pasada reunión de la Junta Directiva.  

Del PRI, el diputado Carlos Iriarte Mercado comentó que el manual es una síntesis de lo que 

significa ser legislador y legislar, porque el alcance de una reforma constitucional partiría del 

principio de saber la profundidad de la propuesta y sus implicaciones en leyes secundarias, 

reglamentos, manuales, incluso en términos de garantías individuales. Valdría la pena redondearlo 

con un compendio de elementos generales que coadyuven a que el proceso parlamentario sea 

eficiente, sugirió. 
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Avala Comisión Permanente Licencia Del Diputado Carlos 

Humberto Quintana Martínez 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, la licencia por 

tiempo indefinido del diputado Carlos Humberto Quintana Martínez (PAN-Distrito 10-Michoacán), para 

separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 30 de mayo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-permanente-licencia-del-diputado-carlos-humberto-quintana-martinez/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-permanente-licencia-del-diputado-carlos-humberto-quintana-martinez/
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Avala Comisión Permanente licencia del 
diputado Carlos Humberto Quintana Martínez 

 

Boletín No. 4485 

•    Remite a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversas comunicaciones 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó, en votación económica, la licencia 

por tiempo indefinido del diputado Carlos Humberto Quintana Martínez (PAN-Distrito 10-

Michoacán), para separarse del cargo federal en la LXV Legislatura, a partir del 30 de mayo. 

 

Además, turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados 

información remitida por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre la evolución de las 

finanzas públicas, incluyendo los requerimientos financieros del sector público y su saldo 

histórico, los montos de endeudamiento interno neto, el canje o refinanciamiento de 

obligaciones del Erario Federal, en los términos de la Ley Federal de Deuda Pública, y el costo 

total de las emisiones de deuda interna y externa, correspondientes al mes abril de 2023. 

 

Asimismo, la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de las 

participaciones a las entidades federativas, así como el pago de las mismas, desagregada por 

tipo de fondo y por entidad federativa, efectuando la comparación correspondiente con el mes 

de febrero de 2022, y la información sobre la evolución de la recaudación para el mes de abril de 

2023. 
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Lamentan y celebran suspensión en YouTube de canal de Cepropie que 

transmite la mañanera de AMLO 

Jesús Ramírez Cuevas, vocero de Presidencia, acusó que “sin justificación aparente”, Youtube 

suspendió la cuenta del Centro de Producción de Programas Informativos y Especiales 

(Cepropie), que transmite de manera oficial las mañaneras del presidente Andrés Manuel López 

Obrador.  

Ramírez Cuevas demandó a la plataforma de videos respetar las cuentas oficiales para transmitir 

las conferencias. 

“Hay empresas, organizaciones no gubernamentales, individuos, políticos, gente que de mala fe 

reclama los derechos de esas transmisiones, y éstas a su vez son retransmitidas por N cuentas 

ciudadanas, pero las imágenes son de libre uso”, dijo. 

“El efecto es de censura, más que económico, porque bajan la transmisión, la conferencia, y ese 

es el efecto que logran. Si la plataforma no investiga y baja de entrada, de manera preventiva, 

las imágenes está recurriendo a censura sin querer”, mencionó. 

Tras enterarse que YouTube cerró el canal de Cepropie, seguidores de López Obrador 

lamentaron la acción de la plataforma de videos y cuestionaron la razón. 

“Es el colmo!”, expresó la senadora de Morena, Antares Vázquez. 

“Sólo tú sabías de la existencia de esa madre”, dijo el diputado panista Jorge Triana a Ramírez 

Cuevas. 

“Tampoco es física cuántica, si incumplen las reglas sobre fake news, incitación a la violencia y 

lenguaje de odio hacia grupos específicos, les suspenden la cuenta. Se debería poder reactivar si 

evitan hacerlo…”, expresó Alicia Alarcón. 

“Es el problema de decir tantas mentiras. Decir más de 80mil mentiras tiene sus consecuencias”, 

dijo el empresario Marietto Ponce. 

“Sólo tú sabías de la existencia de esa madre”, dijo el diputado panista Jorge Triana a Ramírez 

Cuevas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lamentan-y-celebran-suspension-en-youtube-de-

canal-de-cepropie-que-transmite-la-mananera-de-amlo/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lamentan-y-celebran-suspension-en-youtube-de-canal-de-cepropie-que-transmite-la-mananera-de-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lamentan-y-celebran-suspension-en-youtube-de-canal-de-cepropie-que-transmite-la-mananera-de-amlo/
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Quadri sugiere eliminar los programas sociales 

Eliminar programas sociales “clientelares”, así como vender o privatizar la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y Petróleos de México (PEMEX), es el proyecto de nación del actual diputado federal, 

Gabriel Quadri, quien destapó sus intenciones de contender nuevamente por la presidencia de la 

República para el 2024.  En  conferencia de prensa, misma que se realizó en las instalaciones del 

Partido de Acción Nacional (PAN), ubicadas en la capital nayarita, el legislador, explicó que Sembrando 

Vida se le destinan miles de millones de pesos, lo cual le parece que es un error es por eso que 

consideró necesario que se liquide porque además causa deforestación, mientras que la Pensión  para 

Adultos Mayores, tiene que ser reformada, dado que este programa está  destruyendo instituciones 

y  desmantelando la administración pública. 

 

https://realidadessperiodico.com/162772/ 

 

https://realidadessperiodico.com/162772/
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Convive Ildefonso Guajardo, diputado federal, con 

miembros de la IP en Canaco Chihuahua 

En el marco de la presentación del seminario Un México Posible, el diputado federal por el Partido 

Revolucionario Institucional, Ildefonso Guajardo Villarreal, sostuvo una reunión con miembros de la 

iniciativa privada y sociedad civil, en las instalaciones de Canaco Chihuahua. El exsecretario de 

Economía de México, mencionó que se observa un comportamiento bipolar, en el que por un lado muy 

frecuentemente desde el Gobierno Federal, el ejecutivo nacional refiere que gracias al Tratado con 

Estados Unidos y Canadá, se están recibiendo grandes inversiones, y generación de nuevos empleos; al 

tiempo que confronta a los gobiernos de los países del norte. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/convive-ildefonso-guajardo-diputado-federal-con-miembros-de-la-

ip-en-canaco-chihuahua-10149692.html 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/convive-ildefonso-guajardo-diputado-federal-con-miembros-de-la-ip-en-canaco-chihuahua-10149692.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/convive-ildefonso-guajardo-diputado-federal-con-miembros-de-la-ip-en-canaco-chihuahua-10149692.html
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Se anota Ildefonso Guajardo para ser candidato 

presidencial de alianza opositora 

El diputado federal del PRI y exsecretario de Economía, Ildefonso Guajardo, se reunió con empresarios, 

integrantes de la sociedad civil y militantes en las instalaciones de la Cámara Nacional de Comercio 

(Canaco), donde informó su intención de ser el candidato presidencial de la oposición en el 2024. 

 

https://nortedigital.mx/se-anota-ildefonso-guajardo-para-ser-candidato-presidencial-de-alianza-opositora/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://nortedigital.mx/se-anota-ildefonso-guajardo-para-ser-candidato-presidencial-de-alianza-opositora/
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Sansores será fichada por violencia política en razón de género 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, incurrió en violencia política en razón de 

género contra diputadas del PRI, por lo que será incluida en el Registro de Personas 

Sancionadas en esta materia. La decisión fue tomada por la Sala Especializada del Tribunal 

Electoral, aunque todavía puede ser impugnada ante la Sala Superior. 

La magistrada Gabriela Villafuerte dijo que aunque la idea de la gobernadora era proteger 

a las diputadas, se consiguió el efecto contrario, al exponerlas y revictimizarlas. El 

magistrado Luis Espíndola Morales dijo que la inscripción en el registro de violencia no es 

propiamente una sanción sino una medida de no repetición. 

 
aristegui-sancion-layda_SohwYGWs.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4862?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AMlLx1KsznE7sbw&ithint=video&e=Q23LDu
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Sentencian a Layda Sansores: entrará al Registro de Violencia 

Política de Género 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, incurrió en violencia política contra las 

mujeres en razón de género contra diputadas del PRI, por lo que será incluida en el 

Registro de Personas Sancionadas en esta materia. La decisión fue tomada por la Sala 

Especializada del Tribunal Electoral, aunque todavía puede ser impugnada ante la Sala 

Superior. La Gobernadora de Morena fue sancionada por sus dichos en el programa 

“Martes del Jaguar” contra diputadas y ex diputadas federales del PRI.  

 
aristegui-sansores_FXkbTllz.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4858?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AOgIBN5VoZErvVQ&ithint=video&e=EcnPGq
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Sancionan a Layda Sansores por amenazar con difundir fotos 

íntimas de diputadas 
El TEPJF sancionó a la gobernadora morenista de Campeche, Layda Sansores, por haber 

ejercido violencia de género contra diputadas del PRI al amenazarlas con difundir 

supuestas fotos íntimas. 

 
Sancionan a Layda Sansores por amenazar con difundir fotos intimas de diputadas.mp4 - OneDrive 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4863?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AL3mpSwta4jZktk&ithint=video&e=CShEvM
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TEPJF aprobó inscribir a Layda Sansores en el registro de agresores por 
violencia de género 

El TEPJF aprobó, por unanimidad, que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, 
incurrió en violencia política de genero contra un grupo de diputadas del PRI esto en 
relación a declaraciones en que sugirió que para acceder a sus cargos las mujeres 
deberían enviar fotografías a su dirigente nacional y por eso se determinó que Sansores es 
una agresora política en términos de género. 

 

 

 

 

 

 

 
ADN40 TEPJF aprobó inscribir a Layda Sansores en el registro de agresores por violencia de género.mp4: OneDrive 
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'Alito' Moreno: 'Ningún partido puede solo' 

Al definirse como el albañil de la coalición que ganará la 

presidencia de la República en 2024, Alejandro Moreno 

Cárdenas, dirigente del PRI, dijo que ahora esa es su prioridad 

porque está convencido de que su partido, con toda la 

oposición, sí puede derrotar a Morena y que esa competitividad 

quedará evidenciada en las elecciones del próximo domingo. 

Hoy mi responsabilidad es ser un albañil de la coalición, no te 

diría arquitecto, porque sonaría soberbio, un albañil ¿por qué? Porque nos necesitamos y entre 

todos ir poniendo ladrillos e ir construyendo, sólida, nuestra coalición. Y estoy seguro de que el 

domingo vamos a ganar Coahuila, vamos con todo en el Estado de México con Alejandra (del 

Moral) y vamos a ganar en el 2024”, pronosticó.  

En entrevista, dijo que con Manolo Jiménez arrasarán en Coahuila y cuestionado sobre las 

encuestas que favorecen a la abanderada de su coalición, dijo que ella creció 20 puntos en los 

últimos 2 meses. Creo que vamos a ganar la elección en el Estado de México, y yo siempre lo he 

dicho, las mediciones son eso, mediciones y así hay que entenderlas. Pero nuestra estructura 

está lista: Acción Nacional está listo, el partido de la Revolución Democrática listo, Nueva 

Alianza listo y el PRI muy listo y los ciudadanos también”. Respetamos la posición que asumen 

las y los gobernadores, pero la militancia mexiquense es enorme y es un orgullo. Y nadie puede 

estar ajeno a lo que hoy sucede y el Estado de México es la elección crucial, junto con Coahuila, 

que son el paso firme en el 2023 para ganar el 2024. A cada quien habrá de juzgarlo por sus 

acciones, pero ha quedado claro que nosotros no vamos a avalar ningún tema que plantea el 

gobierno federal y tú sabes el destino que han seguido quienes aceptan las embajadas, cuando 

el Consejo Político Nacional del PRI toma una decisión. Entonces, eso en su momento y en su 

tiempo se verá”. 

Calificó como “una leyenda urbana” la versión de que su apuntalamiento como dirigente del PRI 

se negoció entre el actual gobierno y el expresidente Peña Nieto. 

Al expresidente Enrique Peña Nieto habrá de juzgarlo la historia. Con él tengo afecto, amistad. 

Yo no niego a nadie”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-ningun-partido-puede-solo/1589838 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/alito-moreno-ningun-partido-puede-solo/1589838
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Alejandro Moreno afirma que pese a declinaciones, darán 

‘macaniza’ a Morena en Coahuila 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que a pesar de las declinaciones 

del Partido Verde y el PT a favor de Armando Guadiana, la alianza opositora va a dar una 

‘macaniza’ a Morena en las elecciones de Coahuila. 

PRI afirma que pese a declinaciones.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1nKxzur-mLp6nqAED_fzgE2VB0xTGsOWt/view
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Llama Moreno a hacer cumplir la ley a corcholatas 
(HÉCTOR ZAMARRÓN).- El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, llamó a las autoridades 
electorales a garantizar el cumplimiento de la ley por parte de las corcholatas presidenciales de 
Morena y evitar que el gobierno federal se entrometa en las elecciones. “Ha quedado claro, está 
documentado por la Comisión de Quejas, por el propio tribunal, que ha hecho señalamientos 
directamente contra el titular del Poder Ejecutivo, contra funcionarios de Morena y del gobierno 
que violan la ley, porque no está claro en qué calidad van, pero eso tiene no solo que 
sancionarse, se tiene que documentar, y lo importante es que cumplan la ley”, dijo el también 
diputado federal. 

 

 

 

 

 

 

 

 http://tinyurl.com/2z24u6bb  
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Por violar la ley, INE puso freno a 'corcholatas': Alito 

La resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) que ordenó a los aspirantes a la candidatura 

presidencial del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), dejar de promocionarse rumbo a la 

elección del 2024, confirma que los servidores públicos involucrados, están violando la ley, al igual que 

el Presidente de la República, destacó el dirigente nacional de Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

y diputado federal, Alejandro Moreno.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/272110/por-violar-la-ley-ine-puso-freno-a-corcholatas-alito 

 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/272110/por-violar-la-ley-ine-puso-freno-a-corcholatas-alito
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Morena se opone a convocar a extraordinario para 
nombramientos del Inai 

 (JOSÉ CÁRDENAS).- Con el voto de Morena y sus aliados, la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión rechazó aprobar que se discutiera de inmediato la petición de la Junta de 
Coordinación Política del Senado para citar a un período extraordinario de sesiones en esa 
cámara, el próximo 8 de junio, a fin de nombrar a dos comisionados pendientes del Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos, el Inai. El senador 
priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, preguntó: “¿Por qué tenemos que darles la vuelta a las 
cosas? Tenemos la obligación de votar un comisionado del Inai, no hay ninguna razón para 
sustraernos de esta obligación”. Mientras que el diputado del PT, Gerardo Fernández Noroña, 
añadió “hay casi un centenar de nombramientos pendientes y eso no le importa al Poder 
Judicial”. 

 

 

 

 

 

 

 

http://t.ly/6qLGp  
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Mayoría de Morena se opone a convocar a 

extraordinario para nombramientos del Inai 

 

 

 

 

 

 

 

 

La mayoría de Morena en la Comisión Permanente se opuso a considerar de urgente resolución el convocar a 

un periodo extraordinario y con ello hacer los nombramientos faltantes del Inai.   

 

Con 16 votos a favor y 20 votos en contra, los acuerdos de la Junta de Coordinación Política para hacer los 

nombramientos del Inai fueron turnados a comisiones, en lugar de discutirse y votarse este mismo día. 

 

El senador Miguel Ángel Mancera señaló que el acuerdo para considerar de urgente resolución el periodo 

extraordinaria es una comunicación que no es de un grupo parlamentario, de dos o de tres, sino que es “de todos 

los grupos que integran la Junta de Coordinación Política”. 

 

“Aquí está la firma del representante del Grupo Parlamentario de Morena (Ricardo Monreal), y del Partido 

Verde. Está solicitado por todos los grupos parlamentarios. No entiendo por qué no se quiere dar el trámite”, 

comentó en tribuna. 

 

El senador apuntó que ante la falta de nombramientos del Inai hay un incumplimiento de una suspensión 

definitiva dictada por un juez, lo cual tiene consecuencias que son multas o procedimientos encaminados a la 

materia penal. 

 

[…] 

 

Gerardo Fernández Noroña, del PT, añadió también que “hay casi un centenar de nombramientos pendientes y 

eso no le importa al Poder Judicial”. 

 
Mayoría de Morena se opone a hacer nombramientos del Inai (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/05/31/mayoria-de-morena-se-opone-a-convocar-a-extraordinario-para-nombramientos-del-inai
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"No me puede pasar lo que a Ricardo Mejía", asegura 

Noroña 

Tras este informe el legislador y aspirante a la Presidencia de la República, Gerardo Fernández Noroña, 

también reaccionó advirtiendo que a él no le puede pasar lo que a su compañero de partido, Ricardo 

Mejía Berdeja. "Para los que ya andan de intrigantes, a mí no me puede pasar lo que a Mejía Berdeja, 

pues he insistido todo el tiempo en la unidad", aseveró en una publicación que difundió en sus redes 

sociales.  

https://elporvenir.mx/nacional/no-me-puede-pasar-lo-que-a-ricardo-mejia-asegura-

norona/578035?utm_source=videootv_recirculation&utm_medium=carrusel 

 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/no-me-puede-pasar-lo-que-a-ricardo-mejia-asegura-norona/578035?utm_source=videootv_recirculation&utm_medium=carrusel
https://elporvenir.mx/nacional/no-me-puede-pasar-lo-que-a-ricardo-mejia-asegura-norona/578035?utm_source=videootv_recirculation&utm_medium=carrusel
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¿Será el fin de la carrera de Noroña? 'Puedo morir sin un cargo', dice y 

promete no ir por premio de consolación 

Irreverente y atrabancado, pero sometido a hablar 

acríticamente del gobierno de la 4T, Gerardo Fernández 

Noroña se dice listo para ser candidato presidencial de la 

izquierda, de la que se presume el mejor representante, de 

cara a las elecciones de 2024. El tres veces diputado negó 

que se encuentre buscando un cargo de elección popular, 

aunque cumplirá 6 años seguidos con el que actualmente ostenta en San Lázaro, mismo que 

también ocupó en 2009. “No estoy buscando un premio de consolación, parece que les cuesta 

trabajo también entender eso, piensan que todo el mundo se mueve por una ambición, con un 

cálculo, con un plan B. Me da lo mismo. Nací sin cargo, y sin cargo puedo morirme”, sostuvo. 

Al preguntarle si esta sería su última oportunidad para buscar la Presidencia de México, se limitó 

a responder: "Pues quién lo sabe". Gerardo Fernández Noroña buscó la candidatura a la 

presidencia en 2012 cuando el entonces bloque de izquierda, integrado por el PRD, el PT y 

Convergencia para la Democracia, impulsaron a Andrés Manuel López Obrador (AMLO), aunque 

tenían también como una carta fuerte a Marcelo Ebrard. En 2016, el entonces exdiputado se 

destapó como aspirante en medio de una campaña de acciones que llamó de desobediencia civil 

contra decisiones que rechazaba del entonces gobierno del expresidente Enrique Peña Nieto, 

pero su nombre apenas figuró como posible contendiente. 

Pero ahora, desde su punto de vista, no hay nada que reprochar al gobierno de AMLO, del que 

se siente parte desde el Congreso de la Unión, y al que se niega a cuestionar y confía en dar 

continuidad, y a quien recientemente le reclamó por no nombrarlo entre los aspirantes a 

sucederlo. “Es impresionante la de cosas que se han hecho, desde la defensa de la soberanía y 

de la independencia nacional, desde la atención a los grupos más pobres del país, la 

construcción de obra pública tan fuerte como la que está realizando, la estabilidad económica, 

la paridad del peso con el dólar, haber salido airoso de la pandemia cuando era una prueba 

terrible. O sea, para donde voltees, los logros del gobierno son evidentes. Quien tengo ojos para 

ver, que vea”, comentó. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/31/sera-el-fin-de-la-carrera-de-norona-

puedo-morir-sin-un-cargo-dice-promete-no-ir-por-premio-de-consolacion-764773.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/31/sera-el-fin-de-la-carrera-de-norona-puedo-morir-sin-un-cargo-dice-promete-no-ir-por-premio-de-consolacion-764773.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/5/31/sera-el-fin-de-la-carrera-de-norona-puedo-morir-sin-un-cargo-dice-promete-no-ir-por-premio-de-consolacion-764773.html
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Ordenamiento del INE llega tardíamente: Fernández Noroña 
(HÉCTOR ZAMARRÓN).- El diputado del Partido del Trabajo Gerardo Fernández Noroña 
consideró que llegó tarde el ordenamiento del Instituto Nacional Electoral a Morena para que 
ese partido pida a los aspirantes a la candidatura presidencial abstenerse de continuar con giras, 
eventos y propagandas. “No estoy diciendo que hayan abusado, cada quien tiene una condición 
diferente, yo creo que el planteamiento del INE, insisto, en el mejor de los casos llega 
tardíamente, y yo no estoy reclamando nada, yo no metí ninguna impugnación, no estoy 
pidiendo ningún piso parejo. No estoy pidiendo nada”, sostuvo el legislador. 

 

 

 

 

 

 

 

http://tinyurl.com/2e4wejuy  
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A 'corcholatas' les falta carisma y cercanía con la gente: 

Fernández Noroña 
 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), indicó que a llamadas 'corcholatas' 

les falta carisma y cercanía con la gente. El legislador platicó con Alex Montiel, en su faceta como 

Escorpión Dorado, en el video "Escorpión Al Volante, edición 'Los Presidenciales'", donde ya ha 

participado la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo y la senadora panista Lilly Téllez. 

 

https://www.milenio.com/politica/fernandez-norona-corcholatas-amlo-falta-carisma-cercania 

https://www.milenio.com/politica/fernandez-norona-corcholatas-amlo-falta-carisma-cercania
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Noroña y Escorpión Dorado al volante : habla de sus 

aspiraciones presidenciales 

El legislador del Partido del Trabajo (PT) y aspirante presidencial, Gerardo Fernández Noroña, aseguró 

que el candidato o candidata que sea el abanderado de Morena en 2024 será el próximo en ocupar la 

Presidencia de México. Actualmente, las llamadas corcholatas del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) son la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller 

Marcelo Ebrard; y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aunque también se han sumado 

otros nombres como Fernández Noroña y Ricardo Monreal. 

 

https://formato7.com/2023/05/31/norona-y-escorpion-dorado-al-volante-habla-de-sus-aspiraciones-presidenciales/ 

 

 

https://formato7.com/2023/05/31/norona-y-escorpion-dorado-al-volante-habla-de-sus-aspiraciones-presidenciales/
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Noroña se sube 'al volante' con el Escorpión Dorado: critica encuesta 

de Morena y se lanza contra Lilly Téllez 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, fue el protagonista 

del nuevo episodio de "Al Volante" con el Escorpión Dorado, personaje que da la vida el 

youtuber Alex Montiel.  A lo largo de este capítulo, Fernández Noroña habló sobre sus 

aspiraciones presidenciales rumbo a las elecciones de 2024, en donde criticó el método de 

encuestas que utiliza Morena para decidir al abanderado o abanderada para las candidaturas, 

así como también opinó sobre la situación que vive el bloque opositor, principalmente, comentó 

sobre la posibilidad de que Lilly Téllez logre posicionarse como la candidata de "Va por México". 

La entrevista comenzó con una serie de preguntas hechas por el Escorpión Dorado a Fernández 

Noroña, referentes a la carrera por la presidencia en 2024. En primera instancia, el youtuber le 

cuestionó sobre la supuesta preferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador a una 

posible candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum, jefa 

de Gobierno de la Ciudad de México.  

Al respecto, Noroña dijo considerar que, en efecto, él observa 

una preferencia de López Obrador a la posibilidad de que 

Sheinbaum Pardo sea su sucesora para continuar con el 

proyecto de la 4T. Sin embargo, enfatizó que el mandatario federal no es quien decide quien 

será la persona que ocupará la candidatura presidencial de la alianza "Juntos Haremos Historia", 

sino, más bien, que será el pueblo quien lo decida, por lo que se dijo estar confiado de que será 

él la persona que tenga la oportunidad de ser el sucesor del "compañero presidente". Entre 

bromas, el Escorpión Dorado discutió que, se especula, que será el tabasqueño quien, 

realmente, decida quién será la abanderada de Morena y sus aliados en las próximas elecciones 

presidenciales. El diputado del PT sentenció que eso no sucederá, pues aseguró que esas 

prácticas pertenecen al PRI.  "Es evidente que el compañero presidente tiene su corazoncito... 

Fíjate que yo creo que el compañero presidente quisiera que fuera ella, pero la gente va a 

decidir. No está llegando al corazón del pueblo el mensaje. No somos el PRI. Va a ser una 

encuesta. El 5 de junio nos reunimos, se discute la convocatoria. El compañero presidente y 

Morena establecieron que es una encuesta", comentó. 

https://politico.mx/video-norona-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-critica-encuesta-

de-morena-y-se-lanza-contra-lilly-tellez 

https://politico.mx/video-norona-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-critica-encuesta-de-morena-y-se-lanza-contra-lilly-tellez
https://politico.mx/video-norona-se-sube-al-volante-con-el-escorpion-dorado-critica-encuesta-de-morena-y-se-lanza-contra-lilly-tellez
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A ‘corcholatas’ les falta carisma y cercanía con la gente: 

Fernández Noroña 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), indicó que a llamadas ‘corcholatas’ 

les falta carisma y cercanía con la gente. El legislador platicó con Alex Montiel, en su faceta 

como Escorpión Dorado, en el video «Escorpión Al Volante, edición ‘Los Presidenciales'», donde ya ha 

participado la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo y la senadora panista Lilly Téllez. 

 

https://reporteclave.com/a-corcholatas-les-falta-carisma-y-cercania-con-la-gente-fernandez-norona/ 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/gerardo-fernandez-norona
https://reporteclave.com/a-corcholatas-les-falta-carisma-y-cercania-con-la-gente-fernandez-norona/
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“Corcholata” que gane la encuesta será 

presidente en 2024; Noroña levantará la mano a 

quien triunfe  

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo se convirtió en el tercer aspirante a la 

candidatura presidencial de 2024 en conceder una entrevista al youtuber, El Escorpión Dorado, donde aseguró que 

ve en Claudia Sheinbaum a la principal oponente, no obstante, aseguró que en caso de perder la encuesta, 

levantará la mano a la “corcholata” ganadora. 

El legislador reconoció que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México luce como la favorita del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, pero Noroña considera que en una encuesta, él sería el rival directo 

de Sheinbaum, además, expresó que a las tres “corcholatas” les falta carisma. 

Durante el recorrido por las calles del Centro Histórico, el diputado federal señaló que Morena está bien 

posicionado gracias al trabajo del presidente López Obrador, y aunque este último ha enviado señales sobre 

quién debe sucederlo, Noroña se siente un competidor finalista. […] 

“Corcholata” que gane la encuesta será presidente en 2024; Noroña levantará la mano a quien triunfe - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/corcholata-que-gane-la-encuesta-sera-presidente-en-2024-norona-apoyara-a-quien-triunfe/
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Comisión de Marina y Grupo de Amistad se 
reúnen con el Colegio de la Defensa Nacional de 

la India 
 

Boletín No. 4487 

• Intercambian experiencias políticas, sociales, económicas, culturales y de seguridad 

La Comisión de Marina y el Grupo de Amistad México-República de la India se reunieron con representantes del Colegio 

de la Defensa Nacional del país asiático, con quienes intercambiaron experiencias políticas, sociales, económicas, culturales 

y de seguridad, con el objetivo de fortalecer la diplomacia parlamentaria. 

En instalaciones de la Cámara de Diputados, el presidente del Grupo de Amistad, diputado Salvador Caro Cabrera (MC), 

refirió que estos intercambios de diálogo son relevantes porque dan la oportunidad de fortalecer las relaciones diplomáticas 

y políticas. 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), destacó la importancia de fortalecer la 

relación diplomática a través de la permanencia natural en los mares. Recordó que México fue el primer país 

latinoamericano que reconoció su soberanía y, a partir de ahí, se forjaron lazos de amistad y grandes rutas de desarrollo. 

Refrendó su disposición de sumar esfuerzos en beneficio de ambas naciones y fortalecer las relaciones internacionales”. 

“Desde la Cámara de Diputados legislamos con apego al respeto de los derechos fundamentales de las personas, la 

conservación de la tranquilidad y la paz social”, dijo. 

En su oportunidad, el embajador de la República de la India en México, Pankaj Sharma, dijo que es un honor visitar la 

Cámara de Diputados porque es el templo de la democracia. “Como dos democracias entendemos la importancia del 

gobierno de nuestro país y aseguramos el bienestar de los pueblos”. 

Mencionó que el importante papel desempeñado por el diputado presidente del Grupo de Amistad México-República de la 

India permitió que los dos parlamentos se unan más. “Hemos hecho cosas importantes en el último año, hemos tenido visitas 

de ministros de Estado y representantes parlamentarios”. 

El director de “Staff” de Asuntos Exteriores del Colegio de la Defensa Nacional, Birender Singh Yadav, consideró relevante 

la amistad y la cooperación entre ambas naciones. Refirió que la visita de esta delegación a México, después de un año, 

demuestra cómo se ha desarrollado la amistad entre los países.  
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“Cada vez que visita a México nuestra delegación nos podemos identificar con las mejores prácticas que se llevan a cabo y 

cómo podemos adoptar esas prácticas”, añadió. 

El representante de la Subsecretaría de Relaciones Exteriores, Sergio Aguirre Zamora, expresó que los vínculos entre ambas 

naciones se han fortalecido notablemente, en particular en los últimos años con visitas de alto nivel, destacando dos viajes 

del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón. Puntualizó que seguirán trabajando para fortalecer las 

relaciones bilaterales. 

Participación de invitados 

José Guillermo Lira, representante de la Secretaría de la Defensa Nacional, mencionó que es importante fortalecer y mejorar 

el poder nacional de cada país con el fin de que permita “enfrentar amenazas o riesgos”. Puntualizó que harán lo necesario 

para implementar las buenas prácticas que desarrolla el Colegio de Defensa de la India a nivel estratégico, político y militar. 

Al hacer uso de la palabra, Birendra Singh, representante de la Marina de la República de la India, comentó que es único 

que México separe las funciones de la Secretaría de Marina y las del Ejército y “nosotros estamos haciendo el esfuerzo para 

buscar los medios y optimizar todas nuestras fuerzas”.  

El guardacostas hindú, Ashish Mehrotra, dijo entender por qué la Marina mexicana hace actividades de guardacostas y 

preguntó ¿cuáles son los retos que ven en las leyes para reforzar el ministerio y seguir adelante con su misión? 

En su turno, el brigadier y coordinador de gira de la delegación de la India, Gopal Kappur, comentó que ambas naciones 

tienen en común valores, cultura, aspiraciones y lazos económicos 

Por su parte, Inderjit Singh Bhirder, representante del Colegio de Defensa de la India, se congratuló por la invitación a este 

intercambio de ideas, y por dar una visión del panorama social y económico, así como los retos que enfrenta México.  

El diputado Martínez López hizo notar que la Marina es una secretaría de Estado que tiene atribuciones de derecho marítimo 

internacional y la función de coordinar los puertos. “Como secretaría de Estado no requiere de aspectos constitucionales, 

sino simplemente en la Ley Orgánica de la Administración Pública se le ejercen las atribuciones, y para ejercer realmente 

la operatividad utiliza a la Armada de México”. 

Entrega de reconocimientos 

En el marco de la reunión se llevó a cabo la entrega de reconocimientos a diputados mexicanos, con el fin de conmemorar 

los lazos bilaterales. Por su parte, los diputados obsequiaron a los invitados un calendario maya. Posteriormente se tomaron 

la fotografía oficial. 
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Durango es catalogado como un estado confiable 

financieramente 

Durango pasó a semáforo verde, ahora es catalogado como un estado confiable financieramente, 

aunado a ello dentro de poco se instalará en la Comarca Lagunera una empresa de alta tecnología que 

invertirá más de 100 millones de dólares, indicó el gobernador del estado Esteban Villegas Villareal. En 

conferencia de prensa y acompañado por la alcaldesa de Gómez Palacio, Lety Herrera, dio a conocer 

que vienen nuevas inversiones en el estado y están a punto de cerrando acuerdos con varias empresas 

estadounidenses, chinas y coreanas. 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/durango-es-catalogado-como-un-estado-confiable-financieramente-10149779.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldedurango.com.mx/local/durango-es-catalogado-como-un-estado-confiable-financieramente-10149779.html
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Elección será limpia y confiable; un fraude es imposible: 

IEEM 

 

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) está listo para la jornada electoral del domingo 4 de 

junio para elegir gobernadora del Estado de México.Su presidenta, la consejera Amalia Pulido Gómez, 

garantiza que "será una jornada limpia, en la que partidos y ciudadanía pueden confiar en el actuar del 

órgano electoral, con la certeza de que un fraude es imposible, porque la elección la organiza la 

ciudadanía, habrá más de siete mil observadores, representantes de casilla y un fuerte operativo de 

seguridad de los tres niveles de gobierno". 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/eleccion-sera-limpia-y-confiable-un-fraude-es-imposible-ieem-10146586.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/eleccion-sera-limpia-y-confiable-un-fraude-es-imposible-ieem-10146586.html
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Hoy terminan las campañas electorales en Coahuila; 

mañana comienza el periodo de reflexión 

Una vez que terminan las campañas a la gubernatura y diputaciones locales, en el último minuto del 

miércoles, mañana comienza el periodo de reflexión, que busca asegurar a la ciudadanía un voto libre y 

secreto. La veda abarca los tres días previos a la jornada electoral y concluye con la clausura de las 

casillas. En este periodo no está permitido realizar actos públicos de campaña, propaganda o 

proselitismo electoral, publicar resultados de encuestas o sondeos de opinión (hasta las 18:00 horas 

del día de la elección). Tampoco se debe difundir propaganda gubernamental. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hoy-terminan-campanas-electorales-en-coahuila-manana-comienza-el-

periodo-de-reflexion.html 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hoy-terminan-campanas-electorales-en-coahuila-manana-comienza-el-periodo-de-reflexion.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/hoy-terminan-campanas-electorales-en-coahuila-manana-comienza-el-periodo-de-reflexion.html
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Ahora indaga FGR a Rodrigo Medina 

Tras abrir una carpeta de investigación contra el priista Francisco Cienfuegos, la FGR indaga también al 

ex Gobernador priista Rodrigo Medina. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ahora-indaga-fgr-a-rodrigo-

medina/ar2614023?idorigen=1 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ahora-indaga-fgr-a-rodrigo-medina/ar2614023?idorigen=1
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ahora-indaga-fgr-a-rodrigo-medina/ar2614023?idorigen=1
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Juez en Hidalgo dicta formal prisión a “El Güero” Palma 
 

Un juez penal del estado de Hidalgo dictó este 30 de mayo el auto de formal prisión para Héctor “El 

Güero” Palma Salazar, por la comisión del delito de homicidio calificado en agravio del ex funcionario 

judicial Pablo de Tavira, ocurrido en noviembre del año 2000 en el municipio de Mineral de la Reforma. 

 
https://www.milenio.com/politica/juez-hidalgo-dicta-formal-prision-guero-palma 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/juez-hidalgo-dicta-formal-prision-guero-palma
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Entrevista / Emilio Álvarez Icaza (Senador – Grupo Plural) 

Finalmente se realizó la reunión bicameral, ojalá y esto se vuelva una práctica regular. Ya nos 

entregaron el primer informe, no conocíamos antes, de manera que habrá que tener reuniones 

sucesivas, los puntos de discusión más importante fueron la militarización, el modelo de 

seguridad y en mi particular opinión, hubo temas que quedaron a deber, que no se 

respondieron en particular, además de que el informe no tenía un apartado sobre derechos 

humanos que habíamos mencionamos específicamente”. [W RADIO] 

  

https://drive.google.com/file/d/1kLhtCbezcfobPU9xqrv78-6fLlKYExoE/view
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'Es una moda', dice Alejandro Armenta sobre las infancias trans 

Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, se pronunció en 

contra de las infancias trans alegando que se tiene que “respetar la niñez”. Los niños, las niñas, 

tienen el derecho a elegir y decidir sobre sus vidas cuando son mayores de edad, antes no”, 

expresó el Senador morenista por Puebla en una rueda de prensa. Él mismo dijo que su 

afirmación lo va a meter en “problemas fuertes”, pero que en esa cuestión está definido. Más 

tarde, el propio legislador Armenta subió en su cuenta de Twitter una aclaración que dice: 

“Pertenezco al partido Morena, un partido defensor de los derechos de todas y todos. La 

Constitución mexicana deja claro que los derechos humanos son para todas las personas sin 

reservas”. [ARISTEGUI] 

  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!4864?cid=75F18D3264FEE48F&authkey=!AL39KYMoi3MLGEU&ithint=video&e=CvIksr
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de Senadores – PAN) 

Lo que estamos por ver es si efectivamente el día de hoy se aprueba la realización de un periodo 

extraordinario, esto es una sesión o las que se necesiten para resolver el tema (INAI); la primera 

sería en todo caso el jueves 8 de junio, si esto resultara que así fuera el día de hoy tendríamos 

una sesión en ese día para en todo caso resolver sobre estas dos ternas. Nuestra recomendación 

y nuestra propuesta fue ahí en la Junta de Coordinación política que hubiera solo una 

propuesta, para que si no lo aprueban, si no votan a favor, tendrían que votar en contra y se 

viera con claridad quienes son los que no quieren que haya el nombramiento de un 

comisionado del INAI”. [TELEFÓRMULA] 
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Entrevista / Jorge Carlos Ramírez Marín (Senador – PRI) 

En términos generales yo creo que fue muy positivo, este no es un acto voluntario, este es un 

mandato que incluimos en la Constitución cuando ampliamos el plazo que le dimos a las Fuerzas 

Armadas para actuar como policías, ellos van, informan el Congreso, ahora, a través de la 

bicameral, analizan ese informe. Un informe muy general, yo creo que lo más relevante es 

conocer pues nuestro grado de debilidad, no dónde no tenemos para nada fuerzas de seguridad 

y su número bastante impresionante, dónde estamos ahorita en una especie de semáforo, 

dónde las situaciones críticas, dónde la situación ha disminuido y dónde no hay esa clase de 

crisis o esta situación que implique que el Ejército y la Marina tengan que actuar como policías”. 

[HERALDO RADIO] 
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Entrevista / Emilio Álvarez Icaza (Senador – Grupo Plural) 

Sí tiene un sentido de precedente que vayan las Fuerzas armadas a 

esta Comisión Bicameral en el marco de la aprobación que se dio 

para que el Ejército y la Marina hagan labores de seguridad pública. “Lo trascendente será que 

esto continúe y que esto genere un diálogo fructífero, un diálogo abierto. Se trata de que las 

Fuerzas Armadas rindan información, rindan cuentas ante un instrumento de control 

constitucional parlamentario y creo que las sesiones deben ser abiertas, no entiendo por qué 

insisten en los códigos de las Fuerzas Armadas cuando se trata de que éstas se adapten a los 

códigos del Parlamento. Entiendo que pueda haber sesiones con información confidencial, 

información reservada”. [ARISTEGUI] 
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de senadores – PAN) 

Lamentablemente hoy fuimos testigos, una vez más, de la negativa por parte de Morena y sus 

aliados para nombrar a quienes estamos obligados constitucionalmente -los senadores- a 

nombrar a los comisionados. Lo dejaron claro, no permitieron siquiera que se pasara el trámite 

para luego discutir el fondo; están perfectamente alineados con lo que se les pidió desde la 

Presidencia, de que el INAI no exista. Hay muchas muestras a lo largo de todos estos meses en 

donde el gobierno federal y el propio mandatario, de manera individual, han descalificado al 

instituto y dejado en claro que no quieren que haya INAI porque lo que les duele es la 

transparencia”. [RADIO FÓRMULA-URESTI] 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIALOGO ENTRE GOBIERNOS DE MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS SOBRE MIGRACIÓN; 

COOPERACIÓN Y TRATO HUMANITARIO, EJES DE LA POLÍTICA BILATERAL 

  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dio los por menores de la reunió con la asesora de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, 

Elizabeth Sherwood-Randall y el embajador Ken Salazar para continuar el diálogo sobre migración. Con cooperación para el bienestar y trato 

humanitario a migrantes avanzamos en la política de buena vecindad. Lopez Obrador calificó como muy buena la reunión con Elizabeth 

Sherwood-Randall, donde abordaron los temas sobre asunto migratorios y tráfico de drogas, específicamente de fentanilo. Tratamos el tema 

migratorio. Hay dos cosas que son muy relevantes: La primera, que es interesante repetirlo, reiterarlo, es que por primera vez en muchos años 

el gobierno de Estados Unidos abre un conducto, una vía para que los migrantes puedan hacer sus trámites, una vía para la migración legal, 

esto no existía. Están otorgando alrededor de 400 mil visas temporales, permisos, para Haití, para Nicaragua, para Cuba, Venezuela. Se tiene 

que hacer un trámite, es un proceso ordenado. Y es muy bueno porque se evita el riesgo que significa atravesar todo nuestro territorio para llegar 

a Estados Unidos. Es algo muy importante que ha ayudado bastante, a partir que se implementó esta medida que es una decisión, el gobierno 

del presidente Joe Biden, que nosotros reconocemos mucho, aunque hemos participado, pero él fue el que decidió abrir esta posibilidad. 

Respecto a la lucha contra el tráfico de fentanilo, López Obrador defendió los avances que ha tenido México y solicitó no utilizar este tema con 

propósitos politiqueros, y que no se culpe a México, como lo hizo un senador que ofendió a nuestro país. Y se está avanzando, en el control de 

los puertos, la Secretaría de Marina está llevando a cabo un trabajo muy eficaz para confisca. Que quede claro que nosotros no producimos el 

fentanilo, la materia primera se introduce, llega a México, y no solo a México. Llega a Estados Unidos y llega a Canadá. Acompañaron al 

presidente por parte del Gobierno de México: la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y los 

secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon; de la Defensa Nacional, 

Luis Cresencio Sandoval González y de Marina, José Rafael Ojeda Durán. Asistieron al encuentro los gobernadores de Chiapas, Rutilio 

Escandón Cadenas; de Oaxaca, Salomón Jara Cruz; de Tabasco, Carlos Manuel Merino Campos y de Veracruz, Cuitláhuac García 

Jiménez. El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma Barragán; el subsecretario de Empleo y Productividad Laboral y 

encargado del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, Marath Bolaños López; la directora ejecutiva de la Agencia Mexicana de Cooperación 

Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), Laura Elena Carrillo Cubillas; el jefe de Unidad para América del Norte de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, Roberto Velasco Álvarez y el encargado de la Oficina del Instituto Nacional de Migración, Armando López Cárdenas. 

Como representantes del gobierno de Estados Unidos: la asesora presidencial especial y directora senior para Asuntos Transfronterizos del 

Consejo de Seguridad Nacional, Katie Tobin; la asesora del Consejo de Seguridad Nacional, Danielle Schulkin; la jefa Adjunta de Misión, 

Stephanie Syptak-Ramnath; el ministro Consejero para Asuntos Políticos de la Embajada de los Estados Unidos en México, Brian Naranjo; el 

ministro Consejero de Seguridad Diplomática, Tim Dumas; el oficial Superior de Defensa en la Embajada de los Estados Unidos en México, 

Andrew Leonard; el agregado del Departamento de Seguridad Nacional en la Embajada de los Estados Unidos en México, Bobby Garcia y la 

asesora Especial del Embajador de los Estados Unidos, Zeppa Kreager. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; EXPERTOS COINCIDEN EN URGENCIA DE UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL, CAMBIOS EN JUICIOS 

DE AMPARO Y CREACIÓN DEL TRIBUNAL SUPREMO CONSTITUCIONAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, señalo que los expertos coinciden en que urge una 

reforma al Poder Judicial, cambios en el juicio de amparo y la creación del Tribunal Supremo Constitucional. Lo anterior, al concluir el 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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Conversatorio “Soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar del régimen de 

designaciones de cargos en la Suprema Corte, que se realizó en la Cámara de Diputados. Con este ejercicio de diálogo se inauguró el 

Conversatorio “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial, mismo que contempla tres mesas de discusión y una de 

conclusiones. El líder parlamentario informó que, luego de escuchar a todos los participantes, se llegó como primera conclusión a la urgencia de 

una reforma al Poder Judicial; sin embargo, aún faltan tres conversatorios. Se escucharon las aportaciones que hicieron, las críticas, los 

comentarios y también se tocó la conveniencia o no de modificar el procedimiento de elección de las y los ministros de la SCJN; pero todos 

coinciden en que tiene que ser perfeccionado. Sobre si se requiere o no hacer una consulta popular sobre este tema, explicó que los especialistas 

consideran que, al ser la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quien avalaría la pregunta, eso la convertiría en juez y parte. Comentó 

que se habló de todo lo que aqueja al Poder Judicial, desde el procedimiento de selección de quienes lo integran al seguir siendo monolítico, y 

que no se han modificado desde 1928. También sobre la reforma de 1957 que no se pudo cristalizar, el impedimento de la dictadura de Porfirio 

Díaz y el modelo del porfiriato que sigue vigente y prevaleció en el México posrevolucionario, cuando había un partido hegemónico y luego se 

distorsionó cuando perdió al empezar a convertirse en cuotas y reparto entre los partidos políticos representados en la Cámara de Senadores. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; LA ESTRATEGIA DE LA FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD ES LA 

CORRECTA 

 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que luego de la comparecencia de los integrantes del Gabinete de Seguridad 

ante senadores y diputados, se pudo constatar que la estrategia contra la inseguridad es la correcta, que hay un interés superior por recuperar 

la paz pública y que la lucha contra la delincuencia organizada es real. Subrayó, que por primera vez en la historia, comparecieron ante el 

Congreso de la Unión los titulares de las secretarías de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda Durán; así 

como de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; y de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez. Señalo 

que en la presentación del Informe Semestral de la Fuerza Armada permanente en tareas de seguridad pública, se pudo constatar que se utilizan 

labores de inteligencia e innovación tecnológica en la lucha contra el crimen. Destacó que los funcionarios públicos dieron a conocer cómo están 

los cuarteles de la Guardia Nacional que se han construido, cómo se han habilitado y la cantidad de personal con la cuentan, cómo los están 

capacitando y cómo los están desplegando en todo el territorio nacional. Vi a los secretarios de Marina y de Defensa Nacional muy familiarizados 

con la estrategia. Manejaban muy bien los temas de delincuencia organizada, crimen, estrategia, táctica, lugares. Ricardo Monreal dijo que la 

inseguridad es una de las asignaturas que se tienen que reforzar y que, incluso, será un tema de la próxima contienda por la Presidencia de la 

República. Agregó que uno de los temas que abordaron en el encuentro con los integrantes del Gabinete de Seguridad fue cómo se incorporará 

la policía civil, para ir desplazando a las fuerzas militares, de aquí al plazo que nos propusimos. Observé una estrategia, de primera vista, en 

primera intención, correcta, y con el encuentro se tiene, de nueva cuenta, el afán de colaboración entre el Gobierno federal y el Congreso de la 

Unión. Siento que la Fuerza Armada permanente está funcionando de manera correcta y tenemos que ir preparando, capacitando y diseñando 

a la fuerza civil que va a sustituirlas en el plazo que nos propusimos.   

 

CONGRESO; RECIBE PRIMER INFORME DE ACTUACIÓN DE FUERZA ARMADA PERMANENTE EN TAREAS DE SEGURIDAD 

 

La Comisión Permanente recibió el primer Informe Semestral de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, que el Ejecutivo 

Federal presenta al Congreso de la Unión.  Dicho reporte, se presenta en cumplimiento del decreto por el que se reforma el Artículo Quinto 

Transitorio de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional. El documento destaca que el Ejército, 

la Fuerza Aérea y la Armada de México son instituciones fundamentales del Estado Mexicano, que conjuntamente integran la Fuerza Armada 

Permanente; y que su organización, disciplina, compromiso de respeto constitucional e identidad popular son elementos necesarios para la 

construcción de la paz en el país. El primer informe da cuenta de las acciones de la Fuerza Armada Permanente con una actuación dentro del 

marco jurídico vigente, con capacidades operativas, logísticas, administrativas, de organización y despliegue, para realizar las tareas 

encomendadas, orientadas al desarrollo económico y social, fortalecimiento de la infraestructura, seguridad pública y paz social del país. Con 

este instrumento de rendición de cuentas, se informa a las y los mexicanos en torno a la intervención de la Fuerza Armada Permanente en tareas 

de seguridad pública, así como sobre los esfuerzos de coordinación de dependencias, entidades y organismos federales, estatales y municipales, 

para garantizar la seguridad de la población. Asimismo se informa del despliegue de 79 mil 399 efectivos de la Fuerza Armada Permanente, 

repartidos en el territorio nacional en tareas de seguridad pública. Se destacan las operaciones para combatir al narcotráfico, que permitieron la 

detención de cinco mil 668 personas; el aseguramiento de más de 26 mil 375 kilogramos de cocaína, 44 mil 387 kilogramos de marihuana, 155 

mil 967 kilogramos de metanfetaminas y más de mil 238.72 kilogramos de fentanilo. Como parte del Plan Conjunto del Gobierno de México para 

combatir el robo de hidrocarburos, se informa sobre la identificación y clausura de mil 682 tomas clandestinas y el decomiso de tres millones 554 

mil 579 litros de hidrocarburo extraído de forma ilegal. En el informe se destaca que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y 

Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2022, se identifica a la Marina como la autoridad que mayor confianza inspira a la población, 

seguida por el Ejército Mexicano.  
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CLAUDIA SHEINBAUM Y MARCELO EBRARD: CANDIDATOS FAVORITOS DE LOS HERMANOS DE AMLO 

 

Los hermanos del presidente Andrés Manuel López Obrador ya eligieron a sus candidatos favoritos, se trata de Claudia Sheinbaum, jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México y el canciller Marcelo Ebrard. El apoyo se dio con Pío López Obrador, quien al invitar a un encuentro con 

Marcelo Ebrard en Chiapas para presentar su libro “El camino de México”, manifestó su apoyo a sus aspiraciones presidenciales. Pío López 

Obrador llamó a la ciudadanía a sumarse al proyecto que encabeza Ebrard porque argumentó que es el mejor para darle continuidad a la Cuarta 

Transformación y dijo que se encuentra convencido que con él van a volver a ganar. Por su parte José Ramiro López Obrador, acompañado 

de Javier May Rodríguez, colgaron una manta con la imagen de la jefa de Gobierno y la frase “Es Claudia”. En el marco del proceso para 

designar al titular del Comité Estatal de Morena, el hermano del presidente López Obrador manifiesta su apoyo para Sheinbaum Pardo, no ha 

sido la única ocasión en la que José Ramiro López Obrador la ha apoyado, en eventos en Tabasco ha lanzó críticas hacia el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Claudia Sheinbaum es quien ha captado más apoyo de los gobernadores del país,empezando 

por que en diferentes eventos las mujeres gobernadoras de la 4T la han arropado con frases de entre nosotras la siguiente presidenta de México. 

 

ERNESTO COPPEL; GRAN ACUARIO MAZATLÁN MAR DE CORTÉS UN SUEÑO HECHO REALIDAD 

 

El desarrollador y empresario turístico Ernesto Coppel Kelly; el Secretario de Turismo federal, Miguel Torruco Marqués; el Gobernador Rubén 

Rocha Moya; la Secretaria de Turismo estatal, Estrella Palacios; el Alcalde Édgar González; Guillermo Zerecero, director del proyecto; y 

demás invitados especiales, inauguraron oficialmente el Gran Acuario Mazatlán Mar de Cortés, un sueño hecho realidad. Tatiana Bilbao narró 

la historia de cómo surgió este proyecto hasta que se hizo realidad. Estoy aquí muy emocionada, hoy en un día muy especial, hablando ante 

ustedes simplemente como una representante de todos los muchos miles de seres vivos que participaron directa e indirectamente para hacer 

este proyecto realidad, ante la imposibilidad e incluso vergonzoso desconocimiento del nombre de la mayoría de los implicados en este proceso, 

sí quiero mencionar el de algunos cuántos. Gracias Ernesto, José Luis Mogollón, Sandro Landucci, Guillermo Zerecero, Martín Martínez, 

pero sobre todo y ante todo mis socios, Alba Cortés, Soledad Rodríguez, Mariano Castillo, Juan Carlos Benlliure y Catia Bilbao. La 

arquitecta agradeció a sus progenitores, su mamá presente y su papá desde el cielo. La arquitectura se construye por y sobre un colectivo, 

normalmente no se reconoce y es el nombre de todos esos personajes conocidos, sobre los cuales a mí me gustaría hablar aquí, no solamente 

es aquél que hizo cada tornillo que estuvo puesto en esto, cada persona que amarró los alambres, si no cada piedra que se extrajo para poder 

producir este edificio, pero además ese edificio, es el edificio que no se puede reconocer tampoco muy fácilmente, no solo las manos y los 

cuerpos que lo produjeron, pero porque no tiene una etiqueta, es un edificio que habla de un tiempo pasado pero en el futuro y eso igual no es 

fácil de entender. Al escuchar la palabra Acuario me viene a la mente el mural de Diego Rivera, llamado el hombre controlador del universo, un 

mural que se pintó en 1934 y está en el Palacio de Bellas Artes en la Ciudad de México, después de un mural que fue borrado del Rockefeller 

Center en Nueva York, aquí en este mural se ve a un hombre que cree que con las máquinas todo lo domina, un acuario para mí hace exactamente 

eso, a través de la tecnología hemos logrado traer a nuestro mundo un mundo que no podemos ver, que la mayoría que nuestros ojos no pueden 

percibir, pero creo profundamente que esa relación que desarrollamos en nuestro entorno, pensando y creyendo que podemos dominarlo e 

incluso ahora hablamos que lo estamos destruyendo.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; CONSIDERAR DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN PERIODO EXTRAORDINARIO EN EL 

SENADO 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, solicitó desde la Comisión Permanente dar trámite de urgente resolución al 

proyecto de decreto que convoca al Senado de la República a un periodo de sesiones extraordinaria para la designación de las tres personas 

comisionadas del Instituto Nacional de Transparencia (INAI) que hacen falta para que dicho ente pueda operar. Mancera Espinosa resaltó que 

el acuerdo no fue de un sólo partido sino que se solicitó por todos los Grupos Parlamentarios que integran la Junta de Coordinación Política. 

Aquí está la firma del representante del grupo parlamentario mayoritario de Morena que está haciendo la solicitud, aquí está la firma también del 

Partido Verde, está solicitado prácticamente por todos los Grupos Parlamentarios. No entiendo por qué no se quiere dar el trámite. Advirtió que, 

de no cumplir con la suspensión definitiva en cuestión, habrá consecuencias personales para las y los senadores, mismas que pueden ir de 

multas a procedimientos penales. Tiene consecuencias que son multas o que son procedimientos encaminados, por supuesto a la materia penal, 

así que el trámite que ha sido solicitado y que ha sido expuesto por la Mesa Directiva es de urgente y obvia. Dejen que se continúe y que después 

se entre al debate de fondo del asunto y, que en su momento, en el Senado se resuelva, pasará o no pasará, pero por qué bloquearlo desde 

aquí, si no se resuelve de urgente y obvia y lo envían a comisiones, no se va a poder cumplir con el plazo de la convocatoria que también viene 

señalado, entonces el llamado es simple y sencillamente a que cumplamos con algo que se ha dicho por todos los grupos parlamentarios en un 

acuerdo político para darle continuidad al procedimiento. Agregó que el amparo que sustenta el debate se hizo por una omisión constitucional, 

motivo por el cual es procedente. Por eso en suspensión definitiva se ha ordenado que se continúe el trámite. Debemos de cumplir con la Ley 
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de Amparo, debemos de cumplir con la suspensión sino las consecuencias las van a enfrentar en lo personal, ya se pidió por el Juzgado de 

Distrito el Registro Federal de Contribuyentes de las senadoras y de los senadores y los nombres para que se tenga conocimiento de la oposición 

a continuar con el trámite. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; MORENA ESTA BLOQUEANDO LA TRANSPARENCIA QUIERE TAPAR LA CORRUPCIÓN  

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, expresó que las y los legisladores de Morena 

quieren ser tapadera de la corrupción de este gobierno, por ello, a 61 días de inoperancia del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI), no han querido designar a los comisionados que faltan. La ausencia total de transparencia 

en este gobierno, ese es el fondo de esta discusión, que pasa por la omisión de Morena y de sus partidos aliados para no ir en este trámite y 

nombrar a los comisionados del INAI, porque el INAI significa la posibilidad de que los ciudadanos puedan acceder a la información, y lo que 

está en juego es precisamente lo que quieren cubrir o han venido cubriendo como todas sus obras, todas sus determinaciones, todo lo que viene 

haciendo este gobierno, es precisamente la transparencia, lo que están buscando bloquear. Durante la discusión del Pleno de la Comisión 

Permanente para convocar a un periodo de sesiones extraordinarias, a fin de desahogar los nombramientos de los comisionados del INAI, 

Rementería del Puerto recordó que van 61 días sin que el instituto pueda sesionar. El legislador federal precisó que, lo que se estaba discutiendo, 

es si iba obviar el trámite para resolver los nombramientos cuanto antes, pero los legisladores de la mayoría nuevamente se hicieron omisos 

para que el INAI siga inoperante. Están obligados por un juzgado a que se convoque, la Comisión Permanente, no la Jucopo, no la Junta de 

Coordinación Política, la Comisión Permanente está obligada, y la forma de decir: cumplo, pero no se nombra al comisionado, que al final es lo 

que quieren, pues no se admite el trámite de obvia y urgente resolución y, por lo tanto, no se obvian los procedimientos. El senador reiteró el 

llamado a los legisladores de Morena y aliados a realizar cuanto antes los nombramientos para que el Pleno del INAI tenga quórum y pueda 

sesionar, y no lo tomen como un asunto que no urge, cuando es un tema que la oposición lleva más de un año exigiendo que se resuelva pese 

a estar obligados por la Constitución. En el fondo, les perjudica la transparencia porque descubren los negocios, la podredumbre que hay en este 

gobierno, que es el peor gobierno que ha tenido este país en la historia en materia de transparencia, ven que hay un mandato judicial que no les 

gusta.  

 

MARCOS AGUILAR; RECHAZA ACCIÓN NACIONAL DICHOS DESDE EL EJECUTIVO SOBRE LA SCJN 

 

Marcos Aguilar Vega, Vocero del Partido Acción Nacional, rechazó la aseveración lanzada por López Obrador, al señalar que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación intenta dar un golpe de Estado técnico, al frenar las obras estratégicas que impulsa desde su gobierno. Aguilar 

Vega recordó que la Suprema Corte de Justicia, entre sus responsabilidades, está defender el orden establecido por la Constitución Política de 

los Estados Unidos Mexicanos, además de mantener el equilibrio entre los distintos Poderes y ámbitos de gobierno a través de las resoluciones 

judiciales que emite. Insistió que la importancia de las recientes decisiones tomadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, han tomado 

un papel muy importante para frenar los intentos de López Obrador y Morena de pisotear al Congreso y de legalizar los despojos que han sufrido 

algunas comunidades por sus llamados proyectos prioritarios. El portavoz de Acción Nacional explicó que, de acuerdo a la doctrina del PAN, la 

honesta y objetiva actuación de impartir justicia es la mejor garantía a los derechos fundamentales de la persona y de las sociedades, además 

de ser condición necesaria de la armonía social y del bien común. Aguilar Vega insistió en que el trabajo que realizan la mayoría de los ministros 

de la Corte ha sido con total apego a su misión para que las acciones del gobierno no violen la Constitución. Los ministros se han desempeñado 

con firme independencia y enérgica actitud como garantes activos de la protección del derecho y, de manera especial, contra toda desviación o 

abuso del Poder. 

 

SILVANO AUREOLES; NO QUIERO QUE MÉXICO SEA UN PAÍS DONDE SE VIVE SIN LIBERTAD 

 

El aspirante presidencial Silvano Aureoles Conejo, durante una reunión en el Estado de México con más de 200 integrantes de la Unidad de 

Pastores y Obreros Laicos y Evangélicos de Ecatepec (UPOLE), señalo que estamos viviendo un sistema que te quita el derecho más valioso 

que tenemos, el de la libertad. Dijo: yo no quiero que mis hijas vivan esclavizadas en un país que arrebata tus oportunidades, atropella tus 

derechos y dónde los criminales acaban con la seguridad y la paz, no quiero eso para mi familia ni para todas y todos los mexicanos, merecemos 

más que eso. Hizo un llamado a no dejar de votar este domingo, estamos en una coyuntura muy importante en Ecatepec y para México, el 

próximo 4 de junio hay elección en Coahuila y aquí para elegir gobernador, yo estoy apoyando a Alejandra del Moral, por lo que tuve que hacer 

una pausa de mi segundo recorrido por el país, en mi proyecto de Por Amor a México, por qué quiero ser el próximo presidente de la República. 

Así que aquí he estado porque es muy importante que Morena no gane, eso traería la desgracia que ya viven otros estados a las familias 
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mexiquenses. Silvano Aureoles habló de que las dádivas y el derroche de recursos públicos que realiza el partido guinda para tener votos no 

les funcionará en esta entidad, todos sabemos que la señora Delfina desapareció las escuelas de tiempo completo, estancias infantiles y muchos 

apoyos; yo le estoy proponiendo a Alejandra pensión universal para mujeres, madres de familia y solteras, es un compromiso muy serio. 

 

DIPUTADO JUAN RAMIRO ROBLEDO; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL PODER 

JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), dio a conocer que con el tema 

“Soberanía popular, fortalecimiento de la democracia directa y vinculación ciudadana para revisar y modificar el régimen de designaciones de 

cargos en la Suprema Corte”, inició en la Cámara de Diputados, la primera de cuatro mesas que integrarán el conversatorio “Participación 

ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la Federación”, convocado por el grupo parlamentario de Morena. El legislador expresó 

que la convocatoria parte de una visión de justicia sobre el Poder Judicial, y antes de discutir el modo de designar a los ministros de la Corte, 

debemos preguntarnos si el sistema de justicia está funcionando en el país; muchos afirmamos que en una República todo se toca y un principio 

republicano debe ser la austeridad. Mencionó que el Poder Judicial ha hecho un uso excesivo de las atribuciones que la Constitución Política le 

da, que desborda las atribuciones de Poderes y afecta a la gobernabilidad del Estado mexicano. Queremos contestar muchas cosas con el apoyo 

de las y los ponentes y llegar a conclusiones como una forma de legitimar una petición inicial que se haría para una consulta popular que lleve a 

reformar la Constitución. Apuntó que en el conversatorio se discutirán temas como la supremacía de la Constitución sobre el orden jurídico 

internacional y del interés público y social sobre el privado, alcances de los derechos del artículo primero constitucional, eliminación del uso 

político al juicio de amparo, viabilidad del nuevo sistema de justicia penal y la vigencia del principio republicano de austeridad.  

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL PODER 

JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), en el conversatorio “Participación ciudadana para la transformación del Poder Judicial de la 

Federación”, señaló que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no rinde cuentas, puesto que la Constitución señala que la administración, 

vigilancia y disciplina del Poder Judicial de la Federación, con excepción de la Suprema Corte, están a cargo del Consejo de la Judicatura Federal. 

Sostuvo que la realidad muestra que el Poder Judicial de la Federación exhibe un desempeño que no garantiza a los mexicanos la impartición 

de justicia, por lo que debe reformarse. Estamos de acuerdo en que la ruta sea la participación ciudadana, sea la legitimidad de los ministros con 

el voto y que tengan su proceso también de sanción.  

 

DIPUTADO CARLOS ALBERTO PUENTE; CONVERSATORIO “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA TRANSFORMACIÓN DEL 

PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

 

El coordinador del grupo parlamentario del PVEM, diputado Carlos Alberto Puente Salas, en el conversatorio “Participación ciudadana para la 

transformación del Poder Judicial de la Federación”, destacó la importancia de escuchar las opiniones de las y los participantes, por lo que 

consideró que estos conversatorios permitirán que las mexicanas y mexicanos escuchen y conozcan la forma que actualmente se tiene de 

selección de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Estimó que este diálogo permitirá hacer un análisis sobre el sistema de 

justicia, el procedimiento de designación, cómo garantizar la división y los equilibrios entre Poderes, así como el planteamiento de consulta 

ciudadana para conocer la opinión de las y los mexicanos.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; HAY COINCIDENCIA EN QUE URGE REFORMAR AL PODER JUDICIAL 

 

Las y los diputados de Morena, representados por el vicecoordinador Leonel Godoy Rangel, la vicecoordinadora Aleida Alavez Ruiz y el 

diputado Hamlet García Almaguer, en el marco del primer conversatorio sobre el análisis de la consulta, acerca de la designación de ministros 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en la Cámara de Diputados, destacaron que entre juristas y especialistas en derecho 

constitucional hay coincidencia en la urgencia de una reforma al Poder Judicial ante la realidad que impera en la impartición de justicia del país. 

Los legisladores ejemplificaron diversos casos, donde se evidencia la prioridad de los intereses de algunos, frente al general. El vicecoordinador 

de Morena, Leonel Godoy, manifestó que el fondo de la discusión nacional sobre el método de composición del máximo órgano judicial mexicano, 
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es cómo se imparte la justicia en México, pues indicó hay bastos ejemplos en el que, en el Poder Judicial prevaleció el interés privado, frente al 

público. Agregó que existen casos como las intromisiones groseras del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y la SCJN en 

asuntos que solo son competencia del Poder Legislativo. El legislador llamó a revisar la división de poderes, pues lo que está ocurriendo en este 

momento en el Poder Judicial, tanto a nivel federal como estatal, es que no hay un límite. La vicecoordinadora Aleida Alavez comentó que, como 

grupo parlamentario, Morena tiene la claridad de la necesidad de un cambio de régimen y en consecuencia de la conformación del Estado, lo 

que significa tocar al Poder Judicial también. Asimismo, atrajo el caso de la suspensión de la emisión de libros de texto por un juez, que en su 

argumentación sostuvo cuestiones ideológicas, cuando el tema es de derechos de niñas, niños y adolescentes a tener una formación integral, 

que incluye la educación sexual y reproductiva. Señaló que lo que se busca, es encontrar cuál sería el mejor procedimiento, o el mecanismo para 

hacer verdaderamente de la Corte, el contrapeso de poderes en el Estado. El diputado Hamlet García puntualizó que existen quienes señalan 

de manera rotunda y contundente que el actual sistema garantiza la independencia de la designación de los jueces, a lo que respondió que la 

experiencia los contradice. Pues de acuerdo a la realidad, los ministros y jueces no solo actúan en un sentido gubernamental, sino ideológico, 

hay posturas ideológicas. 

 

JOE BIDEN Y MCCARTHY; CÁMARA DE REPRESENTANTES APRUEBA PACTO SOBRE EL TECHO DE DEUDA 

 

La Cámara de Representantes de Estados Unidos ha aprobado suspender el techo de deuda hasta 2025 a cambio de recortes presupuestarios. 

La votación se ha saldado con un amplio apoyo a la ley fruto del acuerdo entre el presidente Joe Biden, y el de la Cámara de Representantes, 

Kevin McCarthy, a pesar del rechazo del Partido Republicano y de algunos congresistas del Partido Demócrata. El acuerdo entre ambos partidos 

ha permitido superar las trabas puestas por los más extremistas de ambas formaciones. La ley se ha aprobado por una amplia mayoría, con 314 

votos a favor y 117 en contra. Aunque los republicanos tienen mayoría en la Cámara Baja, la norma ha recibido más apoyo de los demócratas. 

Entre los representantes republicanos ha habido 149 votos a favor y 71 en contra además de 2 abstenciones. Ahora, la norma pasa al Senado 

para ser aprobada por la vía rápida. La secretaria del Tesoro, Janet Yellen, ha calculado que el Gobierno federal de Estados Unidos se quedará 

la semana próxima sin dinero para hacer frente a sus obligaciones de pago si antes no se eleva o suspende el techo de deuda. El pacto ha 

provocado una fractura en el grupo parlamentario republicano en la Cámara de Representantes. Los miembros del ala dura, los mismos que 

bloquearon inicialmente el nombramiento de Kevin McCarthy, se sienten traicionados. Pusieron a su líder condiciones sobre el techo de deuda 

para elegirle y consideran que las ha incumplido. Querían recortes mucho más agresivos de gasto. McCarthy ha tenido una intervención en la 

Cámara de Representantes para defender el acuerdo, aunque sus palabras no han convencido a los disidentes. Esta noche vamos a hacer algo 

que no hemos hecho antes. Esta noche, vamos a dar esperanza a Estados Unidos. Esta noche vamos a votar por el mayor recorte de la historia 

americana. Más de 2,1 billones de dólares. El presidente, Joe Biden, se había mostrado optimista antes de partir rumbo a Colorado. Creo que 

las cosas van según lo planeado.  

 

EEUU; ANUNCIA UN NUEVO PAQUETE DE 300 MILLONES DE DÓLARES DE AYUDA MILITAR PARA UCRANIA 

 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania, de unos 300 millones de dólares, con municiones para drones y para 

sistemas de defensa antiaérea, como los Patriot. John Kirby, dijo que como pudo verse durante la pasada cumbre del G7 en Hiroshima (Japón), 

celebrada este mes, los aliados de EE.UU. permanecen de forma firme junto a este esfuerzo estadounidense para ayudar a Ucrania a defenderse. 

Subrayó, que pase lo que pase en el Congreso de EE.UU. sobre el borrador de ley para elevar el techo de deuda nacional, esto no afectará la 

capacidad del país para apoyar Ucrania. 
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Ayer, un día después que la Junta de Coordinación Política en el Senado, aprobó, por unanimidad, 

presentar solicitud a Comisión Permanente, para convocar a periodo extra de un día -8 de este mes-

-, la “izquierda radical” de Morena, se dejó sentir: con sus votos, desecharon esa convocatoria. 

Antier, tarde-noche, el presidente de ese órgano de gobierno en la sede del Paseo de la Reforma, 

número 135, declaró que la sesión extraordinaria, se convoca para designar 2 comisionados al pleno 

del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales. 

Ricardo Monreal Ávila, reiteramos, fue sincero: 

No ofreció el voto de la bancada de Morena y dejó en claro que su voto, es por la integración de 7 

comisionados al INAI. 

-“Nosotros ya cumplimos y por unanimidad. O sea, lo que nos exige el juzgado, en este caso, el 

colegiado, era que la Junta de Coordinación Política enviara las propuestas de candidatos a 

comisionados. Ya las enviamos, pero simple y sencillamente el trámite tendrá que llevarse a cabo 

en la Comisión Permanente”, observó antier, ante los medios. 

Ayer, este órgano colegiado, sesionó de manera ordinaria, en la sede que tiene para este receso, 

Cámara de Senadores, donde el asunto, se discutió. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMLO-MORENA, RECHAZAN INFORMAR CUÁNTO GASTAN EN TREN MAYA, REFINERÍA: VETAN 

INTEGRAR INAI; SCJN, “CONGELA” PLAN “B” ELECTORAL 
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Con 16 votos a favor y 20 en contra, el pleno de la Comisión Permanente que preside el senador de 

Morena, Alejandro Armenta Mier, rechazó solicitud que presentó la JCP del Senado, desde su 

primera petición, que el asunto, se considere de urgente y obvia resolución. 

Es decir, desde ese rechazo, Morena, se quitó  al “fast track”, ese asunto y con sus votos, obligaron 

a la mesa directiva que el tema, lo turnen a Primera Comisión de Trabajo de la Permanente; son tres 

y, tardíamente, un mes de iniciar funcionar durante el receso mayo-agosto, se aprueban. 

Propuesta que presentó JCP del Senado, consideraba debatir, votar y aprobar por el pleno de esta 

Cámara, en sesión extraordinaria de un día, nombrar 2 comisionados, y cumplir resolución del 

amparo 17/14/2022. 

El acuerdo del órgano de gobierno de los senadores, es resultado de oficios que recibió la Cámara, 

del Juzgado Decimoséptimo de Distrito en Materia Administrativa, en CDMX, mediante los cuales, 

comunica que, en plazo de tres días, a partir de la notificación, la JCP, debería elaborar terna de 

aspirantes a comisionados en el INAI. 

Durante la discusión del asunto, el senador panista, Julen Rementería del Puerto, espetó a 

diputados y senadores de Morena, que se niegan a aprobar nombramientos para el INAI, porque al 

gobierno federal, perjudica la transparencia, que se descubran negocios y podredumbre del régimen 

que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

Jorge Triana Tena, diputado federal de Acción Nacional, expuso en la tribuna del Congreso, que la 

Suprema Corte de Justicia en la Nación, está para revisar leyes que aprueba el Poder Legislativo. 

-“Y lo que vemos es un ataque vil y ruin en contra de las y los ministros y sólo se exhiben como lo 

que son: empleados presidenciales. Por eso perdieron 33 diputados entre 2018 y 2021, que 

representan nueve millones de votos y por eso van a perder la Presidencia de la República y la 

mayoría en el Congreso de la Unión en el 2024”. 
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Diputado Jorge Álvarez, MC, resaltó que los jueces toman decisiones que van contra Poderes electos 

democráticamente, pero ser electo por mayoría, “no es una licencia para matar ni para atropellar 

el derecho de millones de personas al acceso a la información y a la transparencia”. 

Por el PRD, el diputado federal, Marcelino Castañeda Navarrete, observó a legisladores de Morena, 

por qué se niegan a que en la nación, prevalezca transparencia e información en el uso de recursos 

públicos, para obras faraónicas y proyectos personales del Presidente: 

-“Le tienen pavor a la ministra presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Lucía 

Piña Hernández, por su congruencia y porque los exhibe cada vez que violentan la Constitución”. 

A favor de no considerar de urgente y obvia resolución la propuesta de convocar a periodo extra, el 

diputado Gerardo Fernández Noroña, acusó que la Corte, pretende erigirse por encima de los 

Poderes de la Unión y entrometerse en los asuntos exclusivos del Legislativo. 

-“No les importa que exhiban al Poder Judicial en sus decisiones políticas, no jurídicas, violentando 

la división de Poderes, usurpando responsabilidades exclusivas”. 

Visceral, el controversial representante popular: 

-“Nada repugna más que el juez desvergonzado que vende la justicia y trafica con ella. De la recta 

aplicación de la ley en México, dependerá que no prospere en nuestro suelo las doctrinas 

disolventes. Urge que haya defensores y no cómplices; que haya togados, no fantoches”. 

Con su característica retórica, de bravatas, hay que decirlo, el diputado Fernández Noroña, añadió: 

-“Acuso a la ministra presidente, Norma Piña, de facciosa y de estar en una actitud golpista contra 

el gobierno de la República y de poner en riesgo la estabilidad del Estado mexicano y del Estado de 

derecho”. 

Réplica, del senador, Julen Rementería, recordó a Morena y “gansitos”: 
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-“Eso es lo que están buscando bloquear, no nos perdamos, porque cuántas veces le aplaudieron al 

Poder Judicial, cuántas veces estuvieron de acuerdo aplaudiéndole como focas al Poder Judicial, 

porque los asuntos se resolvían a su favor”. 

-“Hoy, que no les conviene, porque además hay un mandato constitucional para que esto se pueda 

resolver, resulta que ya les duele; ya les molesta, porque les duele y les toca donde más 

precisamente les genera daño: en la transparencia”. 

Con dedicatoria al de Andrés Manuel López Obrador, observó: 

-“Es el peor gobierno que ha tenido este país, en la historia en materia de transparencia, el peor de 

todos. Quizá les duela, quizá no lo quieran reconocer, pero es así, es como es”. 

-“Pero eso es lo que es, al final no queramos discutir o debatir cosas que no son obvias, lo que 

ustedes no quieren es que en este país se sepan lo que están haciendo con el dinero de los 

mexicanos, cómo lo están robando, cómo están desviando, cómo lo están simplemente dilapidando, 

entonces, con la transparencia, eso se podría conocer”. 

-“Por eso no les gusta que e INAI, pueda funcionar, por eso no lo quieren nombrar, por eso no 

quieren simplemente obviar el trámite. Lo que tenemos es que simplemente se han vuelto ustedes 

una tapadera, una auténtica tapadera del gobierno federal para justo taparle todas las porquerías 

que están haciendo con el dinero los mexicanos”, espetó el senador panista, a legisladores de 

Morena y sus “carnales” del PT-Verde. 

También subió a tribuna, senadora del PAN, Kenia López Rabadán, quien acusó que en el Senado, 

Adán Augusto López Hernández, dijo: “en el mundo ideal de López Obrador, el INAI, no debe existir”. 

¡Claro!, añadió, gracias, al INAI, sabemos de la corrupción brutal que hay en Segalmex. 

El diputado perredista, Marcelino Castañeda Navarrete, cuestionó a Morena y aliados en la 

Permanente, a qué le tienen miedo de integrar a los comisionados del INAI. Enseguida, respondió 

asimismo: 
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-“El miedo a la transparencia ¿es porque les preocupa que se sigan descubriendo negocios de los 

hijos de Manuel Bartlett o el propio Presidente?”. 

Durante la sesión, hubo alusiones de corrupción y subordinación, al Presidente, entre nuestros 

representantes populares de todos los paridos políticos, en el Poder Legislativo. 

El tema del INAI, se llevó la sesión en la Permanente y dejaron para otra ocasión, el proceso electoral 

en Coahuila y Estado de México, que solicitó Morena, pero el pleno, aprobó que no y concluyeron 

la sesión.    

Cómo es posible que nuestros legisladores, se enfrasquen en recriminarse unos a otros, en 

señalamientos de corrupción, errores en su trayectoria y en absurda defensa del Presidente en 

turno.  

Cuando lo toral, es integrar pleno del INAI, órgano autónomo en materia de transparencia e 

información, el cual, hace bastante falta al país, en esas materias, cuando está en virtual proceso 

electoral para elegir Presidente, senadores, diputados, gobernadores, alcaldes, Congreso local, en 

el 2024. 

Es el fondo del asunto: cero transparencia en el gasto público, en el año electoral, cuando el billete, 

se necesita para las campañas políticas, acarreo, tortas, plantones en la Corte, tiempos en radio y 

televisión, mítines…  

Por los siglos de los siglos, los mexicanos, no conocerán cuánto invierte el gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador, a obras que proyecta, en sureste del país, territorio mexiquense, Istmo de 

Tehuantepec, Oaxaca. 

¿No que no son iguales? 

EN EL CHACALEO 
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Queda esperar si el gobierno de Estados Unidos, retira visa al diputado Gerardo Fernández Noroña, 

o su correligionario del PT, Reginaldo  Sandoval Flores, quienes ayer, en la sesión de la Permanente, 

acusaron que el PAN, sigue instrucciones de la embajada de ese país en el nuestro… El representante 

de Joe Biden en México, Ken Salazar,  no es de los que callan. ¡Cuidado!... Germán Martínez Cázares, 

senador del Grupo Plural, otra vez fue puntual en su intervención, para el asunto del INAI, en sesión 

de Comisión Permanente… A través de certeras palabras, se dirigió a los adversarios de la izquierda. 

Lo menos que les dijo fue: ¡lacayos!… Con el ex director del IMSS, dudamos que Gerardo Fernández 

Noroña, quiera debatir… Bagaje, oratoria, impostación de voz, caracterizan al ex panista, cuando 

sube a la tribuna del Senado o de la Comisión Permanente… En el último día para hacer campaña 

electoral en el Estado de México, lo que hicieron los partidos contendientes por la gubernatura, fue 

una campaña de guerra sucia, politiporquería, que poco o nada, impacto entre las candidatas al 

gobierno de la entidad, Ale del Moral y Delfina Gómez Álvarez… Los mexiquenses recordamos, 

tienen sentido común, y saben que videos, periodicazos y politiquería, es “normalidad 

democrática”, diría Ernesto Zedillo, en un proceso electoral, como el que tienen ciudadanos del 

estado... Asunto del plan “B” en materia electoral, cuyo segundo paquete, 4 Leyes, 

¡Reglamentarias!, están en la Corte, el Alto Tribunal, las mandó a la “congeladora” de controversias 

y acciones de inconstitucionalidad… O cómo interpretar que, al vencer plazo fatal para modificar la 

Constitución en esa materia, el pleno de ministros, no resolvió el asunto… O sea, el proceso electoral 

que inicia primeros días de septiembre próximo, se llevará a cabo, con leyes que están vigentes… Es 

decir, ese controversial plan del Presidente de la República, lo “bateó” y “macaneó”, con oficio 

político y legal, la Corte… Prudencia, sensatez, no más confrontación, prevaleció en la sede en Pino 

Suárez, número 2, Centro Histórico CDMX, y de manera diplomática, dieron cachetada con guante 

blanco al promovente de esas reformas, cuando decidieron dejar que el asunto, se extinga por los 

siglos de los siglos… ¡Así como lo hicieron con el INAI!... Para los hombres de leyes en este país, el 

asunto, está en espera de resolución, se encuentran suspendidas. Pero el término puntual es que 

ese plan “B”, en materia electoral, lo turnaron a la “congeladora” de la Corte… O dirían que, 
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técnicamente, el tema, concluyó… Este caso, amerita que en futuros asuntos, dialoguen el Congreso 

y los ministros en la Corte, y evitar confrontación y posturas viscerales entre los que aplican la 

justicia y nuestros representantes populares… Si en el 2024, el nuevo régimen, quien sea, pretende 

hacer una reforma al Poder Judicial, debe ser a través del diálogo, entre Los Tres Poderes, no por la 

voluntad de un solo hombre y el partido que lo llevó al poder… Se disipa entonces, ese nubarrón 

electoral, porque desde hoy, no se puede modificar nuestro Código Supremo; en esa materia, aplica 

ley electoral vigente y la Corte, sin confrontación, repetimos, dio cachetada con guante blanco, al 

presidente Andrés Manuel López Obrador… ¡Vaya!, jugada que aplicó, de manera discreta, la 

ministro presidente en la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, al controversial plan “B” electoral… 

Tanto se “cuidó” Alfredo del Mazo Maza, para evitar su presencia en mítines que hizo durante su 

campaña, Ale del Moral, y 72 horas previas al día de los comicios, lo “batean”, con periodicazo, al 

mejor siniestro estilo salinista, pero no de un medio neoyorkino o estadounidense, ¡no!, con un 

periódico inglés… ¿A poco si gana Ale del Moral, la FGR, va ir por el aún gobernador mexiquense? 

¿Eh?... Próximo domingo, se conoce si Enrique Peña Nieto, también pactó entregar la plaza 

mexiquense, como lo hizo con la Presidencia de la República, cual en tiempo y forma, en el 2018, 

acusó que hizo con Andrés Manuel López Obrador, el amigo de los amigos, el ex canciller, Jorge 

Castañeda Gutman… ¿Cuánto poder en este país tiene una comadre, verdad?... ¡Viva México! 

¡Viva!... Cual anotamos líneas arriba, Comisión Permanente del Congreso de la Unión, a un mes de 

su instalación, ¡al fin!, integró 3 comisiones de trabajo, que funcionarán, al igual que el órgano 

colegiado, hasta próximo 31 de agosto… Primera Comisión de Trabajo, Gobernación, Puntos 

Constitucionales y Justicia, a cargo de senadora por Tabasco, Mónica Fernández Balboa; Segunda 

Comisión, Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, preside Carolina Beauregard 

Martínez, PAN, tiene como secretaria, correligionaria y compañera de curul, Krishna Karina Romero 

Velázquez; Tercera Comisión, Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 

Obras Públicas, a cargo de la diputada del PRI, Carolina Viggiano Austria… ¡Enhorabuena!... Nuestro 
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correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes 

sociales: YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…         
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House passes bill to avert default Houses passes debt-ceiling, 

spending deal 

Debt deal clears House House passes bill to Dodge 

default in bipartisan vote 

Le défi du patrón de Wagner à 
l’Etat russe 

Sánchez equipara a la derecha 
española con el trumpismo  

Debt deal hopes high on Capitol Hill Universities´ funding model is 
broken, vice-chancellors warn  

Felipe González: Nunca apoyaré intentos 
por blanquear a Maduro   

Presidente rinde segunda Cuenta Pública, 

marcada por la economía, la crisis de 

seguridad y el destino de reformas clave 

 

A final, el kirchnerismo se sumó a la 
suspensión del juez acusado de 

corrupción 

Câmara aprova MP, após ultimato 
de Lira ao governo  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Acuerdo sobre techo de deuda de Estados Unidos fue aprobado en la Cámara de Representantes 

•Otros tres gobernadores republicanos enviaron miembros de Guardia Nacional a frontera sur 

•Pedro Sánchez acusó a la derecha española de querer imitar a Trump 

•Amnistía Internacional denunció impunidad en casos de violencia policial en Argentina 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel y Kenia López acompañaron a Manolo Jiménez en su cierre de campaña.- Rumbo a 

la Jornada Electoral del próximo 4 de junio, la senadora y el diputado del PAN, Kenia López Rabadán 

y Santiago Creel Miranda, acudieron al cierre de campaña de Manolo Jiménez, abanderado de la 

Alianza Ciudadana por la Seguridad en Coahuila. [INFOBAE] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Mayoría de Morena se opone a convocar a extraordinario para nombramientos del Inai.- La mayoría 

de Morena en la Comisión Permanente se opuso a considerar de urgente resolución el convocar a 

un periodo extraordinario y con ello hacer los nombramientos faltantes del Inai. Gerardo Fernández 

Noroña, del PT, añadió también que “hay casi un centenar de nombramientos pendientes y eso no 

le importa al Poder Judicial”. [LA LISTA, INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PT 

“Corcholata” que gane la encuesta será presidente en 2024; Noroña levantará la mano a quien 

triunfe.- Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo, aseguró que ve en 

Claudia Sheinbaum a la principal oponente, no obstante, aseguró que en caso de perder la 

encuesta, levantará la mano a la “corcholata” ganadora. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Irregularidades en construcción de la Estela de Luz causaron daño de 230 mdp al erario: TFJA.- El 

pleno de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa validó la existencia de daño 

a la hacienda pública federal por la cantidad de 230 millones 77 mil 487.66 pesos por la construcción 

del espacio conmemorativo y monumento denominado Estela de Luz. La validación de la resolución 

emitida por la Dirección General de Responsabilidades de la Auditoría Superior de la Federación  fue 

avalada por unanimidad. [FORBES, INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO aseguró que en las elecciones de 2024 "habrá continuidad con cambio" en México.- El 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo que el proceso de transformación que 

inició con su mandato tendrá continuidad tras las elecciones de 2024. [SPUTNIK] 

Presidente de México pidió una tregua entre China y Estados Unidos por la crisis del fentanilo.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador pidió una tregua entre China y Estados Unidos para abordar 

la crisis de fentanilo en medio del intercambio de acusaciones y sanciones de estos gobiernos. [EFE, 

FORBES, EL PAÍS] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/santiago-creel-y-kenia-lopez-acompanaron-a-manolo-jimenez-en-su-cierre-de-campana/
https://la-lista.com/politica/2023/05/31/mayoria-de-morena-se-opone-a-convocar-a-extraordinario-para-nombramientos-del-inai
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/morena-rechazo-periodo-extraordinario-para-elegir-comisionados-del-inai/
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/corcholata-que-gane-la-encuesta-sera-presidente-en-2024-norona-apoyara-a-quien-triunfe/
https://www.forbes.com.mx/irregularidades-en-la-construccion-de-la-estela-de-luz-causan-dano-de-230-mdp-a-la-hacienda-tfja/
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/estela-de-luz-causo-dano-al-erario-por-mas-de-230-mdp-ratifico-tfja/
https://sputniknews.lat/20230531/amlo-asegura-que-en-las-elecciones-de-2024-habra-continuidad-con-cambio-en-mexico-1140076418.html
https://efe.com/mundo/2023-05-31/el-presidente-de-mexico-pide-una-tregua-entre-china-y-ee-uu-por-la-crisis-del-fentanilo/
https://www.forbes.com.mx/amlo-pidio-a-eu-no-utilizar-combate-al-fentanilo-con-fines-politiqueros/
https://elpais.com/mexico/2023-05-31/lopez-obrador-plantea-a-ee-uu-y-china-una-tregua-en-la-crisis-del-fentanilo.html
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Robert Kennedy Jr. se disculpó con México por ataques racistas de republicanos: AMLO.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador reveló que la semana pasada recibió una carta de Robert Kennedy 

Jr., sobrino del expresidente John F. Kennedy, quien se postuló a la Presidencia de Estados Unidos, por 

los insultos racistas que han propinado varios legisladores republicanos a México por el combate al 

fentanilo. [FORBES, SPUTNIK] 

JUDICIAL 

Un ministro propuso una vía para que la Corte investigue las denuncias contra Yasmín Esquivel por el 

plagio de su tesis.- El proyecto elaborado por el ministro Juan Luis González Alcántara reconoce que 

la presidenta del Supremo, Norma Piña, tiene facultades para determinar si se inicia o no un 

procedimiento disciplinario contra Esquivel [FORBES, LA LISTA] 

Exoneraron a quien era alcalde de Iguala cuando desaparecieron 43 estudiantes.- El alcalde de 

Iguala cuando 43 estudiantes desaparecieron en esa ciudad del sur de México en 2014 y uno de los 

principales acusados del caso que conmocionó al país y al mundo fue exonerado por la justicia del 

secuestro de los jóvenes, informó el presidente López Obrador. [AP, WASHINGTON POST] 

Fiscalía de Jalisco halló restos humanos en bolsas en barranca de Zapopan.- La Fiscalía de Jalisco 

informó sobre el hallazgo de una fosa clandestina y bolsas negras con restos humanos en una 

barranca en Zapopan, durante un operativo realizado como parte de las indagatorias por la 

búsqueda de los siete jóvenes desaparecidos que trabajaban en un call center. [LA LISTA, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Autobús que trasladaba a 54 migrantes sufrió un accidente en carretera en el norte de México.- Un 

autobús de pasajeros que transportaba a más de 50 migrantes, la mayoría procedentes de 

Venezuela, impactó contra un camión en una carretera del estado de San Luis Potosí. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Unión Europea tiene más de 150 millones de euros invertidos en cooperación en México.- La Unión 

Europea tiene más de 150 millones de euros invertidos actualmente en proyectos de cooperación 

activos en México, de los que 33,5 millones se han dedicado a acciones iniciadas durante el primer 

semestre de este año. [SWISSINFO] 

Claudia Sheinbaum y Francia Márquez reivindican los derechos de las mujeres en América en un 

diálogo moderado por Pepa Bueno.- EL PAÍS reunió a la jefa de Gobierno de Ciudad de México, la 

vicepresidenta de Colombia y a la vicepresidenta segunda de España para conversar sobre 

feminismo y la participación de las mujeres en política. [EL PAÍS, INFOBAE] 

Cómo un Estado mexicano desvió millones y una reportera arriesgó su vida para destaparlo.- María 

Teresa Montaño Delgado fue secuestrada mientras investigaba unos contratos sospechosos por valor 

de 300 millones de dólares adjudicados por el Estado de México. [GUARDIAN, LA LISTA] 

Es el Mes del Orgullo. Aquí cómo les ha ido a los derechos LGBTQ en todo el mundo este año.- México 

expidió sus primeros pasaportes con la opción no binaria, en una medida que el ministro de Asuntos 

Exteriores del país describió como "un gran salto para la libertad y la dignidad de las personas". Según 

el gobierno, se convirtió en el 16º país del mundo en hacerlo. [WASHINGTON POST] 

 

 
 

 

https://www.forbes.com.mx/robert-kennedy-jr-se-disculpo-con-mexico-por-ataques-racistas-de-republicanos-amlo/
https://sputniknews.lat/20230531/robert-kennedy-jr-envia-carta-a-amlo-para-disculparse-por-dichos-de-senador-republicano--1140076980.html
https://elpais.com/mexico/2023-05-31/un-ministro-propone-una-via-para-que-la-corte-investigue-las-denuncias-contra-yasmin-esquivel-por-el-plagio-de-su-tesis.html
https://la-lista.com/mexico/2023/05/31/ministro-propone-via-para-investigar-denuncias-contra-esquivel
https://apnews.com/article/noticias-9c784b10344ebd26635f3efd26282c24
https://www.washingtonpost.com/world/2023/05/31/mexico-missing-students-ayotzinapa-iguala/718d1fc8-ffe3-11ed-9eb0-6c94dcb16fcf_story.html
https://la-lista.com/mexico/2023/05/31/fiscalia-de-jalisco-halla-restos-humanos-en-bolsas-en-barranca-de-zapopan-jovendes-desaparecidos
https://www.infobae.com/mexico/2023/06/01/caso-call-center-de-zapopan-fiscalia-encontro-45-bolsas-con-restos-humanos/
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_autob%C3%BAs-que-trasladaba-a-54-migrantes-sufre-accidente-en-carretera-en-norte-de-m%C3%A9xico/48556696
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ue_la-uni%C3%B3n-europea-tiene-m%C3%A1s-de-150-millones-de-euros-invertidos-en-cooperaci%C3%B3n-en-m%C3%A9xico/48556346
https://elpais.com/mexico/2023-05-31/el-pais-organiza-dialogo-sobre-los-derechos-de-las-mujeres-en-america.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/05/31/sheinbaum-encabezo-el-dialogo-mujeres-de-america-por-los-derechos-y-el-bienestar/
https://www.theguardian.com/world/2023/may/31/mexico-corruption-journalist-investigation-kidnapped
https://la-lista.com/the-guardian/2023/05/31/el-edomex-malverso-5-mil-millones-y-una-reportera-arriesgo-su-vida-para-exponerlo
https://www.washingtonpost.com/world/2023/06/01/pride-month-gay-trans-rights/
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos un muerto y varios heridos en nuevo ataque de Rusia contra Járkov.- Las autoridades de 

Ucrania informaron que al menos una persona murió y varias resultaron heridas a causa de un nuevo 

ataque de las fuerzas rusas contra la ciudad de Vovchansk, en Járkov. [EUROPA PRESS] 

Moscú denunció nuevas incursiones de drones en dos regiones rusas fronterizas con Ucrania.- 

Responsables de dos regiones rusas próximas a Ucrania denunciaron la incursión en su espacio aéreo 

de cerca de una decena de drones. Uno de los aparatos no tripulados cayó en el territorio de una 

refinería en Kubán, en la región sureña de Krasnodar, sin provocar daños a la instalación. [EFE] 

Jefe del Grupo Wagner pidió a la Fiscalía rusa investigar a altos cargos del Ministerio de Defensa.- El 

fundador del Grupo Wagner, Yevgeni Prigozhin, solicitó a la Fiscalía de Rusia y al Comité de 

Investigación que examine los posibles delitos cometidos por altos cargos del Ministerio de Defensa, 

en una nueva embestida derivada de la ofensiva militar en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Rusia construye morgues gigantes para sus soldados muertos: Kiev.- Las autoridades rusas están 

construyendo en las regiones de Kursk y Rostov del Don, ambas fronterizas con Ucrania, morgues de 

más de 4.000 metros cuadrados para depositar a soldados que mueren en el frente, aseguró la 

inteligencia militar ucraniana. [EFE] 

Estados Unidos se opone a ofensivas ucranianas contra territorio ruso.- El portavoz del Consejo de 

Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, aseguró que la Administración Joe Biden "no 

apoya" que las Fuerzas Armadas de Ucrania ataquen territorio nacional ruso, después de que el 

Kremlin haya acusado a Kiev de perpetrar un ataque con drones contra Moscú. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Alemania ordenó cierre de consulados rusos en respuesta a la medida de Moscú.- Alemania ordenó 

a Rusia el cierre de cuatro de sus cinco consulados en el país en respuesta a la decisión del Kremlin 

de limitar el número de diplomáticos y funcionarios alemanes que pueden operar en Rusia. [AP, DW] 

GENERAL 

Zelenski puso en marcha un plan para lograr el regreso de los menores "deportados forzosamente" 

por Rusia.- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, puso en marcha un plan para lograr el regreso 

de los menores "deportados forzosamente" por Rusia en el marco de la invasión de Ucrania y asistió a 

la inauguración de un centro destinado, precisamente, a dar cobijo a los niños que sean traídos de 

vuelta al país. [EUROPA PRESS] 

Rusia prohibió exportación de diversas municiones en medio de la invasión de Ucrania.- El Gobierno 

de Rusia prohibió temporalmente la exportación de diversas municiones en plena invasión de Ucrania, 

desatada el 24 de febrero de 2022 por orden del presidente Vladimir Putin, una decisión "destinada a 

garantizar la protección de los intereses del Estado". [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos anunció nuevo paquete de 300 millones de dólares de ayuda militar para Ucrania.- 

Estados Unidos anunció un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania, de unos 300 millones de 

dólares, con municiones para drones y para sistemas de defensa antiaérea. [EFE, SPUTNIK] 

Duma rusa impulsa un grupo de trabajo para actualizar la legislación sobre el uso de drones.- La 

Duma Estatal rusa (Cámara Baja) decidió crear un grupo de trabajo cuya misión principal es la de 

actualizar y mejorar la actual legislación sobre el uso de vehículos aéreos no tripulados después de 

que en las últimas semanas se hayan registrado impactos de drones kamikaze en varios puntos del 

país, incluida la capital, Moscú. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-muerto-varios-heridos-nuevo-ataque-rusia-contra-jarkov-20230531165956.html
https://efe.com/mundo/2023-05-31/guerra-ucrania-rusia-evolucion-conflicto/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-jefe-grupo-wagner-pide-fiscalia-rusa-investigar-altos-cargos-ministerio-defensa-20230531154700.html
https://efe.com/mundo/2023-05-31/rusia-ucrania-morgues-rusas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-opone-ofensivas-ucranianas-contra-territorio-ruso-20230531165639.html
https://apnews.com/article/noticias-5068bacc17105ff0af828ee3c243e36f
https://www.dw.com/es/alemania-cierra-cuatro-consulados-rusos-en-su-territorio/a-65783077
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-pone-marcha-plan-lograr-regreso-menores-deportados-forzosamente-rusia-20230531120440.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-prohibe-temporalmente-exportacion-diversas-municiones-medio-invasion-ucrania-20230531130306.html
https://efe.com/mundo/2023-05-31/ee-uu-anuncia-300-millones-de-ayuda-militar-para-ucrania/
https://sputniknews.lat/20230531/biden-anuncia-un-paquete-adicional-de-apoyo-en-seguridad-a-ucrania-por-300-millones-de-dolares-1140087693.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-duma-rusa-impulsa-grupo-trabajo-actualizar-legislacion-uso-drones-20230531182844.html
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Número de desempleados en el mundo se reducirá en 2023: OIT.- El número de desempleados en el 

mundo se reducirá en un millón en 2023, de acuerdo con previsiones de la Organización Internacional 

del Trabajo, que alerta de las disparidades a nivel regional en un informe. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

POLÍTICA 

Exvicepresidente Mike Pence y el exgobernador Chris Christie se unirán a la carrera republicana 

hacia la Casa Blanca.- El ex vicepresidente Mike Pence prevé entrar en la contienda por la 

nominación presidencial del Partido Republicano con un video de campaña y un discurso de 

lanzamiento en Iowa. Chris Christie, exgobernador de Nueva Jersey, lanzará también su campaña la 

semana próxima, en un acto en Manchester (Nuevo Hampshire). [SPUTNIK] 

LEGISLATIVO 

Acuerdo sobre el techo de la deuda fue aprobado en la Cámara de Representantes a solo días de 

un temido ‘default’.- La Cámara de Representantes aprobó el acuerdo sobre el techo de la deuda 

negociado por el presidente Joe Biden y el presidente de esa Cámara, Kevin McCarthy, tras una 

tensa votación a solo días de que Estados Unidos pueda incurrir en un impago de sus obligaciones 

con graves consecuencias económicas. [TELEMUNDO, AP, EL PAÍS, SWISSINFO] 

Biden pidió al Senado que apruebe "lo antes posible" la norma para elevar el techo de deuda.-  El 

presidente de Estados Unidos pidió al Senado que apruebe "lo antes posible" el acuerdo ratificado 

por la Cámara Baja para elevar techo de deuda a cambio de recortes al gasto público. [SWISSINFO] 

JUDICIAL 

Graban a Trump hablando de un documento clasificado que guardó tras su salida de la Casa Blanca.- 

Fiscales federales obtuvieron una grabación de audio de una reunión ocurrida en el verano boreal 

de 2021 en la que el expresidente Donald Trump reconoció que retuvo un documento clasificado del 

Pentágono sobre un potencial ataque a Irán, lo que socava su argumento de que desclasificó todos 

los documentos en su poder. [CNN] 

Tribunal Supremo de Oklahoma tumbó dos leyes contra el aborto en el estado.- El Tribunal Supremo 

de Oklahoma tumbó dos leyes que restringían prácticamente todos los abortos en el estado, aunque 

el procedimiento continúa prohibido por una norma de 1910. [SWISSINFO] 

Un espía de la CIA admitió abusos sexuales a 20 mujeres en Ciudad de México. Podría librarse de la 

cárcel por cómo encontraron las fotos que le incriminan en sus celulares.- El caso de la Fiscalía federal 

contra un antiguo agente de la Agencia de Inteligencia Central acusado de abusos sexuales a más 

de 20 mujeres incapacitadas en Ciudad de México corre el riesgo de derrumbarse debido a la forma 

en que los Departamentos de Justicia y de Estado ejecutaron una orden para incautarse de los 

teléfonos del oficial, mostraron los registros judiciales. [TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Otros tres gobernadores republicanos enviaron miembros de su Guardia Nacional a la frontera sur de 

Estados Unidos.- Los gobernadores de Virginia, Virginia Occidental y Carolina del Sur se sumaron a 

una creciente lista de estados con gobiernos republicanos que envían a elementos de su Guardia 

Nacional y otros agentes de seguridad a la frontera sur de Estados Unidos. [AP] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-n%C3%BAmero-de-desempleados-en-el-mundo-se-reducir%C3%A1-en-2023--seg%C3%BAn-la-oit/48555208
https://sputniknews.lat/20230531/ex-vicepresidente-de-eeuu-pence-anunciara-la-semana-proxima-precandidatura-para-elecciones-de-eeuu-1140091210.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/la-camara-de-representantes-vota-la-ley-sobre-el-techo-de-la-deuda-dia-rcna86988
https://apnews.com/article/noticias-eabb21d88373a51e754495ac55630912
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GENERAL 

Exempleada que acusó a Biden por agresión sexual huyó a Rusia por motivos de seguridad.- Tara 

Reade, una antigua empleada que acusó al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, de agresión 

sexual cuando era senador, huyó a Moscú al considerar que solo en Rusia estaría segura y que 

buscaría lograr la ciudadanía. [EUROPA PRESS] 

Twitter vale ahora un tercio de lo que pagó Musk: fondo de inversión Fidelity.-  Twitter vale 

actualmente un tercio de los 44,000 millones de dólares que el multimillonario Elon Musk desembolsó 

el año pasado para hacerse con la red social, de acuerdo con una estimación del fondo de inversión 

Fidelity, una de las firmas que participó en la operación. [FORBES] 

Estados Unidos y Unión Europea elaboran código de conducta para Inteligencia Artificial.-  Estados 

Unidos y Europa están elaborando un código voluntario de conducta para la Inteligencia Artificial, 

anunció un funcionario de alto rango de la Unión Europea, mientras la tecnología en desarrollo suscita 

inquietudes sobre los riesgos que plantea para la humanidad y cada vez más llamados para que se 

regule. [AP, DW, EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Bukele cumple cuatro años de Gobierno con masivo apoyo pero también con críticas.- El presidente 

Nayib Bukele cumple cuatro años en el poder en El Salvador con gran popularidad por su "guerra" 

contra las pandillas, pero con críticas sobre la vigencia de los valores democráticos. [SWISSINFO] 

Fiscalía de El Salvador acusó penalmente a cinco personas por la muerte de nueves aficionados.- La 

Fiscalía General de la República de El Salvador presentó la acusación penal contra cinco personas 

por la muerte de nueve aficionados en una estampida humana en el Estadio Cuscatlán el 20 de mayo 

pasado. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Organizaciones de prensa pidieron detener la criminalización contra periodistas.- Un grupo de 

organizaciones de prensa en Guatemala pidió detener la criminalización contra el trabajo de los 

medios, en momentos en que un tribunal juzga al periodista José Rubén Zamora. La Fiscalía le acusa 

de lavado de dinero. [AP] 

HONDURAS 

Honduras condecoró con Orden Francisco Morazán al embajador de México al cierre de misión.- El 

Gobierno de Honduras condecoró con la Orden Francisco Morazán, en el grado de "Gran Cruz Placa 

de Plata", al embajador de México en Tegucigalpa, David Jiménez, quien está concluyendo su misión 

en el país centroamericano. [SWISSINFO] 

ONU condenó asesinato de defensor de comunidad garífuna en Honduras y pide investigación.- La 

Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó el 

asesinato de Martín Morales, un defensor de la comunidad garífuna Triunfo de la Cruz, en el Caribe 

de Honduras, y pidió a las autoridades una investigación oportuna y efectiva. [SWISSINFO] 
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PANAMÁ 

Unos 166.122 migrantes cruzaron la selva del Darién este año, cinco veces más que en 2022.- Un total 

de 166.122 migrantes irregulares cruzaron la peligrosa selva del Darién, la frontera natural entre 

Panamá y Colombia, en lo que va de año, un número casi cinco veces mayor comparado con el 

mismo periodo del 2022, según cifras oficiales del Gobierno de Panamá. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Tres ministros y un embajador: el peronismo se lanza a la búsqueda de un candidato presidencial.- A 

Cristina Kirchner le queda menos de un mes para resolver el entuerto electoral en el que está el 

peronismo. La vicepresidenta de Argentina se autoexcluyó de la carrera presidencial en diciembre, 

pero se ha guardado el derecho de elegir al candidato que representará al partido en las elecciones 

primarias de agosto. [EL PAÍS] 

Amnistía Internacional denunció impunidad en casos de violencia policial en Argentina.- Los casos 

de violencia policial se mantienen impunes en Argentina por encubrimiento, investigaciones judiciales 

deficientes que solo indagan en las versiones oficiales y amenazas a las víctimas, denunció Amnistía 

Internacional en un informe. [SWISSINFO, DW] 

BOLIVIA 

Ente regulador nombró a un nuevo interventor de uno de los principales bancos de Bolivia.- La entidad 

reguladora de la banca boliviana informó sobre la designación de un nuevo interventor del Banco 

Fassil, uno de los principales del país, tras la muerte del anterior funcionario designado en 

circunstancias que, según las autoridades, fueron un "suicidio". [SWISSINFO] 

BRASIL 

Cámara baja aprobó medida que mantiene el Gabinete de Lula pero desmantela ministerios.- La 

Cámara Baja de Brasil aprobó con polémicas modificaciones, la reestructuración que el presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva hizo en el Gabinete de ministros cuando asumió la presidencia, un primer 

triunfo con sabor amargo para el Gobierno, que espera la ratificación del Senado. [SWISSINFO] 

Cámara de Diputados de Brasil aprobó moción de rechazo a la visita de Nicolás Maduro.- Continúa 

el repudio generalizado por el viaje de Nicolás Maduro a Brasil. Las expresiones de condena se dieron 

en el ámbito internacional así como en el nacional. La Comisión de Relaciones Exteriores y Defensa 

Nacional aprobó una moción de condena por la visita oficial a Brasilia del dictador venezolano con 

motivo de la cumbre que encabezó el presidente Luiz Inácio Lula da Silva con los primeros 

mandatarios de Sudamérica. [INFOBAE] 

HRW corrigió a Lula: régimen de Maduro desató "una de las mayores crisis humanitarias del mundo".- 

Human Right Watch calificó de "imprudentes" las expresiones de Lula da Silva, sobre el gobierno de 

Nicolás Maduro y le pidió al mandatario apoyar al pueblo venezolano. [DW] 

Expresidente de Brasil condenado a ocho años de prisión por corrupción.- El Supremo Tribunal Federal 

halló culpable al exgobernante brasileño Fernando Collor de Mello, de 73 años, por los delitos de 

corrupción y lavado de dinero en un caso vinculado a Lava Jato. [DW, SPUTNIK] 
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CHILE 

Chile cerró la primera etapa en su camino para reemplazar la Constitución de Pinochet.- La comisión 

de expertos termina el anteproyecto del texto que será entregado al consejo constitucional, que 

asume el 7 de junio y se encargará de la redacción final. Es el segundo intento del país por cambiar 

su Carta Magna. [EL PAÍS, FRANCE 24] 

Menos del 1% de 10.936 abusos policiales durante el estallido en Chile concluyeron en condena.- Tras 

tres años y medio de las protestas que sacudieron Chile en 2019 en el denominado estallido social, 

Amnistía Internacional alertó en un informe publicado que solo 22 de los 10.936 casos de abusos 

policiales han concluido en condena y que las víctimas siguen sin contar con la reparación 

adecuada. [EFE] 

COLOMBIA 

Partido gobernante de Colombia acudió a CIDH por supuestos abusos de la Procuraduría.- De 

acuerdo con el partido de Gobierno la Procuraduría "ha asumido competencias en abierta contravía 

de reiteradas sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y de la jurisprudencia del 

Consejo de Estado" al abrir "investigaciones que pueden terminar con la suspensión (como ya ha 

sucedido), destitución e inhabilitación de congresistas, cuando dicha competencia reside 

exclusivamente en órganos judiciales". [DW] 

ECUADOR 

Banco Mundial aprobó crédito de 300 millones de dólares para apoyar a pymes en Ecuador.- El Banco 

Mundial aprobó un crédito por 300 millones de dólares para ampliar un programa de apoyo 

financiero a pequeñas y medianas empresas en Ecuador, ejecutado desde 2021 por la estatal 

Corporación Financiera Nacional . [SWISSINFO] 

PERÚ 

Gobierno peruano autorizó ingreso de militares de Estados Unidos.- El Gobierno de Perú dio a conocer 

que autorizó el ingreso a territorio de dicho país de más de un millar de militares de Estados Unidos, así 

como medios aéreos y náuticos, con la finalidad de entrenar a las Fuerzas Armadas y la Policía 

Nacional. [TELESUR, DW, RT] 

Juez prohibió a Keiko Fujimori salir de Perú por investigación de lavado ligada al caso Odebrecht.- 

Un juez peruano prohibió salir del país por tres años a la excandidata presidencial derechista, Keiko 

Fujimori, a su exesposo y a varios miembros de su partido político Fuerza Popular, mientras son 

investigados por presunto lavado de activos de dinero proveniente de la constructora brasileña 

Odebrecht. [AP] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Pedro Sánchez acusó a la derecha española de querer imitar a Trump.- El presidente del Gobierno 

español, el socialista Pedro Sánchez, confirmó que hará del partido de extrema derecha Vox uno de 

los centros de su campaña hacia las elecciones legislativas del 23 de julio para desacreditar así al 

Partido Popular, al que acusó de inspirarse en Donald Trump. [SWISSINFO] 
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GEORGIA 

Presidenta de Georgia pidió estatus de candidato a la Unión Europea como "protección frente a 

Rusia".- "Rusia tiene que entender que Georgia es Europa y que Europa está decidida a que Georgia 

sea Europa. Lo que hemos visto en los últimos meses en Georgia es a Rusia intentando ganar puntos 

para restablecer sutilmente su influencia mientras debilita la de Europa", dijo Zurabishvili en un discurso 

ante el pleno del Parlamento Europeo. [DW] 

ITALIA 

Meloni aprobó la ley "Made in Italy" para proteger la marca italiana en todo el mundo.- El Consejo de 

Ministros italiano, liderado por Giorgia Meloni, aprobó un proyecto de ley denominado Made in Italy, 

que trata de proteger la marca italiana en el país y el resto del mundo y prevé la apertura de un 

programa de estudios sobre las tradiciones del país para estudiantes de secundaria. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Johnson entregó mensajes personales en el marco de la investigación sobre la gestión de la 

pandemia en Reino Unido.- El ex primer ministro, Boris Johnson, entregó a la Oficina del Primer Ministro 

sus mensajes y diarios personales para que puedan ser remitidos a la exjueza Heather Hallett en el 

marco de la investigación sobre la gestión de la pandemia de Covid. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Serbia calificó situación en Kosovo como de "alto riesgo".- El ministro de Defensa serbio, Miloš Vučević, 

expresó que la situación de seguridad en Kosovo y Metohija es "altamente riesgosa" debido a 

decisiones unilaterales, ilegales e ilegítimas de la administración kosovar. [TELESUR] 

Serbios étnicos volvieron a concentrarse tras choques con fuerzas OTAN.- Cientos de personas de 

etnia serbia se congregaron en una ciudad del norte de Kosovo, días después de los enfrenamientos 

que dejaron 30 soldados de la misión de mantenimiento de paz liderada por la OTAN y más de 50 

serbios heridos, lo que avivó el temor a la reanudación de los sangrientos conflictos en la región y llevó 

a la alianza militar occidental a enviar tropas adicionales. [AP, EFE] 
 

ASIA 

CHINA 

China instó a Estados Unidos a evitar "movimientos provocativos" en el mar de China Meridional.- Las 

autoridades de China instaron a Estados Unidos a evitar "movimientos provocativos" en el mar de 

China Meridional después de que un avión de reconocimiento estadounidense RC-135 de "irrumpiera 

deliberadamente" en una zona de entrenamiento del Ejército chino el 26 de mayo. [EUROPA PRESS, 

FORBES, TELESUR, SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

OTAN y Unión Europea condenaron último lanzamiento de un misil balístico por parte de Corea del 

Norte.- La OTAN y la Unión Europea expresaron su condena al lanzamiento de un misil por parte de 

Corea del Norte que se ha precipitado sobre el mar Amarillo, activando por unos minutos las alertas 

de evacuación en la capital de Corea del Sur, Seúl, y la prefectura de Okinawa, la isla más 

septentrional del archipiélago japonés. [EUROPA PRESS] 
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IRÁN 

Irán continúa con su escalada nuclear, afirma el OIEA.- Irán aumentó claramente en los últimos meses 

sus reservas de uranio enriquecido, aunque continúa negando querer dotarse de la bomba atómica, 

de acuerdo con el Organismo Internacional de la Energía Atómica. [SWISSINFO, EFE] 

ISRAEL 

Bombardeo israelí asesinó a cinco miembros del frente palestino.- El Frente Popular para la Liberación 

de Palestina-Comando General denunció que cinco de sus miembros murieron y otros 10 resultaron 

heridos como consecuencia de un bombardeo israelí en el este de Líbano. [TELESUR] 

JAPÓN 

Parlamento de Japón adoptó ley para prolongar uso de reactores nucleares.- El Parlamento de Japón 

aprobó una ley que extiende la vida útil de los reactores nucleares más allá de 60 años, con el objetivo 

de mejorar el suministro eléctrico del país y ayudarlo a alcanzar sus objetivos climáticos. [SWISSINFO] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Ejército de Sudán se retiró de negociación para extender tregua.- El Ejército de Sudán suspendió su 

participación en las negociaciones para lograr una tregua con el grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo 

Rápido y poner fin a las hostilidades iniciadas el 15 de abril pasado, las cuales han sumido al país en 

una grave crisis humanitaria. [TELESUR] 

SUDÁN DEL SUR 

Consejo de Seguridad de la ONU prorrogó un año el embargo de armas a Sudán del Sur.- El Consejo 

de Seguridad de Naciones Unidas aprobó prorrogar un año el embargo de armas que pesa sobre 

Sudán del Sur, un paquete de medidas que incluye además congelaciones de bienes y prohibiciones 

de viaje para determinadas personas que socaven el acuerdo de paz de 2018. [EUROPA PRESS] 
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